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Dice que es por el desarrollo industrial

Martín Peñato 
defiende la
compra de 
Sodicaman

El presidente de Caja 
Castilla-La Mancha, Tomás 
Martín Peñato, declaró ayer que 
la compra de acciones de 
Sodicaman por parte de la en
tidad de ahorros obedece a 
motivos regionales.

Según Martín Peñato, CCM 
compra para favorecer el de
sarrollo industrial de la región. 
Además, el presidente de la caja 
asegura que la Junta de Comu
nidades no ha intervenido en la 
operación de compra de accio
nes a la SEPI "porque no le in
teresa".

Por otro lado, Martín Peñato 
dijo, ante la próxima reunión de 
la mesa de seguimiento del II 
Pacto Industrial, que debería ser 
el consejero de Industria, Sánchez 
Bódalo, el que dé explicaciones 
de esa actitud y no la caja por su 
decisión de comprar.

Caja Castilla-La Mancha 
celebró ayer una asamblea ge
neral en Cuenca, en la que se 
aprobaron los estatutos de la caja 
y las líneas de actuación para el 
año 1998.

(Pág. 3)

Leandro Aguirreche, en un momento de recogimiento al recordarse el asesinato de Caso. Y.SORIA

Homenaje del PP a sus 
concejales en el País Vasco

Eran 1.200 personas, hombres y mujeres 
afiliados y simpatizantes del PP. En todos los 
rostros se reflejaba la alegría de verse unidos 
entre sí y apoyados por sus responsables pro

vinciales y regionales. Y una tristeza mezclada
con rabia contenida por el asesinato de José Luis
Caso. (Pág. 6)

60.000 personas condenaron en 
San Sebastián el asesinato de Caso

Núñez Feijoo está 
dispuesto a hablar 
de transferencias 
en Sanidad, "pero 
seriamente"

(Pág. 7)

El PSOE pide competencias 
en Sanidad y Educación

Los socialistas regionales 
Alebraron ayer su Comité en el 
Otel Beatriz. El secretario ge- 
Ofal pide el apoyo de toda la 
ociedad castellano-manchega 

^aconseguir las competencias 
^itarias y educativas en el marco 

® tin nivel óptimo de 
oK®®?^te™o. siendo este doble 

^tia tarea básica del PSOE de CLM.

encí”‘'‘®g^’^ ^^5 transferencias 
y Sanidad serán los 

der®^J.^*^''os básicos del PSOE 
PUí Mancha, según ex-
IncfÍ^®’ ’^^ secretario general, 

^ María Barreda. Este parti

do celebró ayer en el hotel Bea
triz su Comité Regional.

El PSOE regional quiere ha
cer llegar a la sociedad de 
Castilla-La Manchalaimportan- 
cia "básica" de que consiga di
chas transferencias, yaque "una 
vez logradas nos permitirá te
ner una completa autonomía 
política y financiera, como cual
quier otra comunidad autónoma". 
Los socialistas quieren la con
solidación de CL-M como au
tonomía con el máximo nivel 
posible de autogobierno que le 
confiere el estatuto de autono
mía.

Los socialistas de la región celebraron ayer su comité en Toledo. Y.SORIA

XIM

Toledo es la 
provincia de

■ CLM que tiene
,más ayudas al
1aceite de oliva
i(Pág. 9)

(Pág.13)

España hace 
posible la 
integración de los 

jniños marroquíes 
en las aulas
í(Pág. ¡5)
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Albacete:
...................................... Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
...................................... Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
...................................... Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.................................... Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
.................................... Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 

.......................... Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 
13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
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TORMENTA

LLUVIA

EI tiempo en la capital

DEL VIENTO: Flojo, del Este.
MAXIMA: 15°
MINIMA: 2°

FARMACIAS DE GUARDIA
Tajona

(24 horas); Ana M* Galán Mateo. Av/ General Villalba.
(de 10 a 22); Isabel Martín Mayoral. Pl/ Salvador, 7

TAf^VERA
(24h(iras);Concepción Padilla. San FrancíscOj 18 _
(de 9.30 a 22); M* Santos Ortiz. Avda. Constitución, 24.

MAr>RIDE.rOS

Hoy; M* Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.
V/AZ^CATVAS

Hoy;. Francisco Martínez López Prisue. Mayor, 25.
TORRIJAS.

Hoy; M’ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.
QU/^TATVARDEIA ORURN

Hoy; Aurora Barreiro Alvarez. Pza del Grano, 3
/RUESCAS

HeyiM'Carmen Carrasco Barba. Murillo, 1.

TELEFONOS DE INTUÍES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional ..................................................................091
Policía Local250412

, Guardia Civil.........................................................................................062
Protección Civil................................................................................................26 97 20
Bomberos (Emergencia)...............................................26 97 17

SERVICIOS SANITARIOS

BONOLOTO PRIMITIVA

Cruz Roja...................................................................................... 22 22 22
Hospital Provincial..................................................................25 93 50
Hospital Virgen del Vaile.......................................................26 93 00

Hospital Psiquiátrico.......................................................................................25 93 75
Hospital del Rey...............................................................................................22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos............................  26 92 50
Ambulancias S.S.22 15 22
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Martes 
Miércoles 
Jueves

04 46.865
05 96.888
09 81.981
10 98.007
11 65.272

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua • 25 58 58
Gas natural........................................................................................22 57 41
Iberdrola (Avisos).........................................................................21 17 08

o

49.
“SUPERGUPONAZO" 

A LA SERIE 064

DATOS FACIUTADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGLOMERADOS
CARRIÓN, S,A.

Kl

TRANSPORTES
Radio Taxi..................................................................................
Información RÉÑFÉ

UNAUTO Rental Service 
Autobuses Interurbanos.....................................................

TELEFONICA

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

Averias.........................................................................................................002
Información...............................................................................................003
Oficinas....................................................................................................... 004
Despertador..........................................................096

Telegramas por teléfono ...............  22 20 00
Centro Asesor de la Mujer..................................................... 21 10 03
Correos ................ 25 10 66

Telerula.............................................................................................35 36 75
Jefatura Provincial de Tráfico ...........................................22 43 34

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

ZenMo- tf ^nántíd

QFICIHU CEKTKALES: Ctrl. NkIom I 430 RL 311.8 • 13500 CIUDAD REAL > Ttm: (926) 231001/02 Fu: (926) 23 10 33 
CANTERA Y PUMITA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nicionil 401 P.K. 140,200 • 45480 URDA (Toledo) * Tino.: (925) 593021 * 593004
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del 51 por 100 de Sodicaman pretende 
el monopolio político del PP de esta 
entidad de desarrollo industrial La
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Se^ún el presidente de la CCM el objetivo de la intervención es el desarrollo industrial de la región

''La Junta no ha invertido en 
Sodicaman porque no le interesa''
Elpresidente de la CCM^ To
más Martín Peñato declaró 
ayer en la asamblea general 
realizada en Cuenca que "la
Junta de Comunidades no 
ha intervenido en la compra 
de acciones de Sodicaman 
por que no le interesa”. En 
la reunión se aprobaron las 
líneas de actuación de la en
tidad para el próximo año.

Geles LÓPEZ VALLE

El presidente de la Caja 
Castilla-La Mancha, Tomás Mar
tín Peñato señaló ayer tras la 
asamblea general de carácter 
ordinario que se celebró en Cuenca 
que la criticada compra de la 
entidad Sodicaman era obligada 
por parte de esta entidad. Martín 
Peñato puntualizó que el Minis- 
teriode Industria vendíael51por 
lOOde las acciones de Sodicaman 
a quien pujara más alto y esta ha 
sido nuestra entidad, con lo que 
se confirma la política de ayuda 
a las empresas regionales ya que 
por medio de esta inversión se 
pretende impulsar el desarrollo 
^0 las empresas regionales".

Respecto a las declaraciones 
realizadas por Isidro Hernández 
Perlines, consejero de Económia, 
sobre la venta de Sodicaman, en 
I^s que señaló que no tenia mu- 
r^ho sentido que, siendo una so
ciedad que pretende fomentar un 
desarrollo regional, se margine al 
yobiemo autónomo, el presidente 
“®^CCM,Tomás Martín Peñato 
afirmó que "si la Junta de Comu
nidades no ha comprado 
Sodicaman será por que no le 
’uteresa mientras que la Caja y 
•as Diputaciones de toda la región 
®sián muy interesadas en el de
sarrollo regional". Sobre los ru
ptores de la politización de la 

el presidente señaló - que 
politizar la caja es utilizar la 
tildad para unos fines diferen- 
cs a los que tiene. Lo que en rea
ldad no está ocurriendo pues se 
ya desarrollando el ámbito te- 

l’^úorial, la ayuda a los particu- 
^psy empresas y el incremento 
y dinero para emplearlo en la 

nif ^ ^?^*^^- Politizar la caja sig-
P^aperderdineroo teneruna 

Política de inversiones desafor- 
b^r^^"’ ^® todos modos, pun- 
j.^lizó, Martín Peñato, hay que

^t'^f® politización y 
Pufpolítica para el im- 
1o ^®^®lacaja pues ese rasgo es 
des d^ ^’l^e^oncia a estas entida- 

de los bancos, lo que no in-

El presidente de la CCM, Martín-Peñato, señaló que se pretende favorecer el desarrollo regional J.P/FOTO-RES

La asamblea general reunió a los miembros de la directiva dela CCM. J.P/FOTO-RES

fluye en la gestión profesional de 
la entidad".Respecto a la convo
catoria de reunión de la Mesa de 
Seguimiento del Segundo Pacto 
Industrial de Castilla La Mancha, 
que se realizará la próxima se
mana, Tomás Martín Peñato se
ñaló que en realidad en esa reunión 
la CCM no es la que va a tener 
que dar explicaciones sino que

sería Femando Sánchez Bódalo, 
consejero de Industria y Trabajo 
y consejero de Sodicaman quien 
debería darlas pues el ha conoci
do todo el proceso de inversión y 
sin embargo no hizo ninguna 
ofertado compra". El presidente 
de la CCM agregó que posible
mente él no asistirá a esa reunión 
pero señaló que "mis representan

tes especificarán a CC OO, que 
plantean en unos de los puntos del 
orden del día una explicación 
sobre la actuación en Sodicaman 
, el porqué de la actuación sin 
ningún problema, aunque la ra
zón es que la caja ha aprovecha
do esta oportunidad y no ha he
cho nada indecoroso por hacer esa 
inversión".

Por otro lado Adolfo López, 
consejero general del Partido 
Socialista señaló que el princi
pal objetivo es el control político 
y que es difícilmente entendible 
que esta situación pudiera suce
der en otras regiones, pues es 
inexplicable que se cree un fren
te por parte de las instituciones 
gobernadas por el Partido Popu
lar para oponerse al Gobierno 
regional, escudándose en la crea
ción de un instrumento parael de
sarrollo regional. Además el re
presentante del PSOE declaró que 
"el PP se equivoca con politizar 
entidades que deben luchar por 
el desarrollo de nuestra región 
pues este impulso industrial no 
es posible sin el apoyo del Go
bierno regional". López agregó 
que "el PP ha hecho un flaco ser
vicio a la región por exigir y obli
gar a instituciones como la CCM 
y las Diputaciones a hacer un des
embolso económico importante 
con la finalidad de que se sienten 
en su consejo de administración 
personas vinculadas al Partido 
Popular".

Estatutos de la entidad

En la asamblea general de ayer 
se discutieron los estatutos y el 
sistema electoral de la caja apro- 

,bado finalmente por el 83.5 por 
100. Según el consejero general 
del PSOE las propuestas ofreci
das por este grupo no se han te
nido en cuenta por lo que un 
numero importante de los conse
jeros, exactamente 63 hemos 
votado en contra de los estatutos.

En principio, punlualizó el so
cialista, la próxima asamblea se 
dedicaría a la elección de los 
nuevos órganos de gobierno adap
tados a la ley, ya que según esta 
se preveé que a partir de los dos 
meses de la aprobación por la 
consejería de Economía y Hacien
da tiene que celebrarse la asam
blea general lo que supone que 
en dos meses y medio la caja po
dría contar con un nuevo órgáho 
directivo.Tomás Martín Peñato 
declaró sobre el cambio del equipo 
gestor que "el tiempo demostra
rá si esta es la última reunión 
general con el actual equipo de 
dirección, de todos modos yo no 
me he despedido aún de los con
sejeros generales". Otro de los 
temas destacados de la asamblea 
fue la aprobación de las líneas de 
actuación de la CCM para el ejer
cicio 98 destinándose para el 
fondo social un presupuesto de 
1.380 millones brutos que supo
nen,! .074 millones netos para las 
activides de carácter social.
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El arzobispo de Toledo llama a la colaboración en la conmemoración de los 50 años de Cáritas

"Tendríamos que realizar una mayor 
asimilación de nuestra pobreza''

Ana L MOREIRA

El Arzobispado albergó ayer 
el acto de conmemoración del 
cincuenta aniversario de Cáritas 
en el queel arzobispo de Toledo 
y Primado de España, Francisco 
Alvárez, hizo un llamamiento a 
la colaboración así como a aunar 
fuerzas en ayuda de los pobres, 
a saber prescindir de las cosas 
superfluas y vivir más unidos.

Alvárez que realizó una cor
ta intervención poco antes de que 
finalizara el acto - en el que tam
bién estuvieron presentes el de
legado del Gobierno, Carlos Moro, 
y el director de la Academia de 
Infantería, Femando López de 
Olmedo, señalóque "tendríamos 
que realizar una mayor asimila
ción de nuestras pobrezas y ne
cesidades" a la vez recordó que 
el estudio sobre la pobreza en 
Toledo era "alarmante".

Anteriormente había tomado 
la palabra la directora del depar
tamento de promoción y relacio
nes exteriores de Cáritas Espa
ñola, María Antonia Gallen, que 
realizó una exposición sobre la 
andadura de Cáritas en sus 50 
años y sobre los retos de futuro.

Cáritas surgió en la posgue
rra con el objetivo de contribuir 
a la eliminación de tas bolsas de 
trabajo que el Gobierno trataba 
de atajar con programas socia
les, explicaba Gallen, quien en 
diversos momentos de su confe
rencia hizo alusión a la exclusión 
social que han sufrido los pobres 
a lo largo del tiempo.

Así, señalaba que si en laEdad 
Moderna los pobres eran moles
tos y había que combatirlos con 
un sistema represivo y obligar
les a trabajar y en la actualidad 
los pobres están excluidos de la 
sociedad. El origen de la pobre
za -añadía- está en las rígidas 
estructuras económicas y modos 
sociales y la solución está en una 
sociedad más flexible y solidari
dad.

La forma de trabajar de 
Cáritas no quiere incidir tanto en 
ofrecer soluciones materiales a 
los pobres sino en actuar de for
ma que las personas que están 
en una situación de pobreza pue
dan salir de ella y mantenerse 
fuera. Como ejemplo, la directo
ra del departamento de promo
ción y relaciones exteriores de 
Cáritas Española, señalaba que 
también se habían hecho propues
tas legislativas concretas en el 
marco de las políticas sociales de 
lucha contra la exclusión.

No dejó en el olvido en su 
discurso que en ocasiones la 
actuación de Cáritas ha sido un 
tanto opaca, más preocupada de 
llevar a cabo una labor asistencial 
y paternalista entendida como 
ayuda social y esta no es la labor 
que se persigue.

La importancia de la Iglesia 
en el trabajo que lleva a cabo 
Cáritas fue también reconocido 
por María Antonia Gallen seña
lando que "las instituciones nun
ca podremos sustituir el gran 
hacer de la comunidad cristiana". 
Tras la intervención de la direc-

Caritas celebro ayer en Toledo con un acto sus bodas de plata. Y. SORIA

tora del departamento de promo- 
ción y relaciones externas de 
Cáritas Española representan
tes de esta ONG en cada V icaria 
toledana: Toledo, Talavera y la 
Mancha, hicieron un resumen de 
sus actuaciones.

Por otro lado, Cáritas de la

ciudad de Toledo dentro del ser
vicio de acogida y atención a 
familias ha atendido durante este 
año a 750 familias.

Dicho programa va dirigido es
pecialmente a personas con difi
cultades socioeconómicas y pre
tende principalmente prevenir© 

detectar los procesos de 
marginación que se generan y 
reproducen en el ámbito familiar 
partiendo de las demandas que 
llegan.

La valoración aproximada del 
programa es de unos ocho millo
nes cuatrocientas mil pesetas.

Mujeres para la Democracia premian la 
labor realizada por la Diputadón de Toledo

Ana l.APARICIO

La Asociación Mujeres para 
la Democracia de Toledo entre
gó en la noche de ayer el premio 
Olivo al presidente de la Diputa
ción Provincial de Toledo, Miguel 
Ángel Ruiz-Ayúcar, que no pudo 
asistiry en su lugar recogió el ga
lardón el vicepresidente primero 
de dicha institución, Ángel Pe
dro Aguado.

Con esta distinción la Asocia
ción Mujeres para la Democra
cia ha querido reconocer la la
bor que la Diputación está reali
zando en los municipios de la 
provincia.

Ángel Pedro Aguado afirmó 
que "como vicepresidente y amigo 
personal de Miguel Ángel Ruiz- 
Ayúcar creo que se lo merece".

Al igual que en años anterio
res la junta directiva ha premia

do a dos delegaciones de esta aso- 
ciación. En este caso, el galar
dón ha recaído sobre Orgaz "por
que es el que más trabaja y co
labora y a pesar de los proble
mas que ha tenido siempre están 
ahí", aseguró la presidenta Ma
ribel Ruano. Por otra parte, Man
zaneque ha sido el otro premia
do porque a pesar de ser el últi
mo en incorporarse "desde el 
principio hasido muy activo. Con 
este premio reconocemos su 
valía", señaló Ruano.

Las asociadas de Manza
neque por diferentes motivos 
abandonaron la asociación de la 
localidad y "acudieron a nosotras 
para buscar apoyo. Ahora están 
trabajando muy bien y duro".

La presidenta de Mujeres para 
la Democracia dijoque "ene!tema 
social desde las asociaciones se 
pueden hacer muchas cosas y 

nosotras lo estamos intentando". 
Está compuesta por 800 asocia
das para las cuales disponen de 
una bolsa de trabajo para ayudar 
a su incorporación al mundo la
bora!, asesorías para mujeres mal
tratadas, con problemas familia
res.

Para el vicepresidente de la 
Diputación "la mujer tiene que 
adquirir é! protagonismo que se 
le merece y no es un tópico, por 
su capacidad tiene que encontrar 
un puesto en la sociedad. Este 
tipo de asociaciones colabora en 
la incorporación de la mujer a la 
vida política y social". También 
asistieron al acto el delegado del 
Gobierno, Carlos Moro, el con
cejal de Seguridad Ciudadana y 
Tráfico del Ayuntamiento, Án
gel Muñoz, y la senadora por 
Cuenca y miembro de la Comi
sión de la Mujer, Lucía Delgado. Maribel Ruano junto a Carlos Moro, Angel Muñoz y Ángel Aguado.
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A través de los servicios de orientación a desempleados

FOREM atendió a 20.495 
usuarios durante 1997

La Tribuna

La Fundación para la Forma
ción y Empleo (FOREM) de CC 
00 en Castilla-La Mancha ha 
atendido un total de 20.495 usua
rios en los diferentes servicios

Consejería de Industria y Traba
jo, eí FOREM lleva a cabo otras 
actividades de orientación a tra
vés de las Oficinas para la Infor

mación y Orientación al Empleo. 
De este servicio se han benefi
ciado un total de 2.458 usuarios 
entre Talavera y Azuqueca. La Fundaciói )de CC OO ha formado a 3.206 trabajadores. R. CLM

de información y orientación a 
desempleados en el transcurso 
de este año , según una memo
ria de trabajo de la citada Fun
dación.

FOREM que en Toledo tiene 
su sede en al barrio de Santa 
María de Benquerencia y que 
hace escasos días ha inaugura
do nuevas aulas de formación, 
ha organizado cursos en diferen
tes planes formativos en los que 
han participado 4.554 alumnos. 
Además, la Fundación ha parti
cipado en un total de doce ini
ciativas complementarias a la for
mación, tanto estatales como 
europeas.

Esta Fundación del sindicato 
CC 00 desarrolla su actividad 
en las diferentes capitales de 
provincia así como en Almansa, 
Alcázar de San Juan, Azuqueca 
de Henares, Puertollano, 
Talavera da la Reina y Tarancón.

En las actividades desarrolla
das en el ámbito de la formación 
ocupacional, la destinada a 
desempleados, en las aulas de 
FOREM se han formado en el 
marco del Plan FIP- en colabo
ración con el INEM- 690 perso
nas.

El Plan Autonómico, en co
laboración con la Consejería de 
Industria, se han acometido cur
sos en los que se ha formado un 
total de 558 desempleados.

Formación continua

En formación continua, des
tinado a la cualificación de tra
bajadores en sectores producti
vos en especialidades comunes 
y en la adaptación a los cambios 
®n los sistemas productivos, se 
han formado un total de 2.Ó57 
personas.
.Dentro de los planes secto- 

J^sles, se ha desarrollado uno en 
la mejora de la cualificación de 
^s trabajadores del sector del 
J?etal en Albacete que ha bene- 
ticiado a 24 personas.

En el marco del Plan 
j?J®fadministrativo del Area 
*^bl¡ca se han formado un total 

1-125 personas.
En total han sido 3.206 las 

personas que han accedido a 
t^ürsos en formación continua.

^sServicios Integrados Para 
ak- P*®o (SIPE) que se han 
Alerto en Talavera de la Reina, 
tudad Real y Albacete han 

andido a I8.037 usuarios, siendo 
bacete con 6.628 beneficiá

is el SIPE que ha atendido a 
Usuarios seguido de Toledo 

n6.099 y Talavera de la Rei- 
con 5.310.
En colaboración con la

Elija hoy en qué Plan 
quiere vivir cuando se jubile

En Plan sorpresa o en Plan seguro

Sin saber si la pensión que le ofrezca la 
Seguridad Social será suficiente para cubrir sus 
necesidades y le permita vivir cómodamente, 

disfrutando del tiempo de descanso 
que bien tiene merecido, después de tantos 

años de trabajo.

Entidad gestora del Fondo de Pensiones: Bural Pensiones. S.A.

Con el Plan de Pensiones Ruralcoop de Seguros RCA. 
la Compañía de Seguros de Caja Rural, podrá permitirse 

vivir holgadamente cuando se jubile.
A la vez que ahorra, podrá desgravar cada año hasta 

el millón de pesetas que permite la Ley y además 
se beneficiará de las altas rentabilidades conseguidas 

por los Planes de Pensiones de Caja Rural.
Si ya tiene un Plan de Pensiones en otra entidad, 

no se preocupe, porque nosotros nos ocupamos del 
traspaso a este Plan, sin coste aguno para usted.

Si además, es usted socio de una Cooperativa o S.A.T.

PU\N DE PENSIONES RURALCOOP 

,^CAJA RURAL . 
DE TOLEDO

Su jubilación sin sorpresas.

M.C.D.2022
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Un concejal del País Vasco, Leandro Aguirreche, dijo: "Sentimos que el miedo nos abandona ft

El PP de Toledo rindió un emocionado
homenaje al concejal José Luis Caso

Oscar SAN MARTIN

Eran 1.200 personas, hombres 
y mujeres afiliados y simpatizantes 
del PP. En todos los rostros se 
reflejaba la alegría de verse uni
dos entre sí y apoyados por sus 
responsables provinciales y re
gionales. También una tristeza 
mezclada con rabia contenida y 
serena por el asesinato, una vez 
más, de un demócrata en el país 
Vasco. En esta ocasión fue un 
concejal del PP en Rentería, José 
Luis Caso.

La cena sólo 48 horas antes 
perseguía propósitos bien distin
tos. Navidad y por lo tanto exce
lente ocasión para reunirse. Al 
tiempo se homenajeaba a los 
miembros del PP en el País 
Vasco, que en los dos últimos años 
habían sido mortalmente golpea
dos por ETA. Gregorio Ordóñez 
y Miguel Angel Blanco estarían 
en el recuerdo de todos para 
reforzar la unión de todos los 
afiliados del PP.

El ministro de Interior, Jaime 
Mayor Oreja, había anunciado su 
presencia junto a dos concejales 
en representación de los que tra
bajan en el País Vasco bajo las 
siglas del PP: Leandro Aguirreche 
y Alberto Damborenea.

Una vez más el terror de ETA 
rompió las previsiones iniciales, 
un tiro en la cabeza de José Luis 
Caso trastocó una cena de ale
gría y homenaje en una cena 
homenaje a una víctima más de 
la sinrazón.

El presidente provincial del 
partido, César Gómez Benayas, • 
recordó emocionado al concejal 
José Luis Caso. Habló de unidad 
del partido, apoyo total a los com
pañeros vascos y sobre todo de 
valor. "Muchos pueden creer que 
en el País Vasco están los peo
res, pero también están los me
jores, como José Luis y vosotros, 
Leandro y Alberto, junto a mu
chos otros demócratas del PP y 
otras fuerzas políticas que siguen 
luchando por la democracia a 
pesar de los temores".

En representación de los con
cejales y afiliados del PP vasco 
se dirigió a los asistentes Leandro 
Aguirreche, quien agradeció la 
solidaridad mostrada por el PP 
de Toledo y el apoyo incondicio
nal de todas las fuerzas demo
cráticas.

Para Aguirreche el miedo si
gue existiendo en el País Vasco, 
pero con la unión de todos se 
venceráalos asesinos: "Sentimos 
que el miedo nos abandona y a 
pesar de la dureza de la situa
ción no cejaremos en el empeño 
de Juchar por la 1ibertad y la paz".

El acto fue cerrado por el 
presidente regional del PP, 
Agustín Conde, con un recorda
torio para Ordóñez, Miguel An
gel Blanco y José Luis Caso.

Recordó la reacción popular 
en el llamado espíritu de Ermua

7

Y.SORIAMás de mil afiliados y simpatizantes del PP asistieron a la cena homenaje.

y la capacidad que tuvieron los 
demócratas para salir a la calle 
sin miedo a ser asesinados por 
los simpatizantes de la barbaries.

Conde se refirió a la lucha 
contra ETA en palabras muy 
concisas: "La única solución, en 
este momento, pasa por la lucha 
policial, el funcionamiento de la 
justicia y el cumplimiento íntegro 
de las condenas por parte de los 
miembros de la banda terrorista 
ETA". Conde pidió apoyo para 
los vascos y concluyó su inter
vención vitoreando al País Vas
co y a España.

Tras sus palabras los asisten
tes guardaron un minuto de si
lencio que concluyó con un ce
rrado aplauso. Posteriormente, y 
ya en la cena, pudimos observar 
la presencia del delegado del Go
bierno, Carlos Moro, al senador 
José Manuel Molina, Miguel 
Angel Ruiz-Ayúcar, presidente 
de la Diputación, y a numerosos 
responsables de! PP provincial y 
regional.

1

Ayucar conversó con sus compañeros de! PP. Y.SORIA Martín Peñato asistió a la cena homenaje. Y.SORIA

Los asistentes 
guardaron un 

minuto de 
silencio que 

concluyó con un 
cerrado aplauso Aguirreche saludó a la mujer de Conde. Y.SORIA Carlos Moro también participó en el homenaje. YSOR'^
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El presidente Ejecutivo del Insalud advirtió que Bono usa datos faltos de risor sobre la Sanidad

Nuñez Feijoo está dispuesto a hablar de
las transferencias, ’’pero seriamente

Conchi SÁNCHEZ

"Estamos a disposición de las 
comunidades autónomas que 
quieran seriamente asumir las 
competencias sanitarias". Así lo 
explicó el presidente Ejecutivo del 
Insalud, Alberto Núñez Feijoo, 
quien en una entrevista conce
dida a LA TRIBUNA, remarcó 
las palabras "pero seriamente", 
pues manifestó su sospecha de 
que "esto sea una estrategia para 
luego no asumir nada y simple
mente perder el tiempo".

El presidente ejecutivo del 
Insalud. manifestó irónicamen
te, "que es un buen momento para 
asumir las competencias, preci
samente cuando en Sanidad tie
ne un presupuesto mayor que 
otros años y Castilla-La Mancha 
se lleva 26.500 millones de in
versión; justo cuando hay una 
mayor inversión -reiteró-, muy 
inteligente por su parte. Desde 
luego, antes no la querían, y esto 
debía ser porque las listas de 
espera y la falta de inversión 
absoluta era alarmante".

Núñez Feijoo, sin embargo, no 
cree estar capacitado para de
cidir si la comunidad está o no 
preparada para asumir las com
petencias, aunque sí repitió que 
en los últimos años no les ha 

interesado para nada, con un 
gobierno central amigo, y 
^cngo que decir que si así te 
tratan los amigo?, pues hom
bre...".

Al hilo de esta aseveración, 
destacó que, frente a los 11.000 
millones de pesetas que se invir
tieron entre el 92 y el 96 en la 
región, entre el 97 y el 2001 sarán 
26,000 los millones que se des
tinen a la sanidad castellano- 
manchega.

El presidente ejecutivo del 
Insalud cree que "no se puede 
^cguir debatiendo esto, y crean
do confusión en una comunidad 
como Castilía-La Mancha cuan
do en el resto del país están 
Absolutamente tranquilos. Y los 
^líticos deben ganar las eleccio- 

■ es, pero no a costa de cualquier

^JfJdesprecio de Bono

In ^1^ Pi^esidente ejecutivo del 
5 salud, Alberto Núñez Feijoo, 
Alió al paso de las acusaciones 
suidas en los últimos días por 

PAHe del presidente regional, José 
.según las cuales el Go- 
«nio central ha "vendido" a las 
biunidades autónomas que aún 

j,jJ*®^en las competencias sa-
Q^® Bono 

cin?**®^*® *^ inteligencia de los 
.úadanos y usa datos faltos de 

dd ^*asegurar que la división 
los P^®5'JP^®sto sanitario entre 
mpm^^^^?”®5 ‘’®^P°^‘^® única- 

^e a criterios de población". 
^egún Bono, "de los 103.000

Núñez Feijoo dijo que están dispuestos a hablar de transferencias.

Núñez Feijoo asegura que está a disposición de las CCAA que quieran asumir las competencias. Y.SORIA

tílSPIíM GÉRIftífllCQ ■ 

tfiril lOEl VALLE

millones de pesetas que forman 
el fondo destinado a Sanidad, 
97.000 se destinan a las comuni
dades autónomas donde el Esta
do ha transferido dicha materia 
y ó.OOOpara las diez autonomías 
restantes .que son competencia 
del ministerio de Sanidad".

Bien, pues estas cifras no 
coinciden en nada con las mane
jadas por el presidente ejecutivo 
del Insalud, quien explicó a este 
periódico que en el presupuesto 
del 98 "hay 386.000 millones más 
para sanidad de los que estaban 
presupuestados para el 97 -cre

ce 213.000 millones sobre la pró
rroga del modelo del PSOE-, y 
cuando uno se va quedando sin 
argumentos, se dice que sí, se ha 
metido más dinero, pero que el 
reparto es injusto, por lo que dice 
que han sido vendidos".

De este modo, Feijoo detalló 
. los criterios de reparto del pre

supuesto sanitario entre los ciu
dadanos, y aseguró que "anterior
mente se seguían criterios de 
población, dejando una bolsa para 
aquellas personas que son aten
didas en las provincias a las que 
son desplazadas".

Feijoo informó que según el 
actual modelo, los criterios son 
los mismos, "y de los casi 4 billo
nes de pesetas que se destinan a 
la Sanidad, el 98,6% se reparten 
exclusivamente por criterios de 
población, es decir, entre las 
personas que hay por cada co
munidad autónoma, aplicando el 
padrón del 96,como pidió el PSOE, 
y en el 1,4% restante es donde 
Bono usa el truco de las cifras y 
de la confusión".

Así, explicó que la bolsa res
tante -el 1,4%-,"que es de 52.000 
millones -ni 80.000, ni 90.000 

como él dice-, se reparte entre 
las comunidades autónomas en 
las que hay un mayor número de 
desplazados que en otras, como 
es el caso de Andalucía o Cana
rias, en las que hay mayor con
centración vacacional".

"Los datos de gestión en 
Ciudad Real son buenos"

"Los datos de gestión que 
ofrece el Complejo Hospitalario 
son buenos". Con estas palabras, 
el presidente ejecutivo del Insalud, 
Alberto Núñez Feijoo su apoyo a 
la labor realizada en Ciudad Real 
por el gerente del mismo, Fran
cisco Rodríguez Perera. Para 
definiría situación de Ciudad Real 
en materia sanitaria, Feijoo re
currió a datos en todo momento, 
asegurando que la queja, ya his
tórica en esta provincia. sobre la 
sanidad, "podría responder a una 
mayor actividad sindical en Ciu
dad Real, que en otros 
lugares".Una vez detallados los 
problemas de los que adolece la 
sanidad en la provincia de Ciu
dad Real, denunciados reiterada
mente por el PSOE y los sindica
tos -sobre la gestión, falta de 
infraestructuras, problemas con 
las elevadas listas de espera, etc- 
,Núñez Feijoo acudió rápidamente 
a los datos sobre la situación de 
la lista de espera quirúrgica de 
más de nueve meses, "que está 
en C-LM en 478 personas en el 
mes de noviembre", tras remar
car que, en el caso de Ciudad Real, 
"los datos de gestión que ofrece 
el Complejo Hospitalario son 
buenos".

Sin embargo, precisamente, 
estos datos, que eran positivos en‘ 
octubre a nivel regional, mostra
ban un aumento del 48% en la 
espera de la provincia de Ciudad 
Real, sobre lo que el presidente 
ejecutivo del Insalud, respondió 
que a 31 de noviembre era de 136 
personas, frente a las 286 del mes 
de octubre. En cuanto a la de
mora media, a 30 de noviembre, 
es de 99 días, «por debajo de los 
100 marcados por el objetivo 
Insalud para el 31 de diciembre, 
por lo que Ciudad Real está por 
debajo de la media".

"Yo no sé si puede haberse 
producido un repunte en octubre 
-justificó-, pero Ciudad Real tie
ne ahora mismo la misma demo
ra media quie la región, aunque 
Toledo, por ejemplo, esté por 
debajo". Preguntado sobre si te
nía conocimiento acerca de las 
continuas críticas a la gestión del 
gerente del Complejo y la Direc
ción provincial,explicó que "un 
hospital debe tornar como priori
tarios a los usuarios del hospital, 
quienes mandan y son dueños de 
estas instalaciones, y una vez so
lucionados sus problemas, debe
mos pasara los legítimos intere
ses de los trabajadores".
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Esta semana hablamos de

El niño que sríto (...}
Y dos. El insulto de Pedro Peral a José 

Molina en la Comisión de Economía y 
Presupuestos de las Cortes ha seguido 
coleando esta semana. Tanto, que la 
presidentade ias Cortes. María Blázquez, 
asumió la presidencia de la comisión 
relegando al papel de espectadora a Oria. 
Ha sido esta la primera vez que una 
presidenta de unas cortes españolas 
preside unacomisión parlamentaria. Pero 
el asunto promete continuar. El Pleno de 
las Cortes del jueves no trató el asunto, 
por lo que la petición de amparo de 
Molina, los cruces de acusaciones entre 
éste y Peral, las peticiones de rectifica
ciones mutuas pueden darparalargo. Esta 
vez el niño no gritó "puta", pero el 
"gilipollas" se le oyó y bien.'

Cry Freedom
La barbarie terrorista ha vuelto a golpear alas 

conciencias de los demócratas de este país, que 
somos legión. El asesinato del concej ai del PP en 
Rentería José Luis Caso cayó como una losa sobre 
la libertad de los españoles. En Toledo, los'ciu- 
dadanos se concentraron, ante la convocatoria 
de la Coordinadora de Asociaciones de Vecinos 
del Casco Antiguo, en la plaza de Zocodover. El 
Partido Popular de la región, por su parte, orga
nizaba una cena homenaje a sus compañeros del 
PP vasco, con el dolor de la capilla ardiente de 
José Luis Caso aún reciente en las retinas.

"Llora, libertad", porque una minoría de vio
lentos sigue maltratándote.

*****************************4:*****+*****************************

Toma el dinero y corre

Abrete de orejas
De oídos y de escritos anda la cosa. Otros 

recomendarían un otorrino para el consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso, y el secretario 
general del PP, Jesús Garrido. El caso es que esta 
semana se han enzarzadoen discusiones sobre si 
la prórroga ' del Programa de Compensación de 
Rentas se había dictaminado favorablemente, se 
había aprobado o si se había hecho algo. Lo que 
demuestra la falta de coordinación entre la admi
nistración central y regional en lo que a agricultura 
se refiere (por no recordar los problemas de fi
nanciación de los municipios incluidos en los pro
gramas deí Leader 11).

Datos para psicoanalista. Woody Alien se hubiera sentido a sus anchas esta 
semana en Toledo. Datos contradictorios sobre la actividad económica, pero al fin 
y al cabo datos de los tiempos que corremos. Comenzaba la semana con un informe 
publicado por la revista Actualidad Económica, que situaba aToledo entre las quince 
mejores ciudades de España para hacer negocios, por delante del resto de capitales 
de Castilla-La Mancha. Uno de los índices manejados era el consumo, en el que 
Toledo se situaba entre las diez primeras. Pero la semana terminaba con un dato 
malo: el IPC ha subido en noviembre, más que en el resto de las provincias de la 
región. Aún así, Toledo sigue teniendo el IPC más bajo de Castilla-La Mancha. Y, 
a mediados de semana, se descubría que el desempleo había crecido, en el mismo 
mes, en 702 personas paradas. Si Toledo es una buena ciudad para los negocios, 
y si la cesta de la compra es de las más baratas (con lo que el consumo se reactiva, 
y por ende crece la economía), ¿cómo puede aumentar el número de parados? Lo 
dicho, Woody Allen se sentiría a gusto.

***************************************************************

MASJL
********************************4:*******4:*********4:**************

1Viven!
Si el Fénix de los Ingenios viviera en 

la actualidad, a buen seguro 
"Fuenteovejuna" se llamaría "Ocaña". El 
atasco de la N-IV a la altura de esta 
localidad toledana ha suscitado una in
terpelación parlamentaria del presiden
te Aznar, que dijo que se había hecho lo 
posible para auxiliar a las personas atra
padas por la nevada en plena carretera, 
pero que se estudiaría dotar de más 
efectivos a los servicios de rescate para 
estas ocasiones. La incidencia del asun
to tuvo su traslación en Toledo. Máxi
mo Díaz Cano, consejero portavoz del 
gobierno de la región, dijo que el máxi
mo responsable político de lo ocurrido 
había sido Carlos Moro, delegado del 
Gobiemoen Castilla-LaMancha.Todo 
un torpedo a su línea de flotación, ya
maltrecha de por sí por lo sucedido y porque José María Aznar tuvo que pedir, 
en el Congreso de los Diputados, disculpas a los conductores aislados. Moro se 
defendió como gato panza arriba, diciendo que las carreterasse cortan cuando 
deben cortarse, y que se realizará un estudio concienzudo de lo ocurrido. Por su
parte, el presidente de la Junta, José Bono, apareció con papel conciliador y dijo 
que las administraciones deben coordinarse mejoren este tipo de emergencias. 
La carretera Nacional IV no resultó ser una cumbre de los Andes, ni se estrelló 
un avión de pasajeros ni pasaron ochenta días. Pero los ciudadanos que se vieron 
encerrados en el atasco durante unas 20 horas recordarán ese día para el resto 
de sus vidas como una de sus peores experiencias.

El delegado del Gobierno, Carlos Moro, se 
dio una vuelta por el Hospital Geriátrico Virgen 
del Valle para presentare! futuro Servicio 061 
de Castilla-La Mancha. Este servicio coordina- 
rátodas las ambulanciasyuvis-móvilesdelaregión, 
diagnosticando las emergencias y trasladando a 
los enfermos a los hospitales adecuados por 
cercanía o gravedad. Pero eso en un futuro, porque 
hasta la primavera no se podrá poner en funcio
namiento teléfono, y sólo para la provincia de 
Toledoy "alguna adyacente". Queda firmar con
venios con el 006 de Ciudad Real, con la Junta 
de Comunidades (para pagare! coste de! servi
cio conjuntamente con el Insalud) y con las 
empresas privadas del sector. Todo un desplie
gue de diplomacia que le quedará a las autorida
des sanitarias. "M.A.S.H." dentro de unos me
ses.

#**#*#*********************4:********4c4c******4!********************

Alguien voló 
sobre el nido del cuco

El Pleno de las Cortes de Castilla-La Mancha aprobó, con los votos de 
PSOEe ICAM, pedir al Gobierno central que transfiera las competencias sanitarias 
a la Junta de Comunidades. Por unos instantes pareció sobrevolar por el he
miciclo la sombra de Jack Nicholson. El PP pidió también las transferencias, 
pero con una propuesta propia y distinta a los grupos de izquierdas. Al final 
el pleno de las Cortes ha mostrado su respaldo al ejecutivo regional en su petición 
de competencias, con unanimidad en la intención pero no en la forma. A ver 
ahora qué dicen los sindicatos del ramo.
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Más de 80.000 productores de la resión han recibido ayudas de la Consejería de Agricultura

Toledo es la provincia de la región que 
concentra más ayudas al aceite de oliva

La Tríbuna

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha ha pagado 8.585 millo
nes de pesetas en ayudas a la 
producción de aceite de oliva a 
un total de 8I.786 productores de 
la región. La cantidad beneficia
da es de 44 millones de kilogra
mos de aceite.

Toledo es la provincia que 
concentra mayor cantidad de 
aceite en la región, donde se han 
recibido 3.511 millones para 
28.452 oleicultores. Le sigue 
Ciudad Real , con 27.438 bene
ficiarios, que han ingresado 3.303 
millones de pesetas; Cuenca, con 
I2.964 productores y 814 millo
nes de pesetas; y Albacete, don
de se han distribuido 630 millo
nes entre 10.235 oleicultores.

Por último, la provincia de 
Guadalajara, como provincia 
menos productora, ha recibido 326 
millones de pesetas para 2.697 
productores.

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente paga la ayu
da a través de Organizaciones de 
Productores a los oleicultores 
asociados, de las que existen cinco 
en la Castilla-La Mancha, y di
rectamente a los no asociados.

Finalidad de las ayudas

La ayuda a la producción tie
ne la finalidad de garantizar la renta 
alos oleicultores, con dos crite
rios de cálculo dependiendo de

si son grandes o pequeños pro
ductores.

Se consideran grandes pro
ductores quienes obtienen de 
media más de 500 kilogramos de 
aceite, a los que se ha pagado en 
esta campaña unas 235 pesetas 
por kilogramo de aceite de oliva.

Cuando los resultados soh in
feriores a esa media, la ayuda se 
calcula en función del número y 
potencial de los olivos que culti
ven y de su rendimiento fijado a 
tanto alzado.

Laureano Martínez

En este sentido, el delegado 
de la Junta de Comunidades en 
Guadalajara, Laureano Martínez, 
manifestó que estas condiciones 
dificultarán lacelebración de estos 
espectáculos a más del 80% de 
los municipios de la provincia si 
no se produce una modificación.

En cualquier caso, el titular de 
la Consejería de Administracio
nes Públicas de Castilla-La 
Mancha, Antonio Pina, recordó 
que "quien acepta y acata la ley 
no puede llevara! Parlamento una 
proposición como la que ya está 
en la Mesa de las Cortes, que 
olvida totalmente la existencia de 
este Real Decreto del gobierno 
de España".

El consejero Antonio Pina 
señaló además que ” me parece 
un ejercicio de irresponsabilidad 
no tener en cuenta un imperati
vo legal a la hora de hacer una 
propuesta a las Cortes Regiona
les".

Y

Í?

Ai ^

Las ayudas se pagan a través de Organizaciones de Productores y directamente a los no asociados. REV.CLM

Se consideran grandes productores quienes obtienen de 
media más de 500 kilogramos de aceite, a los que se ha 
pagado en esta campaña 235 pesetas a cada uno de ellos

El sector de los forrajes desecados ha logrado 
1.411 millones en ayudas de la Junta en 1997

La Tríbuna

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente de la Junta de 
comunidades de Castilla-La 
^3ncha ha pagado 1 .411 millo
nes de pesetas en ayudas para 
os forrajes desecados en lo que 
^oecampaña, que se inició el 1 
eabril y finalizará el 31 de marzo 
^1^8, con un volumen benefi- 
’^do de 175.305 toneladas.

En la normativa sobre este 
ectorde los forrajes, las ayudas 
j.pagan a las empresas

P®*"® ’^ medi- 
^ redunda también en beneficio 
®*productor porque obtiene un 

’regad ^^^^'‘‘^ P°^ forraje en- 

jEas empresas beneficiarias 
la^f ' *®"®’*“^^ autorización de 
Car ^^'oistración , además de en- 

S^fse de la deshidratación de 

los forrajes frescos en un seca
dero, de la molienda de forrajes 
secados al sol o de la fabricación 
de concentrados de proteínas a 
partir del jugo de alfalfa y de 
hierba.

La Organización Común de 
Mercado (OCM) establece dos 
tipos de ayuda.

Una ayuda para los forrajes 
deshidratados de forma artificial 
y otra para forrajes desecados 
al sol, que en la presente campa
ña se cifran en 11.533 y 6.459 
pesetas por tonelada, respecti
vamente.

Limitaciones de la Unión 
Europea

Además, hay establecidauna 
cantidad máxima garantizada 
para toda la Unión Europea, de 
la que se asigna una cantidad 

adicional a cada Estado miem
bro.

En nuestro país esa limitación 
está calculada en 1.224.000 to
neladas para forrajes 
deshidratados y en 101.000 to
neladas para forrajes desecados 
al sol.

En el caso de superarse esas 
cantidades, se produce una re
ducción de la ayuda a este sec
tor.

La Junta ha 
pagado 1.411 
millones de 
pesetas en 

ayudas
Las ayudas se pagan a las empresas transformadoras. RCLM
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Firma invitada

Un compromiso con la sociedad

"El proceso de regeneración interna ha de 
posibilitar la recuperación de las líneas 
maestras de su concexión con la sociedad civil

Un compromiso con la sociedad
1 Partido Socialista Obrero Español, con sus 
defectos pero también con sus virtudes, es hoy 
parte indiscutible de la historia contemporá- 

nea de España, a cuya construcción ha contribuido 
-a lo largo de más de un siglo- de la mano de los 
miles de hombres y mujeres que en varias genera
ciones han dado lo mejor de su vida por la cimen
tación de los principios básicos del socialismo de
mocrático en nuestro país: la libertad, la igualdad y 
la solidaridad. En este tiempo, los socialistas hemos 
contribuido a construir y consolidare! tan preciado 
Estado del Bienestar que durante décadas nuestros

FERNANDO 
MORA

mero, en cuanto que vitalizadora de conductas, ideas y 
formas que han de presidiré! cambio político. Segundo, 
en la medida que quienes han de encabezar el proceso 
deben corresponderse con una generación diferente de 
aquella que propulsó los cambios de Suresnes o propi
ció la transición política de España.

Desdeel Congreso celebrado en aquellaciudad fran
cesa han pasado los suficientes años como para que 
toda una nueva generación reclame el relevo político de 
la clase dirigente salida de aquel evento, y en general, 
de todos aquellos que cubrieron la etapa del socialismo 
de latransición. Quienes entonces tenían dieciocho años
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compatriotas han anhelado.
Pero toda organización 

con vocación de futuro está 
necesariamente llamada a 
convulsionar de forma per
manente laconcienciade sus 
integrantes -como ya ha 
tenido oportunidad de ha
cer durante su dilatadahis- 
toria-, y de la sociedad en 
general, para poder conti
nuar la labor de transforma
ción social que nos haen- 
comendado en defensa de 
los intereses de la mayoría.

El cambio político no puede 
empezar y terminar en el 

cambio de sus dirigentes. Es 
el compromiso de retomar el 

pacto con la sociedad

hoy son hombres que 
inician la cuarentena 
mientras quienes nacie
ron por aquellos días se 
inician hoy en el difícil 
camino por consolidar 
una profesión o conse
guir un empleo. La Es
paña de hoy ya no es ni 
sociológica, ni económi
ca, ni demográfica, ni 
politicamente la misma 
que entonces.

El Partido Socialista 
Obrero Español debe
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Narváez Vila, Ana Isabel Aparicio 
Navarro, Ramón de Juan García, Jesús 

Espada Triguero.

Fotografía: 
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Oliva Carretero Ruiz

Y ello se hace doblemente necesario, en la me
dida que debemos aceptar de forma contundente el 
compromiso social de regeneración total del idea
rio y los contenidos del socialismo democrático. 
Necesidad que se convierte en obligación impuesta 
y demandada por la sociedad si queremos recobrar 
la confianza perdida.

Recientemente, nuestro partido ha sido testigo 
de un acontecimiento histórico en el proceso de re
novación interna, consecuencia de ladecisión de quien 
ha sido líder del socialismo español durante dos dé
cadas, Felipe González, de no apostar por su re
elección como secretario general. La generación de 
Suresnes a cuyo frente ha figurado a lo largo de más 
de veinte años, ha dado paso a una nueva dirección 
encabezada por Joaquín Almunia.

Pero el cambio político no puede empezar y ter
minar en el cambio de sus dirigentes. El cambio po
lítico es el compromiso de retomar el pacto con la 
sociedad, ser partícipe de sus necesidades, de sus 
demandas, de sus servicios. Pacto, este, que debe 
comprometerse con la defensa a ultranza de las li
bertades públicas, con el mantenimiento de los pi
lares básicos del Estado del Bienestar (pensiones, 
educación, sanidad pública, subsidio de desempleo) 
en un plano de prestación adecuada, solvente y eficaz 
de los servicios, donde el lugar de nacimiento no 
constituya criterio para establecer bases de discri
minación social. Pero también debe estar compro
metido con un amplio proceso de regeneración de 
la vida pública e institucional, que empezando por 
nosotros mismos combata la hipocresía política de 
quienes condenan a los demás obviando las propias 
culpas.

En estos momentos históricos par el socialismo 
democrático, la palabra renovación no puede que
dar reducida a la mera expresión semántica, porque 
es precisamente ahora, cuando la sociedad exige 
que recobremos la credibilidad y la vitalidad perdi
da.

La palabra renovación ha de sonar con la sufi
ciente fuerza como para vol ver aconsiderarla en toda 
su magnitud, implicando, al menos, el uso de dos 
significados diferentes pero complementarios: Pri-

profundizar en un proceso de regeneración interna que 
ha de posibilitar la recuperación de las líneas maestras 
de su conexión con la sociedad civil, con las clases medias 
urbanas y'con las jóvenes generaciones. Para ello es 
preciso que nuevos profesionales, jóvenes valores na
cidos de los entornos sociales, políticos, educativos, 
científicos, universitarios o empresariales ... tomen el 
pulso auna nueva concepción de la izquierda democrá
tica acorde con los retos que el Siglo XXI nos deman
da, sinceramente abierta, participativa, dinámica y so
lidaria.

En la vanguardia del trabajo político del nuevo so
cialismo han de estar quienes con mente clarividente saben 
generar la esperanza, posibilitar el cambio, huir de los 
liderazgos egocéntricos y ver más allá de las coyunturas 
pasadas y presentes. Quienes mañana serán los prota
gonistas del desarrollo de España, han de sentirse có
modos e imbricarse con unos nuevos dirigentes, unos 
nuevos proyectos y unos nuevos planteamientos.

Trabajaren todos los ámbitos de lo cotidiano, ins
pirar confianza en quienes nos rodean, dar ilusión a quienes 
creen en nosotros, recuperar la de quienes dejaron de 
creer y acercamos a quienes necesitan de nuestro apo
yo ha de ser una tarea de los socialistas, que estamos 
obligados y comprometidos con la idea de ganar, per
manentemente,el futuro.

Fernando Mora Rodríguez es secretario de 
comunicación de la Comisión Ejecutiva Provincial 
del PSOE.
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CONCURSOS
TOLEDO

- La Asociación Cultu
ral "Ricardo Brasal" (Paseo 
de San Eugenio, 21), bajo 
el patrocinio de la Junta, ha 
convocado el I Concurso 
de Poesía para Escolares. 
Podrán participar alumnos 
de secundaria de toda la 
región. Los poemas llevarán 
como lema "La naturaleza 
en C-LM", de forma y ex
tensión libres. El plazo para 
presentarías solicitudes ter
mina ell7ded¡ciembre. El 
primer premio está dotado 
con 40.000 pesetas.

VILLACAÑAS

- El ayuntamiento de 
Villacañas ha convocado el 
festival de teatro para 
aficionados. El plazo de 
inscripción termina el 15 
enero de 1998. Podrán 
presentarse todas las obras 
en lenguas del estado es
pañol. A los grupos parti
cipantes se les pagará un 
cachet mínimo de 150.000 
pesetas. Para más informa
ción llamar ai ayuntamien- 
to de Villacañas en Toledo.

LAGUARDIA

- La concejalía de Cul
tura del ayuntamiento de La 
Guardia convoca el 111 
Concurso Nacional de 
Cuentos "Villa de La 
Guardia". El tema será li
bre y original. Las obras de
berán presentarse del 1 al 
15 de diciembre y el pre
mio está dotado con 
100.000 pesetas. Para 
mayor información llamar 
al teléfono 138006.

EL TOBOSO

- "La Casa de la Torre" 
de este municipio ha con
vocado un concurso fo
tográfico con el tema : "La 
cosecha". Tema abierto al 
no tratarse solamente de la 
cosecha material, sino tam
bién de la personal. La re
cepción de los originales 
tendrá como fecha máxima 
el próximo 20 de diciem
bre. Se enviarán a la direc- 
ción: Casa de la Torre, C/ 
Antonio Machado, 16. 
45820 - EI Toboso. El pre
mio es un fin de semana 
para dos personas, con 
alojamiento completo en 
"La Casa de la Torre".

C
IN

E
S

M^TICPS^M^augpNA

DeVaD:16:30J8:3520:40y22:40DeMaJ:18:30,20:30,22:30
SAIA 2: "ALÍEN RtSURRECCION"
P^é ̂ :30,20:00y22:30
SALA 3: "FÜLL MONTY"
Pases: 17:30,20:00 y 22:30
SALA 4: "COPLAND"
Pasé^:3(120:(X)y 22:30MIJLTia ̂ MAYQRAL
SALA A: ''^TEANOS EN EL TIBET"
BAIA "MIMIC"

Ct "AIR BUD"
SALA D: "CAMINO AL PARAISO"
Pases: 17:00, 19:50 y 22:40

TALA VERA DE LA RELVA
MULTICINESCALDERON ----------—------------------------
SALA L "SIETE ANITS EN EL TIBET"
Pases: 17:00,20:00y 22:30
SALA 2: "LA BODA DE MI MEJOR AMIGO"
Pases: I7:00,20:00w22:30
SALA S: "ALiEN RESURRECCIÓN"
Pases: 17:00, 20:00 y 22:30

XIIÍLTICINESBEN
TORRL

SAIAA: "IA TEÑIENTE 0 'NEILL"
V:2I:45S: l9:15y21:45D: 17:00, 19:15y21:45L,MyX:21:00SALAB "SUGÁRHILL"
V:22:(X)S: 19:30y22:00D: 17:00, l9:30y22:00L,MyX: 19:15

TELEVISIONES

TELETOLEDO

12:00 Angelus
15:30 Dibujos animados
16: 00 La Película 

"Montana Trap”
17:30 La Película 

"Tosca"

19:00 A campo abierto
20:00 El estribo
20:30 Todo motor
21:00 Documental
21:30 De sábado a 

sábado

22:30 Dos butacas, por 
favor

23:00 La Película 
"Francesco"

01:00 Teleasenda

Canal 4 Toledo

-X^ANAL 
DKXISANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Jesús TV
08:00 La misión del cristiano
08:30 Rosario de Tierra Santa
08:45 Letanías
09:00Lo meJorde la Madre Angé
lica en vivo
10:00 El plan de nuestro padre
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 Angelus con Juan Pablo II
(en directo desde el Vaticano)
13:00 Capitán Gallego
13:30 Beata Faustina
14:00 Misa desde el Santiago de 
Chile
15:00 Rosario en portugués
15:30 Misa en portugués
16:00 Windows on ihe church
17:00Aquí entre nos (en portugués)
17:30Montañas y valles en la vida 
espiritual
18:00 Estelares EWTN
19:00 Creencias y prácticas cató
licas
19:30 Juan Pablo II
20:00Lo mejor de la Madre Angé
lica en vivo
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Fe práctica en la Divina 
Providencia
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Las más grandes historias 
jamás contadas
23:30 Misa desde el Monasterio
de N. Sra. de los Ángeles
00:30Angeles
01:00 Estelares de EWTN
02:00 Audiencia papal y Faith 
Matters
02:30 Los diez mandamientos
03:00 Rosario de las Santas Es
crituras
03:30 Lo que creemos
04:00 Lo mejor de la Madre An
gélica en Vivo
05:00 Visionarios, místicos y enig
máticos
05:30 De cara al tercer milenio

AGENDA CUMURAÍz^

MUSEOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas. 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:

- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco

- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 2I.Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma

- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo

- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí * Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
-Plaza del Conde. 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos. 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército

- Cuesta de Carlos V,s/n.Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna

- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes

- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES
TOLEDO
Círculo de Arte de Toledo

- Sixto Ramón Parro, 1. Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a 21 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Cafetería Europa Joven

- Avenida de Europa, 8 bis. Óleos de Margarita Monroy Bestard. 
Hasta el 15 de diciembre. ..
Mezquita de Tornerías

- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, I0. "Tarántulas en acción". Hasta el 21 de diciembre.
Galería Tolmo

- Calle Santa Isabel, 14. Pintura y escultura de Carlos Evangelista. 
Hasta el 17 de diciembre.
Sala de exposiciones de Caja Castilla-La Mancha

- Palacio de Benacazón. Calle Recoletos, I. Exposición "El Quijote y 
los derechos humanos" de Juan Queralt Blanch. Hasta el 23 de di
ciembre.
San Pedro Mártir

- Exposición "Foto Joven 1996". Inauguración de la muestra a las 20 
horas. Permanecerá abierta hasta el 19 de diciembre. Horario: labora
bles de 8 a 22 horas.
Museo de Santa Cruz

- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguar
dias". Hasta el 25 de enero.
Bar Jacaranda
-Callejón de los Codos, 1.Exposición de pintura de M* José Vioque. 
Durante el mes de diciembre.
Centro Cultural de la Caja Rural
-C/Coronel Baeza, s/n.Sala Greco. Artesanía de M* del Carmen González 
Madrueño. Hasta el 20 de diciembre.
Cámara de Comercio

- Plaza de San Vicente, 3. Retratos de Delgado RajaJDesde mañana 
hasta el 23 de diciembre.

LaTrihuna

90

650 700 750 BOO

40 PRINCIPALES CADENA DIAL

850

95

9S.4

900

96

1000

99

1050 1100

101

1150 1200

El dial de Toledo

1250 1300

105

1350

106

1400

107

106.4 
RADIO S

103 I ' 104

98 5 
ONDA CERO 
Talavera

ONDA CERO Toledo 
1080

88 69.4
COPE RA0K}5 

Talavera

ADD ^5“

100

99.9 
RADIO S

9S .

98.3 
Radio 

Santa Maria

94 '

94.2 103.3 103.9
SER RADIO 2

Talavera

1|2 

102
RADIO 1

¡^ 

92.9 
SER 

Toledo

.2022



fa Mancha psoe Domingo, 14 de diciembre de 1997 1 3"Nos jugamos nuestro futuro", llegó a 
decir Barreda acerca de la importancia 
de que Castilla-La Mancha vea 
culminado su proceso de autogobierno KION

Se^ún los socialistas, CLM está lista para recibir ambas competencias

El PSOE r^onal demanda al 
Gobierno Educación y Sanidad

Los socialistas regionales 
celebraron ayer su Comité 
en el hotel Beatriz. El secre
tario general pide el apoyo 
de toda la sociedad castella
no-manchega para conse
guir las competencias sani
tarias y educativas en el mar
co de un nivel óptimo de 
autogobierno, siendo este 
doble objetivo una tarea bá
sica del PSOE de CLM.

Ramón DE JUAN

Conseguir las Iransfereocias en 
Educación y Sanidad serán los dos 
objetivos básicos del PSOE de 
Castilla-La Mancha, según expu
so ayer su secretario general, José 
María Barreda. Este partido ce
lebró ayer en el hotel Beatriz su 
Comité Regional.

El PSOE regional quiere ha
cer llegar a la sociedad de Casti11a- 
LaMancha la importancia "bási
ca" de que consiga dichas trans
ferencias, yaque "una vez logra
das nos permitirá tener una com
pleta autonomía política y finan
ciera, como cualquier otra comu
nidad autónoma". Los socialistas 
Quieren la consolidación de CL- 
M como autonomía con el máxi- 
monivel posible de autogobierno 
Que le confiere el estatuto de 
autonomía.

_"Humildad”

Barredadijo que su partido tiene 
la suficiente humildad" para pedir 

ayuda a todo tipo de asociaciones 
con el fin de lograre! doble obje- 
hvo citado. Agregó que el PSOE 
ue CL-M "va a apoyar en este 
cnipeño al gobierno regional, y 
esperamos que la población sepa 
Que estamos delante de un reto 
Qüe está más allá del color polí
tico".

El dirigente socialista cree que 
^región está preparada para re

cibir las competencias de Sanidad 
y Educación "como cualquier otra 
comunidad". Y es que los socia- 
’stas quieren que los servicios 

Jpojoren, "y vemos que es bene- 
’cioso que la administración esté 

Cerca de la población".
El PSOEcastellano-manché

mocomprobó en el transcurso de 
^ debate que sus posiciones es- 
pp.'?“y5®"^*‘^stadas con las del

; están dando la espalda a sus 
Paisanos no apoyando a las Cor- 

en estas dos resoluciones".
Barreda apuntó dírectamente 

^tinas declaraciones de Agustín 
(le^^^' "^ sorprendieron las 

claraciones del presidente del

PvM Soáísti de Castla-U Mancha psoe

4 ^

Los socialistas celebraron su Comité Regional después de un proceso de renovación. Y.SORIA

PP en Castilla-La Mancha pregun- 
tándose por qué ahora hemos 
pedido las transferencias, cuan
do es raro que no sepa que es ahora, 
después de la reforma de nuestro 
Estatuto de Autonomía en julio, 
cuando jurídicamente podemos 
hacerlo, antes no".

También fue duro con Aznar: 
"jurídicamente es insoportable la 
postura del presidente vendiendo 
los intereses de Castilla-La Man
cha, cuando su Gobierno hablaba 
en nombre de las diez regiones que 
no tienen las competencias del 
INSALUD".

Según Barreda podría haber 
una basejurídica para recurrir la 
decisión del Consejo de Política 
Fiscal y Financiera, aunque no 
quiso asegurarlo. Lo que quedó 
claro es que si la hay, y lo están 
estudiando, el gobierno regional 
recurrirá la decisión del Ejecuti
vo central.

Minuto de silencio

Barreda también ínformóque 
el Comité Regional del PSOE 
empezó la sesión matutina de ayer 
guardando un minuto de silencio 
por el asesinato a manos de ETA 
de José Luis Caso, concejal del 
PP en Rentería.

Logrartodas las transferencias 
de Sanidad y Educación va a 
centrar casi exclusivamente la labor 
futura de los socialistas regiona
les: "no vamos a distraemos con 
otra cuestión", llegó a afirmar.

El PSOE regional quiere la ''mayoría de edad’ 'para CL-M. Y.SORIA
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También fue muy expresivo so
bre la importancia, para los so
cialistas, de conseguir las trans
ferencias sanitarias y educativas: 
"nos jugamos nuestro futuro".

Segú^ se extrajo de las pala
bras de Barreda, el planteamien
to socialista "está abierto ai diálo
go con las 16 organizaciones sin

dicales y educativas que firmaron 
un acuerdo con el gobierno de 
Castilla-La Mancha".

El Comité Regional celebrado 
ayeren el hotel Beatriz era el pri
mero que se reunía desde la cele
bración de los congresos federal 
y regional del Partido Socialista 
Obrero Español.

Bono dice que 
"aún quedan 
fascistas en la 
administración 
del Estado"

R. D. J.

José Bono dijo ayer, 
acerca del informe del fis
cal jefe de la Audiencia 
Nacional Eduardo Fun- 
gairiño oponiéndose a que 
se investiguen en España las 
desapariciones de compa
triotas en países como Ar
gentina, que "pudo haber 
españoles que, cuando el 
juez Garzón empezó a in
vestigar las desaparicio
nes en Chile y Argentina, 
se extrañasen de que se 
hiciese, porque eran temas 
jurídicamente cerrados en 
estos países".

Agregó que "tras haber 
escuchado-a Fungairiño, 
quien trata de justificar lo 
que han sido las dictaduras 
más reprobables que yo he 
conocido, me pongo de parte 
de quien defiende los dere
chos humanos, y estos fis
cales que apoyan las dicta
duras y los justifican es 
porque quizá lo lleven en la 
sangre, no en vano ya de
fendieron yjustificaron la 
dictadura del general Fran
co".

"Esto viene a demostrar 
que, cuando los españoles 
hicimos la transición y nos 
perdonamos mutuamente, 
quedó un grupo de fascis
tas incrustado en la admi
nistración del Estado, da
ñando el honor de los espa
ñoles y el crédito de Espa
ña en el extranjero que lo
gramos adquiriendo la liber
tad y la democracia y sa
liendo de la dictadura que 
estos mismos defendían", 
dijo.

También manifestó ayer, 
a propósito de las declara
ciones de Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra acerca de 
la conveniencia de un go
bierno entre el PP y el 
PSOE, que "en ocasiones 
especiales, los países en los 
que se apuesta por el pro
greso no deben descartar 
gobiernos de coalición en
tre socialistas y conserva
dores".

"En el caso de España - 
añadió-, y a causa de que la 
derecha se asentó con la 
dictadura, esto no ha sido 
posible, pero tal posibilidad 
sería muy buena para Es
paña". Y es que, para Bono, 
"son demasiados muertos 
ya".

Acerca de si será él el 
próximo candidato en las 
elecciones autonómicas, 
dijo que aún no lo tiene 
decidido.
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Guadalajara: 
Francisco Tomey 
propondrá la 
creación de un 
premio musical

Efe-Guadalajara

El presidente de la Diputa
ción Provincial de Guadalajara, 
Francisco Tomey, va a propo
ner a la institución la creación 
del premio «Provincia de 
Guadalajara de Composición 
Musical», al cumplirse el 
décimosegundo aniversario del 
Conservatorio.

PRemios "Provincia de 
Guadalajara"

Así lo anunció el presidente 
de la institución provincial, tras 
la cena en la que se hicieron 
públicos los fallos de los Pre
mios Provincia de Guadalajara 
en Fotografía, Dibujo, Periodis
mo. Investigación Histórica y 
Etnográfica, Poesía, y Narrati
va, que concede anualmente, 
desde hace diecisiete años, la 
diputación alcarreña.

El acto contó con la presen- 
cia de unas doscientas personas, 
entre ellas académicos, pinto
res, escritores, el portavoz del 
PP en el Congreso de los Dipu
tados y diputado por 
Guadalajara, Luis de Grandes, 
además de otras autoridades 
nacionales, regionales, provin
ciales y locales, como el alcal
de. José María Bris.

Premio de fotografía

El Premio de Fotografía «To
más Camarillo», dotado con 
175.000 pesetas, fue para José 
Miguel Domínguez Bravo, de 
Madrid, mientras que el de 
dibujo «Antonio del Rincón» de 
la Diputación Provincial de 
Guadalajara, fue para la obra 
«Vías y cables «, de Juan Gil, 
dotado con 400.000 pesetas.

El galardón de Periodismo 
«Jose de Juan García» ' se lo lle
vó el ex-director de «El Deca
no», Salvador Toquero, en la es
pecialidad de prensa, por el ar
tículo «Una francesa en el 
encierro de Brihuega», por 
el que recibirá 150.000 pese
tas.

Premio de Investigación 
histórica y etnográfica

El trabajo titulado «La pin
tura en la ciudad de Guadalajara 
y su jurisdicción», de Francis
co Javier Ramos, fue el galar
donado con el Premio de Inves
tigación Histórica y Etnográfica 
«Layna Serrano», dotado con 
400.000 pestas, y recibirá otras 
400.000 pesetas de ganador del 
Premio de Poesía, «José Anto
nio Ochaitaz», concedido a 
Laura Olalla, pro la obra «En 
un rincón cualquiera de la casa», 
presentado bajo el lema «Die
cisiete».

Por último. El Premio de 
Narrativa «Camilo Jose’Cela», 
dotado con 400.000pesetas, fue 
para la obra «El Velo», presen
tada bajo el lema «Cádiz», de 
la autora, Araceli Beatriz Antón 
Cuena.

Por kilómetro cuadrado, sesún un estudio

C-LM, la que menos 
gasta oí medn ambiente

Efe-Madnd

Castilla-La Mancha es la 
comunidad autónoma que me
nos dinero destina, por kilóme
tro cuadrado, al medio ambien
te, según se desprende de un 
estudio de la Fundación 
Ecología y Desarrollo.

Este informe, basado en el 
gasto presupuestado en 1997 por 
las CC.AA en materia de me
dio ambienbie, refleja que 
Castilla-La Mancha ocupa el 
sexto lugar en cuanto al gasto 
medioamiental, con 17.332 
millones de pesetas, aunque por 
kilómetro cuadrado destina 
218.071 pesetas, lo que la si
túa en el último lugar en este 
apartado.

Asimismo, la comunidad 
autónoma invierte 10.015 pese
tas por habitante en cuestiones 
de medio ambiente. Catalu
ña, Andalucía, Comunidad 
Valenciana y Castilla y León son 
las autonomías que destinan más 
dinero al medio ambiente, en 
tanto que las comunidades 
uniprovinciales de La Rioja, 
Navarra y Cantabria son las que 
menos gastan.

En cuanto al gasto presu
puestado por habitante en cues
tiones medioambientales, es 
Cantabria la que presupuesta 
mayor cantidad de dinero 
(16.970 pesetas), seguida de 
Navarra (J4.260 pesetas), Ba
leares (14.062) y Cataluña 
(13.778).

Las comunidades que menos 
dinero dedican por habitanteson 
Madrid (2.877 pesetas), País

Detectado un nuevo fallo en la 
central de Trillo, según Aedenat

EferTnUo

La asociación ecologista 
Aedenat denunció ayer la exis
tencia de un nuevo fallo en la 
central nuclear de Trillo, con
cretamente en el sistema de re
frigeración del edificiodeemer- 
gencia, donde se encuentran los 
dispositivos necesarios para 
parar la instalación en caso de 
emergencia.

Según informaron fuentes de 
Aedenat, el fallo se ha detecta
do a raiz de las inspecciones 
sistemáticas que se realizan en 
la central en virtud del progra
ma AEOS, impuesto en la planta 
en 1994 cuando se detectaron 
numerosos problema de diseño 
en la central.

El fallo detectado en esta

La región invierte 10.015 pesetas por habitante en medio ambiente.

Vasco (5.689) y Canarias 
(6.866). Respecto al País Vas
co, el estudio señala que no se 
han contabilizado el dinero 
transferido asus territorios his
tóricos.

En relación al gasto presu
puestado por kilómetro cuadra
do para cuestiones 
medioambientales, es Cataluña 
la que muestra un mayor inte
rés por el medio ambiente, con 
un gasto presupuestado de 
2.671.602 pesetas. 

ocasión se encuentra en el sis
tema de refrigeración del edi
ficio de emergencia, que debe
ría ser capaz de mantener la tem
peratura interior por debajo de 
35 grados, a niveles soporta
bles para las personas, pero re
cientes inspecciones han de
mostrado que el diseño de este 
mecanismo no cumple este ob
jetivo.

Según Aedenat, los estudios 
realizados por el Consejo de 
Seguridad Nuclear (CSN) mues
tran que las operaciones para 
corregir este nuevo defecto son 
extremadamente complejas y 
caras y podrían prolongarse 
durante mucho tiempo.Este fa
llo, según la organización 
ecologista, se suma a 1.a larga 
lista de deficiencias y anoma

A continuación son las Co
munidades de Baleares 
(2.219.668 pesetas), Madrid 
(1.856.788) y Cantabria 
(1.728.202) las que más dine
ro destinan. Por el contrario, 
Castilla-La Mancha, con un 
gasto presupuestado de 
218.071 pesetas, es la Comu
nidad que destina menos dinero 
por kilómetro cuadrado, segui
da de Aragón (274.063), Ex
tremadura (326.638) y Castilla 
y León (343.688).

lías encontradas en la central a 
raiz del programa Análisis de 
Experiencia Operativa y de 
Sistemas (AEOS), que debe
rían haberse subsanado antes de 
dar permiso a la planta para su 
explotación. Aedenat señala 
que este incidente probable
mente sea calificado como nivel 
cero en la escala INES de su
cesos nucleares, puesto que no 
encierra peligro directo de al
teraciones sobre la reacción 
nuclearni de escape radiactivo. 
Sin embargo, la organización 
advierte que en caso de que se 
produjera un incendio en la 
planta, las labores de parada de 
emergencia se verían seriamen
te dificultadas por las altas 
temperaturas que se alcanzarían 
en el edificio de emergencia.

La Caja de 
Guadalajara 
aprueba su nuevo 
estatuto por 
unanimidad

Efe-Guadalajara

La Caja de Guadalajara 
aprobóayer en asamblea ordi
naria, y con un único voto en 
contra, el nuevo estatuto de la 
entidad, adaptado a la Ley re
gional de Cajas, que según su 
presidente, Juan Pablo Sánchez, 
«no va a afectar de forma esen
cial a nuestro funcionamiento».

Tras la celebración de la 
asamblea, en laque se dio cuenta 
también del informe de gestión 
de la Caja en 1997,el presidente 
declaró que sólo uno de los 
consejeros se ha opuesto a la 
adaptación de los estatutos, 
aunque cinco más han votado 
en contra de varios de sus ar
tículos.

Visto bueno de todos los 
consejeros

El resto del estatuto han , 
contado con el visto bueno de 
todos los consejeros porque, 
según Sánchez, «en líneas ge
nerales, se adecúan perfecta
mente a lo establee ido por la Ley 
en Caja de Castilla-La Mancha 
y al reglamento que la desarro
lla».

También recordó que el es
tatuto se ha modificado «por 
obligación», pues de no haberlo 
hecho se le impondrían unos, y 
reiteró su desacuerdo con la 
nueva normativa regional de 
Cajas de Ahorro.

Satisfacción del presidente

Respecto al informe presen
tado sobre los resultados de la 
entidad a lo largo del ejercicio, 
el presidente se mostró muy 
satisfecho ante los consejeros 
porque «sorvlos mejores resul
tados de toda la historia de la 
entidad», con unos beneficios 
antes de impuestos de 700 
millones, que al final del ejer
cicio podrían girar en tomo a 
los 750 millones.

Cultura pedirá 
¡ que la Ruta del 

Quijote sea 
Patrimonio de la 
Humanidad

Efe-Toledg

El consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana, ha 
anunciado que próximamente 
se iniciará el expediente para 
proponer a la UNESCO la de
claración de la Ruta de Po’’ 
Quijote como Patrimonio de la 
Humanidad.

El consejero de Cultura ma
nifestó que intentará que (^ 
UNESCO declare Patrimonio 
de la Humanidad la Ruta del 
Quijote, una petición deman
dada por numerosos municipios 
y colectivos manchegos.

M.C.D.
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origen: niños marroquíes en la escuela 
española" quedaron ayer clausuradas 
en la Escuela de Traductores de Toledo

Escuela de 
Tradiutorls

4 través de los diferentes programas diseñados porel MEC. ONGsy las tubnimstraciones locale!

España facilita la integración de los 
niños marroquíes en las escuelas
Las jomadas "Lengua y cultura de origen: niños marro
quíes en la escuela española " han servido para que profeso
res y directores españoles de colegios asícomo representan
tes del Ministerio de Educación intercambien experiencias 
con países como Holanda y Francia en la escolarización e 
integración de los hijos de inmigrantes en las escuelas^ tal 
y como explicó ayer a LA TRIBUNA el director de la 
Escuela de Traductores , Miguel Hernando de Larramendi.

Mónica ORMAECHEA

A lo largo de dos días cerca 
de 60 especialistas han analiza
do en Toledo la serie de accio
nes dirigidas a la integración de 
los alumnos de origen inmigran
te y, en concreto, aquellas dirigi
das a las enseñanza de las Len
guas y Culturas de Origen.

Estas jomadas, organizadas 
por el Taller de Estudios Inter
nacionales Mediterráneos y la Es
cuela de Traductores de Toledo, 
explicó Hernando de Larramendi 
perseguían el objetivo de re

flexionar sobre unacuestión nueva 
en la escuela española como es 
la escolarización de hijos de 
inmigrantes, fundamentalmente 
marroquíes que han comenzado 
a llegar de forma importante a 
España en la última década".

Aseguró estar satisfecho del 
desenlace de este encuentro en 
la medida que aseguró ha permi- 
hdo a sus participantes conocer 
a experiencia de otros países en 

la escolarización de los niños ma- 
iToquíes que tienen una tradición 
migratoria anterior, como son los 
casos de Francia, Holanda y

Bélgica. "Nos hemos aprovecha
do que España se ha incorpora
do con cierto retraso a esta cues
tión para beneficiamos de la 
experiencia ajena e intentar no 
cometer los errores que se han 
cometido en otros países y, al 
mismo tiempo, intentar adaptar 
la experiencia de esos países a 
un entorno particular y especial 
como es el caso de España", 
explicó Hernando de Larramendi.

La novedad de este foro con
siste en que hasta la fecha no se 
había celebrado en España un 
encuentro de estas característi
cas en el que se han reunido a 
diferentes actores intimamente 
vinculados con la escolarización 
de-los niños marroquíes.

Los representantes del Mi
nisterio de Educación han ex
puesto la política que desde la Ad- 
ministración se aplica en las es
cuelas españolas en virtud del 
convenio hispano-marroquí que 
crea el marco jurídico para que 
profesores marroquíes impartan 
clases. Asimismo, la intervención 
de los especialistas ha permitido 
a los participantes conocer otras 
experiencias de la enseñanza de

Las jomadas fueron clausuradas ayer en la Escuela de Traductores. Y.SORIA

la lengua y cultura de origen de 
los inmigrantes que son puestas 
en prácticas por ONGs en cola
boración con otras administracio
nes ya bien sean locales o regio
nales, como viene sucediendo en 
Cartagena y Andalucía.

Este encuentro ha permito por 
tanto haceruna radiografiado los 
retos más inmediatos para mejo
rar la formación y la integración 
de los niños en la escuela a tra
vés de ia educación intercultural.

Asimismo, en estas jomadas han 
tenido un papel destacado, tal y 
como anunció ayer Hernando de 
Larramendi los directores y pro
fesores de los colegios que han 
transmitido su experiencia que se 
enfrenta a la enseñanza de la 
lengua árabe y la cultura marro
quí. También se ha analizado con 
representantes de las universi
dades la visión que en el ámbito 
universitario se hace de esta 
nueva realidad social. "Una de las

conclusiones de este encuentro 
es que es un proyecto que está 
en su inicio pero, que, sin embar
go, existen diferentes iniciativas. 
Este foro tiene vocación de con
tinuar reuniéndose para reflexio
nar y avanzar en la elaboración 
de propuestas concretas que pue
dan contribuir a una mejor inte
gración de los niños marroquíes 
a través de la escuela", argüyó.

La necesidad de una mayor 
coordinación de los pro^amas 
emprendidos por las ONGs, el 
Ministerio de Educación y otras 
administraciones, ha sido una de 
las conclusiones a las que han 
llegado los participantes en es
tas jornadas que se han celebra
do en la sede de la Escuela de 
Traductores de Toledo, en el 
Palacio Rey Don Pedro. Los 
problemas fundamentales que se 
han detectado en este foro para 
la aplicación de programas diri
gidos a la enseñanza de las len
guas y culturas de origen deri
van de los materiales que deben 
Utilizarse, el conocer el horario 
enseñarlo dentro de la escuela, y 
la formación de los profesores.

En este sentido, el director de 
la Escuela de Traductores expli
có que ha quedado patente que 
los programas iniciados en Es
paña permiten ofertar a los ni
ños marroquíes que mantengan 
su lengua, el árabe y su cultura 
marroquí para no perder las re
laciones con su cultura de origen, 
favoreciendo así también su in
tegración en la española.

Los alumnos de Fisioterapia 
reclamaron su licenciatura

MónicaORMAECHEA

La necesidad de convertir la 
jplomatura de Fisioterapia en 
’cenciatura y la unificación de 
®s planes de estudio de las dife- 

^^Jtes escuelas españolas, han 
Río las principales conclusiones 
®las iy Jornadas Nacionales
Estudiantes de Fisioterapia, tal 

yComo informó a LA TRIBU- 
A la presidenta del comité or

ganizador de este encuentro, 
'Guadalupe Villegas.
dí »j jornadas reúnen en Toledo 

^de el viernes a más de 400 

estudiantes de Fisioterapia pro
cedentes de 30 universidades di
ferentes de España, así como a 
diplomados.

Los estudiantes de Fioterapia 
continuarán hoy con el progra
ma de las jomadas con la cele
bración de la Plataforma de Es
tudiantes y con la celebración de 
talleres y mesas de trabajo. En 
estas se abordará una línea de 
acción encaminada a la auto-pro
moción de los fisioterapeutas. "En 
general, se desconoce las funcio
nes exactas de nuestra actividad 
y se produce en muchas ocasio
nes el intrusismo ", explicó la

presidenta de las jornadas.
Asimismo, Guadalupe Villegas 

anunció que en el próximo con
greso que celebren los estudian
tes se diseñará una política con
creta para solicitar ante las au
toridades académicas la licencia
tura de Fisioterapia. En este sen
tido, recordó que en un estudio 
reciente elaborado por la Escuela 
de Fisioterapia de Toledo se ha 
desprendido que los estudiantes 
quieren la ampliación de sus es
tudios encaminada a la licencia
tura. La cuarta edición de las jor
nadas nacionales de estudiantes 
de Fisioterapia fueron clausuradas

Alrededor de 400 estudiantes se dan cita en Toledo. y. SORIA

ayer por el director general de 
Enseñanza Universitaria del 
Gobierno regional, Ignacio Gavira

y la vicerrectora de Alumnos de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, Cándida Gutiérrez.
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La UCLM publica 10 nuevos títulos
La Tribuna

El Servicio de Publicaciones 
de la Universidad de Castilla-La 
Mancha ha editado 10 nuevas 
publicaciones de las colecciones 
Estudios, Monografías, Humani
dades y Ciencia y Técnica.

Los títulos de las últimas 
publicaciones de la Universidad 
castellano-manchega son: «Ele
mentos del medio natural en la 
provincia de Ciudad Real», co
ordinado por J. Luis García 
Rayego y Elena González Cár
denas; «Relaciones de poder en 
Castilla: el ejemplo de Cuenca», 
coordinado por Joaquín Saúl 
García marchante y Angel Luis 
López Villaverde; «Hacia una 
teoría general del ensayo. Cons
trucción del texto ensayístico», 
de M* Elena Arenas Cruz; «Fo
restación en tierras agrícolas», 
coordinado por Eduardo Orozco 
Bayo y José Antonio Monreal 
Montoya; «Migraciones extran
jeras en la Unión Europea», co
ordinado por Miguel Panadero 
Moyay Carmen García Martínez; 
«La complejidad de lo moderno. 
Ramón y el arte nuevo», de Ana 
Martínez-Collado; «Retenciones 
e ingresos a cuenta en el impuesto 
sobre la renta de las personas fí
sicas», de Gracia M’ Luchena 
Mozo; «El primado de la vida. 
(Cultura, estética y política en 
Ortega y Gasset)», coordinado 
por Atilano Domínguez, Jacobo 
Muñoz y Jaime de Salas; «Actas 
de las V Jomadas de la Asocia
ción de la Economía de la Edu
cación», coordinado por Anto
nio Olaya Iniesta y Carmen Sel
va Sevilla; y, por último, el libro 
«Actas de la primera sesión cien
tífica sobre patrimonio minero 
metalúrgico», coordinado por 
Luis Mansilla Plaza y Roberto C. 
Fernández Barba.

ELEMENTOS DEL MEDIO NATURAL 

EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL

1
j. Luto Gureí* R*y»9o - 

Elan» Gora*l»z Ctrdenu

Ai

ÉSTODIOS

Este libro es una guía de las excursiones que se realizaron 
en las XII Jornadas de Campo de Geografía Física durante los 
días 29, 30 de abril, 1 y 2 de mayo de 1996 con una participa
ción de medio centenar de personas de distintas universidades 
españolas. Se trata de un conjunto de investigaciones que ana
lizan los espacios que se visitaron y que se inscriben 
mayoritariamente en la provincia de Ciudad Real que, gracias 
a su dilatada superficie y a que posee dominios naturales de 
gran personalidad y variedad, constituye un magnífico mues
trario de procesos y hechos físicos, bióticos y antrópicos. El 
libro comienza analizando el medio físico de los montes para 
pasar después a las Lagunas de Ruidera, el sector volcánico del 
Campo de Calatrava y los humedales manchegos.

Coordinador»*:
Joaquín Saúl Garcia Marchante 

Ángel Lula López Villaverde

Relacionas DE 
PODER EN CASTLLA: 
EL EJEMPLO DE CUENCA Í

coL£c:cK*i HUKANIDADES

El presente libro recoge la mayor parte de las ponencias 
pronunciadas durante el ciclo de conferencias titulado "Rela
ciones de poder en la provincia de Cuenca y su evolución his
tórica", celebrado del 24 de octubre al 11 de noviembre de 1996. 
Este ciclo fue organizado por la Asociación de Amigos del 
Archivo Histórico Provincial de Cuenca y el Centro de Estu
dios Universitarios "Cardenal Gil de Albornoz" de Cuenca. Se 
trata de uno de los primeros intentos de exponer sistemáticamente 
la historia social y política de Cuenca contando con las apor
taciones de los principales expertos en la materia, todos ellos 
vinculados al mundo universitario. En sus páginas se analizan 
desde el poder civil al religioso hasta las élites.

La Primera Sesión Cientí
fica sobre Patrimonio Mine
ro y Metalúrgico celebrada en 
Almadén (Ciudad Real) du
rante el mes de octubre del año 
pasado ha constituido el punto 
de partida para el desarrollo 
de la concienciación colecti
va de la defensa y conserva
ción del impresionante mun
do del patrimonio minero de 
España. Dicha sesión no sólo 
ha servido como elemento de 
estudio, sino como recurso al 
propio desarrollo social y 
económico de áreas o zonas 
de antigua industrialización 
que hoy tienen graves proble
mas de desindustrialización y 
declive como la comarca de 
Almadén, Río Tinto, etc.

De esta manera, el libro re
coge en sus páginas las dis
tintas ponencias y comunica
ciones que se desarrollaron 
durante los pasados días 22 y 
23 de octubre.

^4’

Actas DE LA PRIMERA 

SESIÓN CIENTÍFICA 

SOBREPAremO 
MINERO METALÚRGICO

Lul» W»n»M)a Plaza 
noMfto C. FarnMaz Bartoa

En esta publicación se re
cogen los avances científicos 
y experiencias realizadas en 
el campo de la repoblación 
forestal que aportaron los 
prfesionales, cintíficos y téc
nicos relacionados con este 
tema y que se dieron cita en 
la Escuela de Ingenieros 
Agónomos de Albacete en 
1996, en la sección de Inge
niería Técnica Forestal.

El paso de tierras agríco
las a forestales se presenta 
como una alternativa de enor
me interés debido a su gran 
repercusión económica, social 
y medioambiental dentro del 
sector agrario del Estado, y, 
en particular, en el de Casti
lla-La Mancha. Por ello, aquí 
se estudia desde el Plan de fo
restación de CLM hasta las 
técnicas de reforestación de 
distintas especies como la 
encina o el alcornoque, entre 
otras muchas cosas.

ORESTACIÓN

ENTERRAS AGRICOLAS

umi-xw CfiOATW

Eduardo Orozco Sayo 
Joo» Amonio Uonraal Montoya

M.C.D.2022
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EL PRIMADO DE LA VIDA.
(CULTURA, ESTÉTICA Y POLfriCA EN 

ORTEGA Y GASSET)j

ESTUDIOS

La presente obra reúne los trabajos que fueron 
presentados y debatidos en un encuentro celebra
do en Mayo en San Juan de la Penitencia en To
ledo bajo los auspicios de la Fundación José Ortega 
y Gasset y organizados con la ayuda del Ministe
rio de Educación y de la Junta de Castilla-La 
Mancha. Se refleja aquí entonces las raíces -re
presentadas por el magisterio y la obra de Ortega- 
que nunca dejaron de influir en un pensamiento 
de curso evolutivo tan escasamente lineal como 
el español de las últimas décadas.

Aa* H*r«n«z-Co8MlO

La COMPLEJIDAD 

DE LO MODERNO. 
RAMÓN Y EL .ARIE NIEVO

GOLKCiQN m'llAMDAPESy

Se resalta aquí la figura de Ramón Gómez de 
la Sema, un hombre que durante la primera mitad 
del siglo XX encarnó en España la imagen del 
"artista moderno". La autora analiza entonces desde 
la situación literaria de la época de Gómez de la 
Serna hasta la propia obra de este artista de van
guardia que vivió unos años en los que se gene
ralizó un rechazo redical hacia el pasado.

MIGRACIONES EXTRANJERAS 
EN LA UNIÓN EUROPEA

Hoya 
Camión Oaroto HortHioc

KTOOS

En este libro se plantea una reflexión sobre el 
estado y naturaleza de los movimientos migratorios 
recientes que se han desarrollado en el territorio 
de la Comunidad Europea. En particular, en algu
nos de los países que la integran. De ellos, unos 
tienen varias décadas dé tradición en la recepción 
de inmigrantes extranjeroa, como sucede con 
Alemania, Francia o Inglaterra. Otros, como es el 
caso de Italia o España, se han incorporado más 
tardíamente a este mismo fenómeno

MONOGRAFIAS

RETENCIONES E INGRESOS A 
CUENTA EN EL IMPUESTO SOBRE 

LA RENTA DE LAS PERSONAS 
FISICAS

La presente monografía tiene como finalidad 
poner de manifiesto los problemas que plantean, 
no sólo a nivel teórico, sino también en el prác
tico las instituciones que son objeto de estudio; 
esto es, las Retenciones y los Ingresos a Cuenta 
en el marco del Impuesto sobre la Renta de las 
personas Físicas que son abordadas en dos partes 
9ne se mantienen diferenciadas en laexposición.Es 
nn examen exhaustivo que otorga posibles res- 

^Puestas a los problemas que se plantean.

CdoMOma 
Amonio miy* MM* 
Carao» Moo SoMRa

ACTAS DE LAS V JORNADAS DE LA 
ASOCIACIÓN DE LA ECONOMÍA DE 

LA EDUCACIÓN

ESTUDIOS

Este libro recoge las comunicaciones presen
tadas a las V jornadas de la Asociación de la 
Economía de la Educación (AEDE), asociación 
que pretende agrupar.a investigadores y profesio
nales que dediquen y manifiesten un interés con
creto en custiones relativas a la economía de la 
educación. Estas jomadas se celebraron en sep
tiembre del año pasado en Almagro y fueron foro 
de presentación de interesante aportaciones rela
cionadas con aspectos como gasto público en 
educación, educación y mercado de trabajo, etc.

MONOGRAHÁS

HACIA UNA TEORIA GENERAL DEL 
ENSAYO. CONSTRUCCIÓN DEL 

TEXTO ENSAYISTICO

EI presente trabajo pretende ser un intento de 
coordinar e integrar, dentro de una teoría general 
sobre los géneros y las clases de texto, la descrip
ción particular de los diversos aspectos del texto 
ensayístico y su funcionamiento en el marco de la 
literatura, entendida ésta como institución que 
establece los principios convencionales y especí
ficos de la comunicación literaria en el seno de 
una sociedad y una cultura. Entre otras cosas, la 
autora analiza los distintos niveles del texto 
ensayístico y su constitución histórica.
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OPINION
C9

El PP, de nuevo objetivo

Todos los partidos políticos han utilizado términos 
condenatorios para los atentados de ETA. Con la 
excepción de HB, como siempre. Pero a HB no se la 
puede considerar una fuerza política, sino terrorista

rdomingo

El PP, de nuevo objetivo

PILAR 
CERNUDA

N
os están asesinando a los del PP, nos 
están asesinando por ser demócratas», 
decía Carlos Iturgáiz, con la voz 
entrecortada, a los pocos minutos de saber 

que ETA había matado a un concejal de su 
partido, a José Luis Caso, que ejercía su tra
bajo político en una de las poblaciones más 
difíciles de Euskadi, Rentería.

José Luis Caso se convertía, la noche del 
jueves, en el tercer concejal del PP que caía 
víctima de las balas de los terroristas. Iturgáiz, 
días antes, le había dicho que aceptara la 
protección que le quería poner el partido, pero 
José Luis, de 64 años, decía que no estaba 
dispuesto a llevar escolta en el País Vasco, 
que él era vasco, y que asumía el riesgo de 
moverse en libertad por su tierra. Claro que 
le daban miedo las pintadas en las que apare
cía su nombre en el centro de una diana, como 
ocurría con otros dirigentes del partido, con 
periodistas, con políticos, con empresarios, 
con dirigentes de otros partidos, pero que no 
quería escolta. Tan tranquilo estaba que no 
varió sus hábitos, siguió con su costumbre 
de tomar vinos en Irún... y un etarra le atra
vesó el cerebro de un balazo.

Gregorio Ordóñez, Miguel Angel Blanco, 
José Luis Caso, tres concejales del PP cuyos 
nombres pasarán a la historia dramática del 
terrorismo. El objetivo durante unos años fue 
UCD, luego el PSOE, ahora el PP. Creen los 
terroristas que matando a los que pertenecen 
al partido que gobierno, pueden provocar me
didas de gracia en el gobierno. Nunca lo han 
conseguido hasta ahora, y tampoco el PP va 
a dejarse presionar por los asesinos.

La semana ha estado muy mediatizada por 
la lucha antiterrorista. Se iniciaba con la in
formación de que quince presos de ETAiban 
a ser acercados a prisiones del País Vasco. 
Una mala noticia para ETA y HB, aunque lo 
disimulaban. Mala noticia porque ETAquiere 
manejar a los presos según su conveniencia, 
y ese tipo de decisiones, y los casos 
individualizados de reinserción, significa una 
quiebra en la solidez y la solidaridad de los

presos, que tanto conviene a ETA.
En el encuentro que mantuvieron Aznar y 

Joaquín Almunia el pasado martes, la lucha 
antiterrorista estuvo muy presente. El PSOE 
apoya claramente al gobierno del PP en esa 
materia, pero el secretario general socialista 
provocó una agria polémica cuando se pro
nunció por la necesidad de que, en algún 
momento, y dentro de la lucha contra ETA, el 
gobierno pueda indultar a algún etarra que haya 
mantenido una posición clara de alejamiento 
de la banda terrorista o haya colaborado con 
las fuerzas de seguridad del Estado. No son 
nuevos los indultos a ex terroristas, alguno 
hubo en época del PSOE y también se han dado 
en época del PP. Pero las palabras de Almu
nia provocaron un gran escándalo. Que sólo 
se cortó cuando el asesinato de José Luis Caso 
obligó a todos los políticos a hablar de ETA 
y solo de ETA. Y en los mismos términos con
denatorios. Con la excepción de HB, como 
siempre. Pero a HB no se la puede considerar 
una fuerza política, sino terrorista.

El objetivo de ETA durante 
unos años fue UCD, luego el 
PSOE, ahora el PP. Creen los 
terroristas que matando a los 
que pertenecen al partido que 

gobierno, pueden provocar 
medidas de gracia en el 
gobierno. Nunca lo han 

conseguido hasta ahora, y 
tampoco el PP va a dejarse 
presionar por los asesinos

JUAN MARIA 
ATUTXA,

consejero de Inte
rior del Gobierno vas
co: «Hay algunos que 
aparecen envueltos en 
piel de cordero aun
que su espíritu es más 
parangonable con una 
sanguijuela».

JOSE 
SETIEN, 

obispo 
Sebastián:
ETA que asuma con 
coraje su responsabi
lidad de dejar de una 
vez para siempre su 
dialéctica de sangre y

muerte».

XABI 
ARZALLUZ, 

presidente
PNV: «Yo no convo
caré la Mesa si tengo 
algún muerto».

MARIA

de San 
«Pido a

ER

del

MARIA DEL
MAR BLANCO,

hermana de Miguel Angel Blanco: 
«Es muy triste vivir en el País Vasco».

TERRY VENABLES, 
seleccionador de fútbol de Austra

lia: «El Barcelona no tiene derecho a 
jugar mal».

ALFONSO PEREZ, 
futbolista: «Entre robots y extran

jeros, los de aquí vamos listos».

ALEJANDRO AMENABAR, 
director de cine: «Siempre tiene que 

haber algo de ti en tus películas».

Personal e intransferible

Fi
rm

a 
in

vi
ta

da

MAITE 
VAZQUEZ 
DEL RIO

Y
a han pasado más de dos días desde 
que el concej al del ayuntamiento de 
Rentería, José Luis Caso, fuera ase
sinado de la forma tan vil a la que ya nos 

tiene ‘acostumbrados’ la banda terrorista 
ETA. Dos días de dolor hasta que ayer el 
cuerpo sin vida del edil, por culpa de un 
disparo en la cabeza, fue enterrado con el 
dolor y la impotencia de familiares, ami
gos y unos ciudadanos unidos, una vez más, 
por la emoción contenida.

El í basta y a!, las manos blancas, los ^itos 
en contra de los asesinos, las manifestaciones 
silenciosas han alejado, nuevamente, la 
política, a esos políticos -sólo hombres y 
mujeres- que no encuentran la fórmula para 
erradicar de una vez y para todas este cán

cer que corroe el país.
Lejos de declaraciones de políticos más 

que entrenados en mostrar condolencias y 
apelar a la unidad de todos los demócratas, 
los ciudadanos hemos vuelto a revivir la muer
te de Miguel Angel Blanco, a quien ETA le 
fijó su fecha y hora, sin juicio ni defensa 
posible. José Luis era también Miguel Angel, 
fuera de siglas y de ideologías. Porque por 
encima de todo, la meta, la ideología, el fin 
primero y úlfimo de todos los españoles es 
que ETA deje de matar.

No valen colores, no valen sueños tras
nochados de otros tiempos. Lo que hace más 
de 30 años casi se entendía, sobre todo entre 
los más progres y antifranquistas, se ha vuelto 
en contra. Sabemos que no vale ojo por ojo.

aunque en nuestro fuero interno algo se 
rebele, mientras vemos a nuestros ilustres 
políticos mostrando una imagen de España 
que nos cuesta creer, porque aquí, en la piel 
de toro, en días como hoy, el dolor se vuel
ve más personal e intrasferible. Los ciuda
danos que salimos a la calle para llorar con 
espanto la muerte de Miguel Angel, volvi
mos a salir ayer a llorar con el mismo es
panto la muerte de José Luis. Pero también 
con un mayor escepticismo, sí cabe, por
que el clamor de entonces no ha encontra
do respuesta, sino nuevas trifulcas entre 
nuestros próceres sobre unos indultos, que 
hasta nos suenan a insulto para nuestra in
teligencia. Cuando alguien muere a manos 
de ETA, algo muere también en nosotros.



A la cabeza de la manifestación, los 
miembros de la Mesa de Ajuria Enea 
y el vicepresidente del Gobierno, 
Francisco Alvarez Cascos ifcaorain
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La movilización, convocada por la Mesa de Ajuria Enea, recorrió San Sebastián

60.000 personas se manifestaron 
para condenar el asesinato de Caso
Entre 50.000 y 60,000 perso
nas, según datos de la Poli
cía, participaron en San 
Sebastián en la manifesta
ción convocada por la Mesa 
de Ajuria Enea para conde
nar el asesinato por ETA del 
concejal del PP en el ayunta
miento guipuzcoano de 
Rentería José Luis Caso.

Efe-San Sebastián

Participaron en la manifesta- 
ción el vicepresidente primero del 
Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, y ocho ministros del 
gabinete Aznar, junto con el 
lehendakari, José Antonio 
Ardanza, y nutridas representa
ciones de los partidos del bloque 
democrático, además de presi
dentes de otras comunidades 
autónomas y numerosos cargos 
institucionales.

La manifestación, que comen
zó a las 17,15 horas, estuvo 
encabezada poruna pancartacon 
lainscripción en euskera «Bakea 
orain eta betirako» (Paz ahora y 
para siempre) portada por el vi
cepresidente Alvarez Cascos, el 
lehendakari y los líderes de los 
partidos del Pacto de Ajuria Enea: 
Jabier Arzalluz (PNV), Nicolás 
Redondo (PSE-EE), Carlos Itur
gaiz (PP), Carlos Garaikoetxea 
(LA), Javier Madrazo (IU)y Pa
blo Mosquera (UA).

Unos metros detrás abría el 
grueso de la manifestación otra 
pancarta con la leyehda en 
euskera y castellano «Bakea 
behar dugu. Necesitamos paz», 
sujetada por uno de los dos hijos 
del concejal asesinado. José Luis, 
®sicomo laedil del PP de Rentería 
Loncepción Gironza y los alcal- 
^1^^^^^^^^^^^'^^^^ guipuzcoana 

y de Irún. Miguel y Alberto Buen 
a^^mbra, respectivamente.

En un ambiente de serenidad, 
ds manifestantes recorrieron las 
alies de la capital donostiarra 
dSilencio, sólo roto por los 
plausos de miles de personas 
guadas en las aceras y que se 
.an incorporando a la marcha, 

a marcha, que partió de los jar- 
nes de la playa de Ondarreta y 
ncluyó en la Paloma de la Paz, 

c”^? ^1 estadio de Anoeta, re- 
di¿^*^ '^^^^ *^®^ kilómetros de 

lancia y se prolongó durante 
^s de hora y media.

30 non ^"^^ ®” “” principio unos 
•W ciudadanos iniciaron la 

re:"'^«uci6n, a lo largo del
^''ds de personas se 

Ilai?''*”corporando ala mísma 
“^^a reunir a más de 50.000

Aunque unos 30.000 ciudadanos iniciaron la manifestación, a lo largo del recorrido miles de personas se incorporaron. EFE

Alvarez Cascos, ayer. efe

personas.
Agentes de la Ertzaintza a pie 

y en dos coches patrulla abrie
ron paso a la manifestación, cuyo 
servicio de orden estaba integra
do por militantes de las organi
zaciones juvelines de todos los 
partidos del Pactode AjuriaEnea.

Entre los manifestantes se en
contraban los ministros Jaime 
Mayor Oreja (Interior), Loyola 
de Palacio (Agricultura), Marga
rita Mariscal de Gante (Justicia), 
Isabel Tocino (Medio Ambien
te), Eduardo Serra (Defensa), 
José Manuel Romay (Sanidad), 
Esperanza Aguirre (Educación) 
y Rafael Arias Salgado (Fomen
to).

El presidente del Consejo de 
Estado, Iñigo Cavero, y el De
fensor del Pueblo, Alvarez de 
Miranda, fueron otros de los 
asistentes, junto a los presiden
tes autonómicos Alberto Ruiz 
Gallardón (Madrid), Miguel Sanz 
(Navarra), Santiago Lanzuela 
(Aragón), Sergio Marqués (As
turias), Pedro Sanz (La Rioja) y 
el vicepresidnete de Cantabria, 
Miguel Angel Revilla.

Estaban también el alcalde de 
Madrid, Alvarez del Manzano; 
el coordinador general del PP, 
Angel Acebes; los dirigentes del 
PSOE Juan Manuel Eguiagaray 
y Ramón Jáuregui, y el portavoz 
de CiU en el Congreso, Joaquin 
Molins. Integraban asimismo la 
marcha varios consejeros del

A la derecha, uno de los hijos del concejal asesinado por ETA. EFE

Gobierno Vasco, cómo Juan 
Maria Atutxa, Iñaki Azkuna, José 
Antonio Maturana y Francisco 
Egea, además del diputado ge
neral de Guipúzcoa, Román 
Sudupe, y el alcalde de San 
Sebastián, Odón Elorza.

Muchos representantes de los 
partidos vascos del Pacto de 
Ajuria Enea se situaron en las 
primeras filas de la manifesta
ción. Entre ellos,Joseba Eguibar 
e Iñaki Anasagasti, por el PNV, 
y Txiki Benegas y Enrique 
Múgica, por el PSE. En este grupo 
marcharon igualmente los hijos 
del abogado asesinado por ETA 
Femando Múgica.

La cabeza de la comitiva lle
gó a la plaza de la Paloma de la 
Paz, junto al estadio de Anoeta, 
pasadas las 18,30 horas y dio la 
vuelta a la calzada que la rodea, 
donde se dió por finalizada la 
marcha tras unos minutos de si
lencio, rotos por algunos gritos 
aislados contra ETA y a favor de 
la paz que fueron acallados con 
siseos. Después, los integrantes 
de la Mesa de Ajuria Enea estu
vieron unos minutos haciendo 
declaraciones a los periodistas 
antes de trasladarse a Irún para 
asistir al funeral de Jose Luis 
Caso, el edil popular asesinado 
en la noche del pasado jueves.

Cascos: el PP 
defenderá las 
libertades 
aunque sea 
con lágrimas

Efe-Irún

El vicepresidente pri
mero del Gobierno, Fran
cisco Alvarez Cascos, ase
guró ayer que el «Partido 
Popular seguirá defendien
do, aunque sea con lágri
mas, las libertades en el 
Pais Vasco y en España».

«Jamás en la Historia, 
jamás, podrán encontraran 
solo ejemplo, en el que los 
que aplauden o provocan 
la tragedia de las pistolas, 
la tragedia de las muertes, 
la tragedia del dolor, se 
hayan impuesto a los que 
defienden las libertades», 
afirmó tras haber asistido 
al entierro del concejal del 
PP en Rentería José Luis 
Caso, asesinado el jueves 
pasado por ETA. Cascos 
hizo esta advertencia ex
presa a «quienes han cau
sado con sus pistolas» la 
muerte de José Luis Caso, 
o «a quienes están aplau
diendo la acción de las 
pistolas».

El vicepresidente del 
Gobierno se mostró muy 
afectado tras «haber en
terrado a un hombre tole
rante y a un demócrata» y 
reiteró al pie de su tumba 
y «con su cuerpo descan
sando en el cementerio», 
el compromiso del PP en 
«hacery seguir haciendo» 
la lucha diaria en defensa 
de las libertades.

Alvarez Cascos afirmó 
que «es una tragedia inútil. 
Inútil para cualquiera de 
sus fines terroristas» y 
añadió que, porello, «quie
ro empeñar de nuevo en 
nombre de todos mis com
pañeros del Partido Popu
lar el compromiso de se
guir defendiendo, aunque 
sea con lágrimas, y aun
que sea en un inmenso 
dolor, las libertades en este 
pueblo, las libertades en 
España».
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Mdas brms Familiares, omisos y parte del Gobierno acompañaron el cuerpo

Redondo: los partidos 
debemos aprender la 
lección para la unidad

EI secretario general de los 
socialistas vascos, Nicolás Re
dondo, afirmó tras la manifes
tación de San Sebastián que las 
formaciones políticas «debemos 
aprender una lección que nos ha 
dado la ciudadanía vasca, que . 
ha pedido unidad a los partidos» 
ante el problema de la violen
cia.

Anasagasti: la población, 
impresionada, pide a 
gritos la paz

El portavoz del PNV en el 
Congreso de los Diputados, 
Iñaki Anasagasti, dijo ayer en 
el transcurso de la manifesta
ción convocada en San 
Sebastián por el asesinado del 
concejal del PP José Luis Caso 
que «la población, absolutamen
te impresionada, pide a gritos 
la paz».

1U destaca el profundo 
sentimiento de paz de la 
sociedad vasca

£1coordinador general de IU 
en Euskadi, Javier Madrazo, 
consideró que la manifestación 
celebradaayer en San Sebastián 
en repulsa por el asesinato del 
concejal del PP José Luis Caso 
«demuestra que hay un senti
miento muy vivo y profundo en 
la sociedad vasca en demanda 
de la paz».

Jáuregui: la rebelión 
popular contra el 
terrorismo debe unir a 
los partidos

El miembro de la Ejecutiva 
socialista Jose Ramón Jáuregui 
invitó ayer a todos los partidos 
políticos a mantener «esta re
belión popular contra la tiranía 
de los terroristas», reflejada en 
los miles de personas participan
tes en la manifestación de San 
Sebastián.

Centenares de personas se 
concentraron en Oviedo 
contra el terrorismo

Varios centenares de perso
nas se concentraron ayer en 
Oviedo para mostrar su repul
sa por el asesinato del concejal 
del PP José Luis Caso, asesina
do el jueves en Rentería.

HB traslada su 
manifestación al día 27

Herri Batasuna haconvoca- 
do para el próximo día 27 la 
manifestación que tenía previsto 
celebrar ayer en Bilbao y que 
fue prohibida por la Consejería 
de Interior del Gobierno Vas
co, anunció el coportavoz de la 
coalición, Joseba Permach.

Serenidad y emoción en el 
entierro de José Luis Caso

Efe»lrún

Familiares, amigos, miem
bros del Gobierno y dirigentes 
del PP asistieron ayer ai entie
rro del concejal asesinado por 
ETA José Luis Caso, que tuvo 
lugar en el cementerio de Irún 
(Guipúzcoa), en un clima de 
serenidad y emoción conteni
da.

La viuda, Juani Pérez Cabe
llo; sus dos hijos, Juan Carlos 
y José Luis, y otros familiares 
del edil, que habían expresado 
su deseo de que el entierro se 
celebrase en la intimidad, acu
dieron al cementerio pasadas 
las' 11,20 horas de ayer, acom
pañando al féretro y visiblemen
te afectados. El vicepresidente 
primero del Gobierno, Francisco 
Alvarez Cascos; los ministros 
Loyola de Palacio, José Manuel 
Romay Beccaría, Margarita 
Mariscal de Gante, Eduardo 
Serra e Isabel Tocino, y los 
presidentes del Congreso y el 
Senado, Federico Trillo y José 
Ignacio Barrero, se encontraban 
en el cementerio desde las once 
de la mañana. También acudie
ron al entierro el presidente del 
PP del País Vasco, Carlos Itur
gaiz; los alcaldes de Rentería e 
Irún, los socialistas Miguel y 
Alberto Buen, el subdelegado 
del Gobierno en Guipúzcoa, 
Eduardo Ameijide, así como 
ediles del PP de estas dos loca
lidades y de San Sebastián.

El féretro fue introducido en

"Es tiempo de conversión para los 
que matan" dijo el párroco

Efe-Irún

El tiempo de Adviento es el 
más propicio a la conversión 
«sobre todo de los que matan y 
los que inducen a matar» dijo 
hoy el cura párroco de la Sagra
da Familia de Irún, durante la 
homilía del funeral por el con
cejal del PP, José Luis Caso, 
asesinado el jueves pasado por 
ETA.

El párroco Antonio Armen
dáriz condenó y rechazó este 
atentado y afirmó que los aba
tidos han sido la esposa, que pier
de a su esposo; han sido abati
dos, dijo, los hijos que pierden 
a su padre; la nieta, que pierde 
a su abuelo; la madre, que pier
de a su hijo, todos sus amigos, 
sus compañeros y «todas las 
personas que preguntan hasta 
cuando. Señor». Tras recordar 
que dos horas antes de ser ase
sinado por ETA estuvohablando 
con él, pidió esperanza y recor
dó que es tiempo de Adviento,

Familiares de José Luis Caso portan el féretro. EFE

la capilla del cementerio, don
de se ofició un breve responso, 
tras lo cual fue conducido a hom
bros y en silencio hasta el pan
teón familiar.

Algunas personas, entre ellas 
el vicepresidente del Gobierno, 
portaban coronas y ramos de 
flores, que han cubierto la tumba 
donde reposa yaJosé Luis Caso. 
El cadáver fue inhumado en un 
panteón del cementerio de Irún 
en medio de una gran emoción 
y dolor contenido de los asis
tentes, quienes siguieron en 
completo silencio la sencilla 
ceremonia oficiada por un sa
cerdote al pie de la tumba. El 
momento más emotivo de! se

La tumba en la que reposa José Luis Caso, llena de ñores. EFE

el más propicio a la conversión, 
la conversión sobre todo, afir
mó, de «los que matan y los que 
inducen a matar».

El párroco subrayó que cuan
do se está más hundido es cuan

1 J
i

pelio tuvo lugar cuando los 
enterradores colocaron la lápi
da, aún sin grabar, sobre el pan
teón, instante en el que la viu
da, Juani Pérez Cabello, visible
mente emocionada, no pudo 
evitar el llanto, y fue arropada 
por el resto de familiares que 
la acompañaban. Tras deposi
tar decenas de ramos de flores 
sobre el panteón, el vicepresi
dente del Gobierno, Alvarez Ca
scos, los presidentes del Con
greso y el Senado, Federico 
Trillo y José Ignacio Barrero, 
y el presidente ¡del PP vasco, 
Carlos Iturgaiz, se acercaron a 
la viuda, a quien abrazaron y ex
presaron sus condolencias.

do se tiene la compañía de Dios 
y la paz del alma y ptóió a Dios, 
«ya que nosotros no lo conse
guimos», que «de a nuestro pue
blo el legado más hermoso: el 
preciado legado de la Paz».

Aznar viajará hoy al 
País Vasco y visitará la 
familia de José Luis Caso

EI presidente del Gobierno, 
José María Aznar, viajará hoy 
a Guipúzcoa para visitar a la 
familia del concejal del PP en 
Rentería José Luis Caso, ase
sinado por ETA, y reunirse con 
miembros del Partido Popular 
en el País Vasco.

Mayor Oreja: el espíritu 
de Ermua está ahora 
más vivo que nunca

El ministro del Interior, 
Jaime Mayor Oreja, dijo ayer 
que «el espíritu de Ermua si
gue más vivo que nunca» y que, 
aunque hay «momentos trági
cos, estamos en la buena direc
ción» para acabar con la lacra 
del terrorismo.

Iturgaiz: el pueblo 
vasco ha gritado 
¡basta! una vez más

EI presidente del PP del País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, afirmó 
que con la manifestación cele
brada ayer en San Sebastián 
para condenar el asesinato del 
concejal José Luis Caso, «el 
pueblo vasco ha gritado ‘bas
ta’ una vez más» contra el te
rrorismo de ETA.

Ardanza, satisfecho por la 
"amplia y generosa" 
respuesta de los dudadanos

El lehendakari José Anto
nio Ardanza expresó ayer su 
«gran satisfacción» por «lares- 
puesta tan generosa y amplia» 
dada por la ciudadanía al ase
sinato del concejal del PP de 
Rentería José Luis Caso, lo que 
permite «alimentar la llama de 
la esperanza en la búsqueda de 
la paz».

Garaikoetxea: el acto es 
expresión de dolor y 
también de esperanza

El presidente de EA, Car
los Garaikoetxea, destacó que 
la manifestación de ayer en San 
Sebastián «es una expresión de 
dolor, tristeza e indignación» 
por el asesinato de José Luis 
Caso, «pero al mismo tiempo, 
es una muestra de esperanza en 
la resolución de este gravísimo 
problema».

Arenas: Andalucía 
comprende a la mayoría 
vasca que quiere la paz

EI ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Are
nas, dijo ayer en Sevil la, en re
ferencia al asesinato de José 
Luis Caso que «todo el pueblo 
andaluz comprende muy bien 
a la inmensa mayoría de los 
vascos que quiere la paz»-

M.C.D.
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Esta es la nueva promoción cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 275 ptas.
Todos los martes y viernes, del 9 de diciembre 

al 9 de enero, consiga en su quiosco estos 

10 MAGIíinCOS "BEST SELLER"
PERIODICO +LIBRO= sólo 400 ptas.

Los suscriptores de LA TRIBUNA pueden reservar* su colección completa 
enviando este cupón, una vez cumplimentado, a nuestras oficinas

Nombre:
Dirección:

*La colección se recogerá en nuestras oficinas, al precio 
de 2.750 pts., a partir del día 19 de enero de 1998.

Firma:
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Se^ún una encuesta realizada una semana antes del asesinato de José Luis Caso

Los españoles, en contra del indulto 
y acercamiento de los presos de ETA

Efe-Barcelona

La mayoría de los españoles 
rechazan el indultos a los pre
sos de ETA que decidan aban
donar la vía de la violencia, 
consideran que no debe haber 
diálogo con los terroristas mien
tras estos sigan asesinando, y se 
oponen a que sean trasladados a 
cárceles próximas ai País vas
co.

Según una encuesta realiza
da entre mil personas una semana 
antes del asesinato del concejal 
del PP en Rentería, que publicó 
ayer «La Vanguardia» en el ba
rómetro político del mes de di
ciembre, «los españoles se de
cantan por una política antite
rrorista en la que no caben con
cesiones a ETA».

Así, dos de cada tres entre
vistados rechazan la vía del in
dulto y merece el rechazo de la 
mayoría de los votantes de to
das las formaciones políticas a 
excepción de HB. Según el son
deo, «los populares se oponen a 
los indultos en un 68 por ciento, 
los socialistas lo hacen en un 64 
por ciento, y los votantes del 
PNV en un 62,5 por ciento».

«En el conjunto del País 
Vasco -agrega-, el número de 
personas que están de acuerdo 
con esta posible solución se re
duce al 39,6 por ciento aunque 
supera al de opiniones favora
bles al perdón de los terroristas, 
que es del 26,4 por ciento».

Aznar, satisfecho con la ampliación 
de la ÚE sin debates mezclados

Efe-Luxemburgo

El presidente del Gobierno es
pañol, José María Aznar, se 
declaró ayer satisfecho porque 
el Consejo Europeo haya apro
bado la ampliación de la UE sin 
entrar en un debate acerca del 
futuro marco financiero.

En rueda de prensa al térmi
no de la cumbre comunitaria, 
Aznar destacó que en Luxembur
go se haya decidido iniciar los 
contactos con los once países 
aspirantes a incorporarse a la 
Unión.

Ello permite, a su juicio, lan
zar el mensaje de que se cuenta 
con todos ellos y no se discri
mina a nadie.

La próxima primavera se 
empezará a negociar con la Re
pública Checa, Polonia, Hungría, 
Estonia, Eslovenia y Chipre.

Los otros cinco candidatos, 
Letonia, Lituania. Rumania,

Los españoles se mostraron en contra del acercamiento de presos de ETA a cárceles del País Vasco.

En contra del tras-lado de los 
reclusos se manifiestan en 54,8 
por ciento de los votantes del PP, 
el 49,4 por ciento de lU y el 49,1 
por ciento del PSOE, mientras 
que los del PNV están a favor 
en un 87,5 por ciento, al igual 
que lo están siete de cada diez 
vascos.Asegura este diario que 
«la posíbilidad de establecer vías

Bulgaria y Eslovaquia, tendrán 
que preparar la negociación for
mal, que se llevará a cabo «cuan
do su situación política y eco
nómica lo permita».

Estos once países integrarán 
la Conferencia Europea, a laque 
Aznar deseó que se pueda incor
porar Turquía, al tiempo que 
aseguró que todos esos Estados 
han agradecido la posición 
«abierta» a la ampliación demos
trada por España.

Eljefe del Ejecutivo español 
dijo que ha trabajado para que 
su pretensión de que en Luxem
burgo no se debatiera el futuro 
marco financiero no fuera 
malinterpretada como una reti
cencia de España hacia el pro
ceso de ampliación.

Avisó también a todos los 
países candidatos de que las 
negociaciones de adhesión se
rán «largas y difíciles», de ma
nera que «veremos pasar el año

de diálogo con ETA tampoco 
goza de muchas simpatías, con 
la excepción de nuevo del País 
Vasco, comunidad en la que un 
45,3 por ciento opina que el 
Gobierno debería establecer 
conversaciones con los terroris
tas sin esperar a que estos dejen 
de atentar». La mayoría de los 
españoles (73,3 por ciento) tam

'1

Foto de familia realizada al finalizar la cumbre. EFE

2000» antes de que culminen.
Antes de ello deberán estar 

culminadas las negociaciones

poco parece tener excesivas 
dudas sobre el carácter justo de 
la reciente sentencia del Tribu
nal Superior que ha condenado 
a siete años de cárcel a cada uno 
de los 23 miembros de la mesa 
nacional de HB por haber difun
dido un video propagandístico 
de ETA durante la última cam
paña electoral.

para establecer las perspectivas 
financieras de la Unión con vis
tas al período 2000-2006.

Cipria Ciscar: la 
derecha española 
es la más 
retrógrada de 
Europa

Efe-Melilla

El secretario de Organiza
ción del PSOE, Cipria Ciscar, 
dijo ayer en Melilla que con la 
llegada del PP ai Gobierno y su 
gestión durante el último año y 
medio «se ha demostrado que 
la derecha española es la más 
retrógrada que hay en Europa».

Durante su intervención en 
el VIII Congreso Regional del 
PSOE de Melilla, Ciscar asegu
ró que el Gobierno «ha vulne
rado las reglas del sistema de
mocrático» y puso como ejem
plos su «intento de controlar» 
los medios de comunicación 
públicos y de «atacar el plura
lismo» en los privados.

En un breve discursp ante los 
afiliados socialistas de Melilla, 
que mañana elegirán a su nue
vo secretario general, expresó 
la solidaridad de toda la Ejecu
tiva nacional con los familiares 
de las once víctimas que falle
cieron tras la rotura de un de
pósito de agua el pasado I7 de 
noviembre.

Anguita implica 
en una "mafia" a 
los tres poderes 
del Estado

Efe-Madrid

El líder de IU, Julio Anguita, 
cree que integrantes del poder 
Ejecutivo, del Judicial y del 
Legislativo se encuentran 
«metidos hasta el cuello» en una 
«mafia» de «intereses espúreos» 
que ha utilizado dinero tanto 
público como privado y desde 
la que se amenaza «a las más 
altas magistraturas» del Estado. 
Así lo afirma Anguita en una 
entrevista concedida a Efe 
Televisión, en la que acusa 
además al secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, de 
haber «faltado a su palabra» al 
interrumpir el diálogo con IV 
sin tan siquiera «dar la cara», 
«escurriendo el bulto» para 
anunciar su decisión a la pren
sa sin tener «ni la talla ni la 
delicadeza de dirigirse a Izquier
da Unida»'.

Anguita se refiere asimis- 
moen la entrevista ala cumbre 
europea que hoy concluye en 
Luxemburgo y afirma al res-* 
pecto que, en su opinión, «5 
Gobierno español lleva razón 
al decir que no se puede ampli^i’' 
la' UE sin que aumenten los 
fondos de cohesión».

«El Gobierno hace bien en 
exigir que España no pierda di
nero de los fondos de cóhesión». 
argumenta al respecto Anguití^’ 
pero advierte que el problema 
es que es el propio Gabinete de 
José María Aznar «apoya u^ 
proyecto de construcción de la 
moneda única en que impera 
esa filosofía de no aumentar el 
gasto público».

1
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Los países de la 
OMC llegan a un 
acuerdo sobre la 
liberalización 
mundial

Efe

Los países miembros de la 
Organización Mundial del Co
mercio (OMC) han llegado a un 
acuerdo sobre la liberalización 
de los servicios financieros en 
todo el mundo a partir de 1999.

El director general de la 
OMC, Renato Ruggiero, con
firmó el acuerdo, fruto de unas 
negociaciones de última hora 
entre Estados Unidos, la Unión 
Europea, Malasia y Japón 
Además un portavoz de Japón, 
país que a última hora presentó 
problemas, aseguró en la sede 
de la OMC, donde se están lle
vando a cabo las negociaciones, 
que está satisfecho con el acuer
do.

Bolivia, partidaria

Por otra parte, el Gobierno 
boliviano es partidario de la li
beración de servicios financie
ros en una economía abierta que 
permita la atracción de la ma
yor cantidad de inversiones, 
informó ayerel Ministerio de 
Comercio Exterior de Bolivia.

La postura que fue expues
ta en Ginebra, ante la Organi
zación Mundial de Comercio 
(OMC), sostiene que las enti
dades extranjeras que deseen 
establecerse en Bolivia para 
prestar servicios financieros, 
bancarios y otros, excepto de 
seguros y valores, deben ser 
autorizadas por la 
Superintendencia de Bancos.

Un boletín del Ministerio 
boliviano, señala que la oferta, 
que incluye los subsectores de 
aceptación de depósitos y prés
tamos, estipula para estos ca
sos que los proveedores extran
jeros se establezcan como su
cursales en empresas legalmente 
constituidas y radiquen capital 
y reservas mínimas en el país 
para responder por sus opera
ciones.

En el caso de préstamos, 
créditos personales, créditos 
Hipotecarios, facturación y fi- 
tianciación de operaciones co
merciales, Bolivia no estable- 
cioninguna limitación de acceso 

los mercados nacionales, ex
cepto el registro legal como 
^ticursales o empresas.

En el sector seguros las au- 
ondades no establecen lirnita- 
ton ninguna sino que las em

presas sean autónomas de su 
3sa matriz y presenten a los 

Organismos nacionales perti- 
dU^^^^’ ^°^*^^*^**^^^ indepen- 

dpi^ Q^’g^ntzación Mundial 
1Comercio, con sede en Gi- 

1o lo*^^^*2^negociaciones con 
11*01 países miembros sobre 
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Aprueban la ampliación y crean una Conferencia Europea

La LE quiere asegurar 
la cooperación turca
Los dirigentes de la Unión Europea abrie~ 
ron ayer, sábado, en Luxemburgo, el pro
ceso de ampliación de la Unión al este de 
Europa tras intentar asegurarse la coope
ración de Turquía, ante la incógnita de, 
actuación de este país, con la creación de

una Conferencia Europea, a la que será 
invitada para evitar que dificulte el ingreso 
de Chipre. Sin embargo, este foro se ha visto 
condicionado por una serie de principios 
impuestos por Grecia, la eterna rival de 
Turquía

Los Quince aprobaron la ampliación de la UE y crearon una Conferencia para asegurarse la cooperación turca.

Efe

Con la incógnita de la actua
ción de Turquía, los líderes 
comunitarios decidieron crear 
la Conferencia Europea para 
ofrecer a Ankara un foro para
lelo con todos los candidatos a 
la integración, pero condicio
nado al cumplimiento de una 
serie de principios impuestos 
por Grecia, su eterna rival.

El acuerdo fue alcanzado 
después de introducir dos cam
bios en el borrador de las con
clusiones para condicionar la 
participación en dicho foro.

Uno de ellos consistió en 
añadir la palabra «territorial» a 
la exigencia de que los partici
pantes se comprometan a resol
ver sus conflictos de forma 
pacífica.

Los Quince exigirían así a 
Turquía «un compromiso a fa
vor de la solución de las con
troversias territoriales por me
dios pacíficos, en particular 
recurriendo al Tribunal Inter
nacional de La Haya».

Esta condición fue incorpo
rada a petición de Grecia, país

que mantiene una larga histo
ria de disputas territoriales con 
Turquía sobre la soberanía de 
varias islas e islotes del Egeo y 
por la ocupación turca del nor
te de Chipre desde 1974.

El texto acordado sostiene 
que en dicha Conferencia par
ticiparán «los Estados que acep
ten un compromiso mutuo a 
favor de la paz, la seguridad y 
las relaciones de buena vecin
dad, el respeto a la soberanía, 
los principios en los que se 
funda la Unión Europea, la in
violabilidad de las fronteras 
exteriores y los principios del 
Derecho internacional».

Los países invitados a par
ticipar deberán respetar también 
«el derecho a acceder a la UE 
de cualquier Estado europeo que 
cumpla los criterios exigidos».

El primer ministro griego. 
Costas Simitis, intentó que este 
último párrafo fuera endureci
do con el añadido de que, en el 
caso de que un país participan
te en la Conferencia obstaculI- 
zase la adhesión de un candi
dato a la UE, podría ser expul
sado de dicho foro, señalaron

fuentes diplomáticas.Simitis 
intentaba asegurar que Turquía 
no dificultara las negociaciones 
de adhesión de Chipre. Los de
bates sobre las conclusiones 
finales de la cumbre se atasca
ron por la mañana debido a la 
petición de Francia de que se 
dejara constancia por escrito de 
que en la delegación chipriota 
que negociará la integración en 
la UE participarán representan
tes de la comunidad turco-chi
priota, señalaron fuentes 
diplomáticas.Grecia se opuso a 
que dicha demanda fuera inclui
da en el texto final como una 
exigencia.Representantes del 
gobierno greco-chipriota seña
laron que están dispuestos a 
incluir a representantes de la co
munidad turca en su delegación, 
pero sin condiciones previas.

Los Quince confirmarán la 
«capacidad» de Turquía, que 
presentó su candidatura a la UE 
en 1987 y que fue rechazada en 
1989, «para adherirse a la 
Unión» y que «será juzgada 
conforme a los mismos criterios 
que se aplican a los demás can
didatos», como pide Ankara.

Noticias breves
Al menos mil muertos en 
el ataque de un campo de 
refugiados en Ruanda

Al menos 1.000 refugiados 
de la etnia minoritaria tutsi 
murieron en el ataque de un 
campo de refugiados el pasado 
jueves en el noroeste de Ruanda, 
indicaron ayer, sabado, fuentes 
de una organización humanita
ria ruandesa.

EEUU restringirá las 
importaciones de ganado 
procedente de Europa

El departamento estadouni
dense de Agricultura anunció 
ayer que se restringirá la impor
tación de vacas, ovejas y otros 
de la ganadería procedentes de 
21 naciones europeas.

La decisión se aplicará has
ta que los países proveedores 
de ganado no otorguen garan
tías de que los animales no es
tán afectados por el «mal de las 
vacas», según un comunicado 
difundido en Washington.

Anuncian la mejoría de 
Yeltsin y Yirinovski 
propone la dictadura

El Kremlin anuncióayer, sá
bado, que los médicos han au
torizado al presidente ruso Boris 
Yeltsin a dar un paseo hoy, 
mientras el líder 
ultranacionalista Vladimir 
Yirinovski propuso una dicta
dura provisional en Rusia.

La visita de Juan Pablo 11 
a Cuba se anunció 
ofícialmente ayer

La Comisión Conjunta pre
paratoria para la visita del papa 
Juan Pablo 11 a Cuba anunció 
ayer, de forma oficial, el pro
grama de las actividades reli
giosas y oficiales que el Pontí
fice efectuará durante su estan
cia en la isla, del 21 al 25 de 
enero próximo.

AI menos 20 muertos en 
un nuevo bombardeo en 
Sierra Leona

AI menos veinte personas 
murieron en el poblado 
sierraleonés de Zimmi. a 250 
kilóometros en el suroeste de 
Freetown y fronterizo con 
Liberia, como resultado de un 
bombardeo de la aviación 
nigeriana, informó ayer,el Go
bierno militar.
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Hasta ahora se han encontrado en el 
jardín huesos de al menos dos 
personas, según fuentes de la 
investigación

Unos desconocidos 
quemaron ayer la 
entrada de "El 
periódico de 
Álava"

Efe

Desconocidos rociaron con 
líquido inflamable al que pos
teriormente prendieron fuego la 
entrada de la sede de la redac
ción de El Periódico de Alava, 
justo la noche en que se cele
braba el primer aniversario del 
diario.

Según explicaron fuentes del 
periódico, los hechos ocurrie
ron hacia las 5,30 horas de ayer 
cuando varios desconocidos 
rociaron con líquido inflamable 
la entrada principal de la redac
ción y provocaron destrozos en 
la puerta, el felpudo y una lám
para.

Argentina: 15 
años de cárcel 
para el que violó 
a sus hijastras 
deficientes

Efe

Un tribunal de la ciudad ar
gentina de San Luis condenó a 
15 años de prisión a un hombre 
que violó durante más de dos 
años a sus dos hijastras, meno
res de edad y retrasadas menta
les, una de las cuales quedó 
embarazada, informaron ayer 
fuentes judiciales.

Se trata de Julio César Mi
randa, quien violó reiteradamen
te a las hijas de su concubina, 
que tenían entre 14 y 16 años 
cuando ocurrieron los abusos, 
descubiertos en 1995.

Lima: al menos 7 
muertos al 
precipitarse un 
autobús en un 
abismo

Efe

Al menos siete personas 
perdieron la vida al precipitar
se en un abismo un autobús lle
no de pasajeros, en el departa
mento peruano de La Libertad, 
a unos 700 kilómetros al noreste 
de Lima, informó ayer, sábado, 
una fuente policial. El accidente 
se produjo el viernes por la no
che, al parecer debido a una ma
niobra imprudente del conduc
tor y al exceso de velocidad, 
cuando el vehículo viajaba por 
un camino estrecho entre las ciu
dades de Trujillo y Otuzco.

Hoy es el segundo día que Emilio Pellicer pasa en prisión

Prosigue el rastreo en 
el jardín de Pellicer
Emilio Pellicer, acusado de 
matar y enterrar a sus víc
timas en el jardín de su casa 
en las afueras de Castellón, 
ha pasado su primer día en 
la prisión, mientras agen
tes de la policio Judicial 
continuaron ayer por la 
mañana el rastreo de la fin
ca en busca de nuevas prue
bas incriminatorias, según 
fuentes de la investigación.

Efe

Emilio Pellicer ingresó en la 
madrugada de ayer en la cárcel 
de Castellón después de pres
tar declaración ante el titular del 
juzgado de instrucción núme
ro 8 de Castellón, José Luis 
Albiñana, quien ordenó prisión 
incomunicada del imputado. 
Pellicer, que terminó de decla
rar hacia las dos de la madru
gada, había llegado la media 
noche del viernes al Palacio de 
Justicia de Castellón, después 
de haber sido detenido en él ae
ropuerto de Barajas y prestar de- 
claración en un juzgado de 
Madrid.

Ayer por la mañana, agen
tes policiales prosiguieron el 
rastreo del jardín de la casa, si
tuado en la zona conocida como 
Casas de la Breva, en las afue-

El juicio del "caso Amy" no 
terminará hasta febrero

Efe

El juicio del «caso Arny» de 
prostitución de menores no 
concluirá hasta el mes de febre
ro, ya que estará suspendido 
durante enero y parte de febre
ro para dejar libre la sala de 
vistas de la Audiencia de Sevi
lla para dos juicios con jurado.

El juicio, que comenzó el 
pasado 1 de octubre, será así el 
más largo celebrado en Sevilla, 
además del más multitudinario, 
ya que sienta en el banquillo a 
49 supuestos clientes de pros
titución homosexual con meno
res’

La vista se suspenderá du
rante las vacaciones de Navidad

Emilio Pellicer fue detenido en el aeropuerto de Barajas.

ras de Castellón, por si apare
cieran más restos humanos, ya 
que hasta ahora se han encon
trado huesos de, al menos dos 
personas, según fuentes de la in
vestigación. Pellicer, de 64 
años y comerciante, fue dete
nido el viernes cuando ibaaem- 
barcar hacia Manises (Valen
cia), desde Madrid, donde lle
gó a su vez desde Bolivia, en 
un viaje que realizaba, de for
ma voluntaria, después de que 
la Guardia Civil le localizara a 

y se reanudará el 7 de enero para 
sólo dos días, ya que a partir del 
12 la sala de plenqs de la Au
diencia sevillana debe quedar 
libre para dos juicios con jura
do convocados para esos días.

La suspensión será «sine 
die», ya que es imprevisible 
calcular la deliberación de los 
jurados, aunque los abogados 
personados en el caso prevén 
que no regresarán al juicio del 
«caso Arny» hasta la primera 
quincena de febrero.

De momento, la vista conti
nuará el lunes con la compare
cencia de cuatro de los chicos 
que supuestamente-se prosti
tuían en los tres locales impli
cados en el caso y que no acu

raíz de una llamada telefónica 
que realizó a su lugar habitual 
de residencia. Las investi
gaciones sobre este caso las ini
ció la Guardia Civil el pasado 
día 28 de noviembre con el 
rastreo del jardín, después de 
que un preso de la cárcel de 
Picasset confesara en un juz
gado de Valencia que en ese 
terreno se encontraba enterra- 
do el cuerpo de E.B., un joven 
valenciano que fue visto por 
última vez hace seis años. 

dieron al ser citados las sema
nas pasadas, y que deben con
firmar o desmentir las relacio
nes sexuales que mantuvieron 
con clientes. Entre ellos figu
ra el identificado con el núme
ro 52, que imputa a cuatro de 
los acusados y que será trasla
dado en silla de ruedas por una 
ambulancia, ya que se encuen
tra tetrapléjico como conse
cuencia de un accidente de 
moto. También están citados los 
chicos identificados con los 
números 47, 5J y 55, aunque 
este último es previsibleque no 
acuda ya que está en orden de 
búsqueda y captura por presun
tos delitos que investiga otro 
juzgado de Sevilla.

Dos detenidos en 
Madrid con 2,7 
kilos de cocaína 
oculta en barriles 
de cerveza

Efe

La Guardia Civil del aero
puerto de Madrid-Barajas ha 
detenido a dos pasajeros que 
intentaban introducir en Espa
ña 2,7 kilos de cocaína oculta 
en el interior de dos barriles de 
cerveza. Según informó el 
instituto armado, los agentes 
destacados en la aduana sos
pecharon de Rubén M.I., de 51 
años, y de María Mercedes 
Ch.M., de 32 años, al compro
bar que los barriles que lleva
ban, de cinco litros de capaci
dad cada uno, contenían aproxi
madamente medio litro de cer
veza.

Austria: detenidos 
los que rodaron 
películas 
pornográficas con 
niños en un tren

Efe

La policía de Austria detu
vo a cuatro hombres que habían 
rodado películas pornográficas 
con niños de entre-10 y 13 años 
en un tren, informóayer, sába
do, la prensa de este país.

Los autores habían prome
tido a una docena de niños y 
niñas sumas considerables de 
dinero si actuaran en esas cin
tas que en parte se realizaron 
en el compartimiento de un tren 
entre Viena y la ciudad de St. 
Poelten, Baja Austria, pero 
parece que la «remuneración» 
quedó más bien en pequeños 
regalos y promesas.

La momia inca 
hallada en Perú 
pertenece a una 
niña o a una 
joven

Efe

La momia inca hallada esta 
semana en la cima del monte 
Ampato, en el sur de Perú, pej^' 
tenece, al parecer, a una nina 
de 10 o 15 años, que fue sacri
ficada hace cinco siglos, infor
mó ayer, sábado, el arqueólogo 
peruano José Chávez CháveZ-

La momia, bautizada con el 
nombre quechua de «Riti», 
significa nieve, está cempí^J^j 
mente seca y tiene una parte de 
cráneo destrozada, indico 
Chávez.

M.C.D.
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Los accidentes de tráfico 
suponen un billón al año La Tribuna

MM

Renault revisará gratis 
sistemas de "airbag"

JI^TOR
ELmodelo 2.5 TD Laredo incorpora el avanzado sistema automático Quadra-Trac

El Grand Cherokee, con 4x4 permanente
La Tribuna

Ya está disponible en toda la 
^ed de concesionarios de 
Chrysler-Jeep Iberia la versión 
^del Jeep Grand Cherokee 2.5 
TD Laredo. La principal nove
dad en este vehículo, además de 
contar con un completísimo 
C9uipamiento, reside en la incor
poración del sistema de tracción 
tot^ permanente Quadra-Trac.

Este sistema es uno de los 
dispositivos de tracción total 
permanente más avanzados. Se 
«ata de un sistema totalmente 
dtoniático. El conductor no 

Pi^cisa accionar ninguna palan
capara que el vehículo pase de 
K”]^'’^” a tracción 

«1. Un diferencial central de 
Qniplamiento viscoso se encar- 

Sade repartir el par entre ambos 
¿^5’ ^'^ función de las pérdidas 

fracción que se puedan pro- 
cir en las ruedas delanteras o 

'caseras.
vpÍ^ ^°”^'^^°’^^'^ normales, el 
Sirt ’*^^^° actúa como un propul- 
h¡.”l^^®*‘a convencional, reci- 
•«w más del 90% del par en

el eje posterior. En el momento 
en que el diferencial central apre
cia pérdidas de tracción en dicho 
eje, distribuye más par al eje 
delantero, con el fin de igualar 
el giro de ambos. Una de las 
grandes ventajas del sistema 
Quadra-Trac es que permite cir
cular sobre pisos de gran agarre 
sin que ello suponga un gran 
desgaste mecánico, algo que si 
ocurre en otros vehículos de trac
ción total.

Ei Grand Cherokee 2.5 TD 
Laredo equipa un robusto motor 
sobrealimentado, que rinde una 
potencia de 115 CV a 4.000 re
voluciones por minuto, y un par 
máximo de 30,61 mkg a 2.000 
r.p.m. Además, cuenta con un 
completo equipamiento en el que 
se incluye el ABS, airbag para 
conductor y pasajero, aire acon
dicionado, cierre centralizado, 
elevalunas eléctricos, dirección 
asistida, equipo de música con 6 
altavoces, inmovilizadorelectró- 
nico, programador de velocidad 
y un sinfín de pequeños detalles. 
El precio recomendado es de 
5.090.000 pesetas.

r >***T

El Grand Cherokee 2.5 TD Laredo incorpora iin avanzado sistema de tracción total.

Nissan participa en el Trofeo 
Andros con dos Micras V6

La Tribuna
Fi

^an P^^^^o 6 de diciembre 
íSDert ^'^^ nueva edición del 
^i^a^H^^^^ ^^°^®° Andros, y 
'liles ^*° ^ conocer sus espe- 
Petici/®*’*^“^°® P^i"^ ®sf^ cofi^‘ 
pistar Í ^c desarrolla sobre 
5heladas.

^^ de ^'^^^^ Miera V6con 420 
'®caie P°í®”^‘^ participarán en 

8cría de vehículos con 4

ruedas motrices y 4 ruedas direc
trices.

En esta categoría, la máxima 
y más reñida de todas, los vehí
culos deben mantener su aspec
to de serie, si bien se permiten 
todo tipo de modificaciones en 
la estructura de la carrocería, en 
le motor y su colocación. Dichos 
Micra han sido preparados bajo 
la dirección de Bruno Warnia y 
equiparán el motor V6 todo alu

minio, con tres litros y 24 válvu
las, del Maxima QX, en posición 
central con un intenso desarro
llo y preparación.

Él Trofeo Andros en su edi
ción 97-98 se desarrolla integra
mente en Francia, exceptuando 
la prueba de Andorra del 14 de 
diciembre, y consta de un total 
de siete reuniones que comien
zan el 6 de diciembre en Val 
Thorens.

MICHELIN

Espectacular imagen del Miera V6.
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Es una cifra superior a la media europea de siniestros en carretera

Las muertes por accidente en 
España cuestan un billón al año

La formación, necesaria.

Efe

Las muertes por accidente de 
tráfico en España tienen un coste 
anual de 6.000 millones de ecus 
(un billón de pesetas), cifra su
perior a la media europea en 
siniestros de carretera.

Estos son los datos que el 
comisario de Transportes Neil 
Kinnock ha comunicado por 
escrito a la eurodiputada socia
lista Carmen Díaz de Rivera y 
que han sido divulgados en un 
comunicado por el PSOE.

Según Kinnock, la Comisión 
Europea calcula el coste direc
to de los accidentes de tráfico 
en la UE en 45.000 millones de 
ecus anuales (7,5 billones de 
pesetas), lo que dividido por las 
45.000 víctimas mortales que se 
registran al año, supone una 
media de un millón de ecus (167 
millones de pesetas) de pérdidas 
por cada muerto y heridos 
involucrados en el mismo acci
dente.

Los costes de los siniestros 
incluyen los de los servicios de 
policía y de emergencia, las re
paraciones de vehículos y las 
pérdidas en el rendimiento eco
nómico.

En 1994, según los cifras de 
Kinnock, en España murieron en 
accidente de tráfico 6.248 per
sonas y otras 114.525 resultaron 
heridas.

«Teniendo en cuenta el nú
mero de muertos en accidente de 
tráfico por millón de habitantes, 
la situación de España durante 
el período 1991-1994 es peor que

Los accidentes tienen un alto coste económico, pero sobre todo humano.

la media europea, y proporcio- 
nalmenie peor que la de nueve 
de los quince Estados miem
bros», señala el comisario.

El comisario de Transportes 
de la Unión Europea subraya que 
«si en todos los Estados miem
bros se usaran los cinturones de 
seguridad delanteros y traseros, 
tanto como se utilizan en los 
Estados en que su uso es mayor, 
Se podrían salvar 6.000 vidas 
todos los años».

La conducción 
automovilística 
obligará a una 
formación 
continuada

La Comisión Europea calcula el 
coste directo de los accidentes 
de tráfico en la UE en 45.000 

millones de ecus anuales 
(7,5 billones de pesetas)

El grupo Fiat y marcas orientales, 
las de mayor crecimiento en la UE

Efe

El grupo italiano Fiat y los 
fabricantes japoneses y coreanos 
son los que más aumento de 
matriculaciones de vehículos han 
registrado en Europa Occiden
tal entre enero y noviembre de 
1997, según la Asociación Eu
ropea de Fabricantes de Auto
móviles (ACEA).

Los coreanos registraron un 
aumento del 12,9 por ciento, 
hasta las 233.321 unidades; 
mientras que Fiat puso, en el 
mercado 1.509.204 unidades, un 
12,1 por ciento más que entre 
enero y noviembre de 1996.

Por su parte, el total de los 
fabricantes japoneses alcanzó 
1.454.119 vehículos, un 11,8 por 
ciento rn^^s que en el período 
comparado de 1996.

El primer fabricante sigue 
siendo el grupo alemán 
Volkswagen, con 2.149.802 
unidades (4,4 por ciento más que 
en 1996); seguido por General 
Motors, con 1.511.757 vehícu
los, lo que representa un creci
miento del 0,5 por ciento.

En el mes de noviembre, los 
países de la Unión Europea (UE) 
registraron un aumento del 10,5 
por ciento en el número de ma
triculaciones de vehículos nue
vos, hasta alcanzar las 961.800 
unidades.

Los mayores mercados de la 
UE(12.166.000 vehículos nue
vos matriculados entre enero y 
noviembre de 1997) son Alema- 
nia (3.267.500), Italia 
(2.282.700), el Reino Unido 
(2.086.100),Francia(1.557.400) 
y España (916.300). El Grupo Fiat mejoró mucho sus resultados.

Efe
La conducción automovilís

tica será cada vez más comple
ja y al mismo tiempo más segu
ra, lo que obligará a una forma
ción continuada de los conduc
tores, según destacaron exper
tos que han participado en la 27 
convención nacional de 
autoescuelas, celebrada en 
Salamanca.

El sociólogo Amando de 
Miguel y el pedagogo y autor 
de varios estudios sobre conduc
tores Manuel Castaño Pardo 
aseguraron en rueda de prensa 
que «estamos en los albores de 
una verdadera revolución», por 
la información que las nuevas 
tecnologías van a proporcionar 
a los conductores durante los 
recorridos.

Ambos especialistas coinci
dieron en preguntarse sobre la 
capacidad de los conductores 
para interpretar y reaccionar 
adecuadamente ante los datos 
que les pueden llegar por la 
radio, aparecerles en el parabn- 
sas o un panel.

Por ese motivo. Castaño 
defendió que «el conductor debe 
estar continuamente preparado, 
y el lugar idóneo para ello son 
las autoescuelas».

Amando de Miguel habita 
los asistentes a la convención 
del factor humano como «c* 
único que se puede cambiar en 
la conducción», y sobre el í|“® 
se debe hacer hincapié p^t^ 
reducir la siniestralidad.

El sociólogo también consta 
deró necesarios cursos ó 
reciclaje en los que los conduce 
tores aprendan a manejar fo 
vehículos con las mejoras te 
nológicas que ellos no apren 
^’®^on- de

De Miguel opinó que ®’ 
reciclaje es conveniente porQ_ 
«los vehículos son más seg^/ 
y los conductores asimil^^ 
falsa idea de que í*®”®"^ ¡lás 
siada seguridad, asumiendorn 
riesgos que con vehículos 
nos adelantados»..

La formación continu ^^ 
también tendría otra n^**** .Jim 
de ' modificar el comportami 
de los «infractores ®®A^í^l. 
ces», señaló Amando de Mi? ^^ 
quien opinó que la 
de multas no es suficientep 
corregirestos comportamie .^, 
por lo que recomendó acti 
des formativas.

.2022
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De 160.000 vehículos Twingo, Clio y Laguna

Renault revisará gratis 
sistemas de "airbag"

Aumentan casi un 50 por 
ciento ias matricuiaciones 
de motos en noviembre

Efe

Ciento sesenta mil automó
viles Renault serán llamados a 
revisar gratuítamente su sistema 
electrónico del accionamiento de 
los sacos de aire («airbag»), in
formó la firma francesa.

Los vehículos «Twingo», 
«Clio» y «Laguna» que deben ser 
revisados fueron fabricados entre 
junio y noviembre de 1997, 
40.000 de ellos en Francia.

El constructor prevendrá por 
con-eoacadaunode sus 160.000 
clientes de que en «ciertas cir
cunstancias, se ha detectado una 
anomalía de funcionamiento 
relacionada con un fenómeno de 
electricidad estática» que pue
de accionar el «airbag» aunque 
el automóvil esté parado.

Revisión gratuita

La revisión inmovilizará los 
vehículos durante media jorna
da y será gratuita. Renault pre
cisa que de los 160.000 vehícu-

Renault revisará los fabricados entre junio y noviembre del 97.

los a revisar, los «Twingo» y 
«Clio» presentan el problema en 
las almohadillas protectoras del

copiloto, y los «Laguna» y «La
guna Nevada», en las del piloto 
y su acompañante.

Las matriculaciones de mo
tocicletas el pasado mes de no
viembre ascendieron a 2.854 
unidades que, comparadas con 
las 1.932 del mismo mes del año 
pasado suponen un crecimien
to del 47,7 por ciento.

Los importantes aumentos 
mensuales de este mercado han 
llevado el acumulado anual ene
ro-noviembre a 38.810 unida
des, un 34 por ciento más que 
las 28.956 que se contabiliza
ron en los mismos once meses 
de 1996.

Con el resultado de noviem
bre y la potenciación del sector 
a raiz de Inaplicación del Plan 
Prever desde el mes de octubre, 
el cierre del ejercicio con 40.000 
unidades es una posibilidad muy 
real.

El sector de las dos ruedas 
cerrará un ejercicio con ciclo 
asceendente después de cinco 
años consecutivos con caídas, 
en alguno casos, muy conside
rables.

Por marcas. Honda mantu
vo en noviembre su liderazgo 
con 1.005 unidades matricula
das (+89,6%), seguida por Ya
maha, con 579 (+68,8%); Pia

se recupera el mercado.

ggio, con 320(-21%); Suzuki con 
236 (+8,3%) y Aprilia con 154 
(+41,3%).

Entre enero y noviembre, 
igualmente Honda encabeza esta 
clasificación con 11.631 unida
des (+46%), por delante de 
Yamaha, con 7.923 (+47,1%); 
Piaggio, con 5.983 (-2%); Suzu
ki, con 3.779 (+76,3%) y Apri
lia, con 2.058 (+46,4%).

LOTEWA NACIONAL

SORTEO ESPECIAL

13 DE DICIEMBRE DE 1997

SORTEO

100."
DE 1997

LISTA OFICIAL de las extracciones realizadas y de los números que han 
resultado premiados en cada una de tas doce series de 100.000 billetes 

de que consta el sorteo celebrado dicho día en Madrid

ESTOS PREMIOS CADUCAN EL 13 DE MARZO DE 1998

*Premio de 50.000.000 de pesetas para el billete número .................................................07931

Consignado en BARACALDO (Vucíya}, BILBAO, MAOBID. MURCIA. SAN PEDRO DE PREMW IBarcehma) 
V SANTANDER.

2 Aproximaciones de 1.150.000 pesetas cada una, para los billetes nú- 

"’'®^O®.................................................................................................................................................... ........v 07932
99 Centenas de 50.000 pesetas cada una, para los billetes números 07900 

al 07999, ambos inclusive (excepto el 07931). '•

99 Premios de 50.000 pesetas cada uno. pera los billetes terminados 

como el primer premio en.................................................................................................931'

999 Premios de 25.000 pesetas cada uno. para los billetes terminados 

como el primer premio en............................................................................................. 31
9.999 Reintegros de 5.000 pesetas cada uno. para los billetes terminados 

como el primer premio en....................................................................1

50 Premios de 125.000 pesetas cada uno, para todos los billetes terminados en;

4522 4577 5648 7499 7849

1.100 Premios de 25.000 pesetas cada uno. para todos los billetes-terminados en:

005 028 067 127

166 430 624 668

924 940 952
PREMIO ESPECIAL

Ha obtenido premio de 395.000.000 de pesetas la fracción de ia 
serie siguiente del número 07931;

Fracción 3.* de la serie 12.* 3.000 Premios de 10.000 pesetas cada uno, pera todos los billetes terminados en:

Premio de 10.000.000 de pesetas para el billete flamero 

Consignado en MANISES (Valencia).
12012

2 Aproximaciones de 606.500 pesetas cada una, para los billetes nú- 

fneros..........................................................................................................................................................12011 y 12013
99 Centenas de 50.000 pesetas cada una, para los billetes números 12000 

al 12099, ambos inclu8ive'(excepto el 12012).

Esta lista comprende los 35.451 premios adjudicados para cada serie. En el conjunto de

PAGO OE PREMIOS
P(^® premios inferiores a 5.000.000 de pesetas por billete 

•^ cobrarse en cualquier Administración de Loterías.

^fi^ '®'^**®® o superiores a dicha cifra se cobrarán nece- 

•dirg^®'^'®- a través de las oficinas bancarias autorizadas, 

P”* ̂ ®' interesado o a través de Bancos, Cajas 
'^'Di«(*^*^*^° ° Cooperativas de Crédito, y en presencia dpi Ad- 

'sdor expendedor del billete premiado.

60 89

10.000 Reirnegros de 5.000 pesetas cada uno, para los billetes cuya última 
cifra obtenida en la primera extracción especial sea..................................... 2

10.000 Reintegros de 5.000 pesetas cada uno, para los billetes cuya última 
cifra obtenida en la segunda extracción especial sea ...................................0

tas 12 series, incluido 1 premio especial, resultan 425.413 premios, por un importe de 4.199.996.000 pesetas

PRÓXIMO SORTEO: EXTRAORDINARIO OE «NAVIDAD»

Se celebrará el día 22 de diciembre, a las 8,30 horas, por el sistema tradicional. 

Constará de ciento treinta series de 66.000 billetes cada una.

Precios.. Por billete. 30.000 ptss.
Por décimo, 3.000 >

Premios..| Por cada sane, 10.419.
Premio mayor. 300.000.000 da pesetas.

Madrid, 13 de diciembre de 1997

EL OIRECTOR GENERAL.

A FABRICA NACIONAL OE MONCOA V TIMBBF
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"El día del accidente Diana se había cortado 
el pelo en la peluquería del hotel por la tarde 
y yo acompañé a Dodi a la joyería donde 
recogimos un anillo", afinnó Rees-Jones

Diana y Dodi preparaban un 
fin de semana romántico, 
según el único superviviente

Diana, princesa de Gales, y Dodi Al Fayed estaban muy contentos 
de encontrarse en París y esperaban pasar un romántico fin de sema
na cuando ocurrió el trágico accidente que segó sus vidas, según el 
único superviviente, el guardaespaldas Trevor Reos-Jones. «Diana 
se había cortado el pelo en la peluquería del hotel por la tarde y yo 
acompañé a Dodi a la joyería donde recogimos un anillo», afirmó. 
Según Rees-Jones. Diana le había mencionado la posibilidad de salir 
a cenar a un restaurante.

En declaraciones a la policía francesa reproducidas ayer por los 
medios de comunicación británicos, Rees-Jones reconoció sin em
bargo que desde su llegada a la capital francesa, Dodi se había mos
trado irritado por la persecución de los fotógrafos desde el aeropuer
to de Le Bourget.

Al recordar los minutos previos a la tragedia, según «The Mirror», 
el guardaespaldas destacó que Diana y Dodi habían bajado a la re
cepción del hotel Ritz tras la cena y él ordenó la presencia de dos 
coches, uno en la puerta principal, para despistar a los fotógrafos, y 
otro en la de atrás, para dirigirse al piso que poseía en París.

«Fue Dodi quien decidió que Henri Paul nos condujera a los tres 
-yo era responsable de su seguridad- y mientras esperaban los prepa
rativos parecían muy relajados», afirmó.

«Habla dos o tres fotógrafos que tomaron alguna fotografía. Pero 
entramos rápidamente en el automóvil y arrancamos, seguidos de un 
coche pequeño. No recuerdo si hubo un choque posterior» (como 
sospecha la policía francesa), añadió.

Rees-Jones describió que estaba cenando con otro agente de se
guridad cuando vio en el bar del hotel al conductor que murió en el 
Mercedes con la famosa pareja, el pasado 31 de agosto. «Estaba 
bebiendo. No sé el qué, pero era de color amarillo. Estaba en estado 
normal, exactamente como yo le había visto en otras ocasiones. Des
pués dio una vuelta al hotel y regresó para tomar otra bebida», dijo.

En ningún momento, -según el único superviviente del trágico 
accidente, Henri Paul mencionó que estuviera libre ese día y que hubiera 
sido llamado. «Como le ví en el hotel, creí que era día de trabajo para 
él», añadió. «Durante el trayecto nos seguían de cerca algunos fotó
grafos. En algún momento llegaron a ir delante de nosotros», conclu
yó. Efe

El principe 
Eduardo y Sophie 
Rhys-Jones se 
casarán en verano, 
según "The Sun"

Sophie Rhys-Jones, novladel 
príncipe Eduardo, hijo menorde 
la reina Isabel II de Inglaterra, 
se prepara a pasar su última 
Navidad de soltera ya que, según 
el periódico «The Sun», la boda 
podría celebrarse el próximo 
verano en el castillo de Windsor.

Amigos de Eduardo, de 34 
años, citados por el periódica 
afirman que el príncipe decidió 
avanzaren su relación sentimen
tal con Sophie Rhys-Jones, de 32 
años, desde la trágica muerte de 
Diana, princesa de Gales. Aun
que Eduardo no se llevaba espe
cialmente bien con Diana, al pa
recer su muerte le hizo reflexio
nar sobre lo que sería su vida 
futura sin Sophie e incluso se ha 
vuelto mucho más cariñoso con 
su novia, cambiando su anterior 
actitud de frialdad y, en ocasio
nes, de poca consideración. U 
fecha que se baraja como pos'- 
ble para la boda es el mes dejumo 
y el lugar la capilla de San Jor
ge, en el castillo de Windsor.ti®

El Rey y el Príncipe 
harán el martes su 
primera visita conjunta 
a una base militar

El Rey Juan Carlos y el Príncipe de Asturias 
harán el martes, día 16 de diciembre, su primera 
visita conjunta a una unidad militar en el Centro 
de Inteligencia Aérea de la base de Torrejón de 
Ardoz, indicaron fuentes del Ministerio de De
fensa. El Centro de Inteligencia Aérea, creado en 
abril de 1995, tiene como misión recoger datos, 
procesar información y distribuir la inteligencia 
necesaria para el planeamiento, organización, 
equipamiento y preparación del Ejército del aire, 
el empleo operativo de la Fuerza Aérea y el apo
yo y colaboración con las Fuerzas Armadas. En 
el Centro de Inteligencia Aerea se integraron el 
408 Escuadrón del Ejército del Aire y el Centro 
de Elaboración de Datos Electrónicos. Durante 
su visita, acompañarán al Rey y al Príncipe de 
Asturias el ministro de Defensa, Eduardo Serra, 
y el Jefe del Estado Mayor del Aire (JEMA), Juan 
Antonio Lombo. Efe

Príncipe Felipe: "Sin diálogo no 
habrá paz en el Mediterráneo''

El príncipe de Asturias, Felipe de Borbón, dijo 
ayer durante la inauguración del II Forum Civil 
Euromediterráneo en Nápoles que la paz en la zona, 
y el progreso que traerá consigo, «llegará siempre a 
través de un diálogo responsable y comprometido».

Don Felipe, que estuvo acompañado por el pre
sidente italiano, O^car Luigi Scalfaro, y el de la 
Generalitat de Cataluña, Jordi Pujol, explicó que los 
que «pertenecemos a UUnión Europea no podemos 
olvidar que es a nosotros a quienes corresponde tra
bajar sin tregua y con eficacia para que el Medite
rráneo se acerque lo más posible a la plenitud de la 
que ha gozado en la historia».

El heredero de la Corona de España consideró 
que no se puede «caer en ningún triunfalismo, por
que sí la paz ha avanzado en algunas regiones, en 
otras ha retrocedido y si la expansión económica sigue 
progresando, el proceso político parece encallado 
(en esas zonas)». Juan Lara El Príncipe, ayer, con el presidente italiano, Scalfaro.
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El 25% de los 
holandeses tienen 
problemas 
psíquicos

Uno de cada cuatro holande
ses sufre «graves desórdenes 
psíquicos», según una investiga
ción del Instituto Trimbos publi
cada ayer en la Revista Holan
desa de Medicina.

Los desórdenes más comunes 
son las depresiones, las fobias y 
el alcoholismo, que llevan a 2,3 
millones de personas al año a 
padecer alguna enfermedad psi
quiátrica.

De ese total, unos 600.000 
adultos sufren depresión y otros 
230.000 padecen depresión cró
nica. Más de 800.000 personas, 
especialmente hombres, tienen 
problemas de alcoholismo, y más 
de un millón padecen algún tipo 
de fobias. Sólo 400.000 perso
nas acuden a instituciones de 
ayuda psiquiátrica, y todavía no 
se sabe exactamente qué ocurre 
con la gente que no es tratada con 
ningún tipo de terapia. Efe

Los chinos no se casan por 
amor, sino por conveniencia

El 64,2% de los hombres chinos y el 71% de las mujeres reconocen 
haber realizado matrimonios de conveniencia, basándose en factores como 
la salud, la edad, el carácter o las costumbres de sus cónyuges, sin tener en 
cuenta el amor, reveló una reciente encuesta.

La investigación, que ha analizado las circunstancias de 800 parejas de 
Shanghai, la mayor ciudad de China, descubre también que entre los fac
tores que los chinos sopesan ante el matrimonio se encuentran el trabajo, 
los ingresos económicos, la procedencia familiar y las ideas políticas.

Por si los datos no fuesen lo suficientemente devastadores para quienes 
todavía creen en el romanticismo, más del 50% de las parejas consultadas 
aseguráron haber recurrido a «celestinas» o casamenteras, ya sea 
institucionales o personales, para concertar sus bodas, una costumbre es
pecialmente extendida en las zo
nas mrales. Y por supuesto, laapro- 
hación paterna para seguir adelante 
con la boda es, generalmente, una 
condición sine qua non, asegura 
61 estudio.

El 45%de los encuestados dice 
haber encontrado a su media na
ranja «por casualidad», a pesar de 
jocual el 90% de los hombres y el 

de las féminas se muestra sa- 
bsfecho con su pareja. Efe

El Museo Getty abre las puertas al arte 
en Los Angeles

Con el tradicional corte de cinta, que- 
0 inaugurada ayer la nueva sede del museo 
etty de Los Angeles, que ha nacido con 
deseo de convertirse qn el centro cul- 

^^al de la ciudad y ser envidiada por algo 
^s que por su dinero. «Misión curnpli- 

,®* *dijo Harold Williams, presidente de 
afundación Getty, durante los actos de 
Pertura de este' museo.

01111 ^® ’^ cultura exhibe con or-
1° los mil millones de dólares que ha 

coF^^° ■*'^ construcción en lo alto de la 
una de Brentwood, dominando el pai- 

de Los Angeles.
Qu , ^®”l^O9uepasarcasi 16 años desde 
L!. .P“n<íación Paul Getty recibiera la 

4ción de 1.300 millones de dólares, 
tid^ ^^^ ®^ P^5® ^®^ tiempo se han conver
sen ^” millones, la mayor entrega 

<..,,J^mica hecha a una fundación artísti

ca. A la ceremonia inaugural asistieron 1.500 perso
nas.

Al menos en espíritu, también estuvieron presen
tes nombres como Goya, Van Gogh o Hockney, entre 
otros, gracias a las obras de estos autores que cuelgan 
de las paredes del centro.Efe

Murio de cáncer Giovanni AgneUi, 
heredero de la dinastía para
dirigir la FIAT

Giovanni Alberto Agnelli, el heredero de la dinastía 
que se estaba preparando para dirigir la FIAT, el mayor 
imperio empresarial privado italiano, falleció ayeren Turín 
a los 33 años víctima de un cáncer.

«Giovannino» Agnelli, hijo de Umberto y sobrino de 
Giovanni, «expiró en la casa de su padre a causa de un 
extraño tumor contra el cual estaba luchando desde el 
pasado mes de marzo», anunció un portavoz de la fami
lia. «Por expreso deseo de Giovanni Alberto Agnelli y de 
su familia los funerales se harán en la más estricta inti
midad», 'agregó el portavoz, que también agradeció, en 
nombre de la familia, «las impresionantes muestras de 
afecto recibidas en estos meses». Giovanni Alberto Agnelli, 
que fue padre de una niña, Virginia Asia, hace sólo dos 
meses, volvió a Turín en agosto pasado después de una 
estancia de varios meses en Estados Unidos para some
terse a una terapia contra la enfermedad, que no dio re
sultado. EI heredero de los Agnelli era el presidente de 
la empresa Piaggio y se estaba preparando para asumir la 
dirección de la FIAT y controlar el resto del imperio 
automovilístico.Efe

El 64,2% de los chinos 
y el 71% de las chinas 

reconocen haberse 
casado por conveniencia

Rigoberta Menchú ha 
dado a luz a su 
segundo hijo en un 
parto prematuro

La guatemalteca Rigoberta Menchú dio a luz 
el jueves a su segundo hijo en el Hospital de 
México, en un parto prematuro de seis meses y 
medio, informó ayer la fundación Rigoberta 
Menchú.

Un comunicado de la Fundación señaló que 
la indígena que ganó el Premio Nobel de la Paz 
1992 por su labor en pro de los derechos huma
nos «debió ser intervenida quirúrgicamenle por 
un parto prematuro, después de seis meses y medio 
de un embarazo de alto riesgo».

La fundación indicó que tanto ella como el 
niño evolucionan favorablemente, «aunque 
necesitarán cuidados especiales», y añadió que 
en todo momento ha estado junto a ella su espo
so, Angel Francisco Canil Grave.

El segundo hijo Menchú es un varón que 
llevará el nombre de Tz’unum, y «simbólica
mente nació el mismo día en que su primer hijo 
Mash Nawalj’a cumplió 3 años». Efe

El caviar ruso está 
desapareciendo por 
la contaminación y 
la Mafia

Víctima de lacontaminación 
del río Volga y el mar Caspio, 
botín de pescadores furtivos 
descontrolados y joya de con
trabando mafioso, el caviar se 
acaba a pasos agigantados.

El Comité Ruso para la 
Ecología acaba de plantear el 
riesgo inminente con tres cifras 
que ilustran la magnitud de la 
tragedia. tanto para 
conservacionistas como para 
«gourmets». De las 25.000 to
neladas de esturión capturadas 
en el Caspio en 1989 se bajó 
drásticamente a 3.400 tonela
das en 1996 y a sólo I.500 to
neladas previstas para este año, 
según el Comité. Efe

^aii esíríiü.

* El cobarde muere mil 
veces, el valiente sólo una. 
William Shakespeare, poe
ta y dramaturgo inglés.

* La necesidad, según se 
dice, es maestra de utilizar el 
n^ñ Miguel de 
Cervantes, escritor español.

* Para una 
persona no 
violenta, todo 
el mundo es 
su familia. 
Gandhi, Ila- 
m a d o 
Mahatma 
("alma 
grande"), 

máximo líder nacional y re
ligioso de la India.

* La virtud es el usocorrec- 
to del libre albedrío. San 
Agustín, doctor de la iglesia 
nacido en Numidia.

* Nunca se entra, por la 
violencia, dentro de un cora
zón. Moliere, escritor fran
cés.

* La más necesaria de to
das las ciencias es olvidar lo 
malo que una vez se aprendió. 
Aristóteles, filósofo griego.

* Quien es miserable y poca 
cosa, no suele ser envidiado 
por nadie, pero, casi siempre, 
es envidioso. Giovanni 
Papini, escritor italiano.

* La tolerancia es la virtud 
del débil.Donatien Alphonse 
Francois, marqués de Sade.

* Una respuesta blanda 
calma la ira; una palabra as pera 
enciende la cólera. Salomón, 
fue rey de Israel, hijo de 
David y Betsabé.

* Cuando un hombre no se 
encuentra a sí mismo no en
cuentra nada.Goethe, Johann 
Wolfgang von, escritor ale
mán.

* Las penas y las pasiones 
han llenado más cementerios 
que los médicos y los necios. 
Mariano José de Larra, pe
riodista y escritor español.

* No sé yo que haya en el 
mundo palabras tan eficaces 
y oradores tan elocuentes como 
las lágrimas. Lope de Vega, 
escritor español.

* La lec
tura de un 
buen libro 
es un diálo
go incesan
te, en el que 
el libro ha- 
blayel alma 
contesta. 
André
Maurois, escritor francés.

* El matrimonio ayuda a 
resolver los problemas que uno 
no tendría si no se hubiera 
casado. George Bernard 
Shaw, dramaturgo irlandés.
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Cabrera Infante: no me ha llegado
ninguna felicitación de Cuba ni la espero

El escritor cubano Guillermo Cabrera Infante 
calficó de «justa justicia» la concesión del Pre
mio Cervantes, considerado como la mayor dis
tinción que se otorga en el idioma español.

En su casa en el barrio londinense de Chelsea, 
donde habita desde hace 30 años, el escritor cu
bano nacionalizado británico recibió la noticia 
«con una gran sorpresa» que ha causado «una 
invasión de extraños». «Es una justa justicia, 
de veras, que yo ya no esperaba, que parecía 
absurdo seguir esperando, luego de tantos años», 
dijo Cabrera Infante a Efe.

El que la distinción lleve el nombre de 
Cervantes es una recompensa especial, pues «él 
invento la novela como tal», señaló Cabrera In
fante, quien manifestó que no se ha hablado de 
El Quijote «tanto como se merece esa obra, que 
es contemporánea nuestra.» En lo personal, dijo 
encontrar a Cervantes «muy simpático», ade
más de que era diabético como él, o eso parece, 
ya que «hablaba de tomar ríos de agua y la sed 
es uno de los síntomas» de la diabetes.

En tomo a su salud, Cabrera Infante señaló 
que «no hay como un premio como éste para 
curarse» y sobre su ausencia de emoción señalo 
que eso se debe a que es «cool (frío) como un 
pez». El autorde «Tres tristes tigres» señaló que 
un premio «puede hacerte más consciente, ade
más que le puede dar a tu obra nueva vida y nueva 
circulación, arroja nueva luz a la obra del pre
miado».

Consideró que el premio «es una gran dis
tinción pero también una gran obligación, yaque 
va a atraer la atención de una manera que no 
ocurría antes y eso hay que tenérlo en cuenta, 
no a la hora de escribir, ya que el escritor escri
be para sí mismo, pero sí a la hora de publicar, 
cuando es el lector el que cuenta».

Acerca de si su próxima aspiración sería el 
Premio Nobel, dijo que «lo esperaré sentado». 
En torno a la vanidad que pueden despertar los 
premios, Cabrera Infante indicó que la distin
ción «sólo cambiará mi vida temporalmente como 
lo están viendo, pero no voy a dejar que cambie 
mi vida».

Entre reflectores, cámaras de televisión y el 
continuo sonido del teléfono y el fax, el autor 
de «Cine o Sardina», se sorprende de las cartas 
continuas de felicitación que le llegaban, inclu
yendo la del Nobel mexicano Octavio Paz, que 
«siempre está en todo». Al estudio de Cabrera 
Infante llegaban cartas de felicitación de todas 
partes del mundo, menos de Cuba; «no me ha 
llegado ninguna ni la espero», comentó. «Los 
amigos cubanos tienen una sola pasión que no 
es la amistad sino el miedo; no creo que se pongan 
en contacto conmigo aunque creo que mucha 
gente se alegrará, sobre todo los escritores jó
venes que escriben más o menos como escribo 
yo», afirmó.

El autor de «La Habana para un infante di
funto» convino en que «el tiempo me ha dado 
dolorosamente la razón sobre la situación de 
Cuba».

La literatura «puede servir para leer», afir
mó haciendo gala de su sentido del humor ca
racterístico, «no creo en términos tan grandes 
como que pueda servir para el desarrollo huma
no; es otra forma de entretenimiento y en ese 
sentido se justifica por la cantidad de entreteni
miento que le produce al lector». En tomo al 
entrenimiento que puede producirle al escritor. 
Cabrera Infante señaló que «primero que nada 
al escritor y después que nada al escritor». Cabrera 
Infante, quien prepara en estos momentos un libro 
de cuentos titulado «Todo está hecho con espe
jos» y trabaja en la novela «La ninfa inconstan
te», dijo que su libro favorito es «Tres tristes 
tigres», «que ya anda por sí mismo».

Sobre lo que más le gustaría destacar de su 
obra señaló que "Un oficio del Siglo XX", "que 
es aparentemente una colección de críticas de 
cine pero que son para mi un pretexto para en
tender al escritor y su alter ego".

El autor de «Tres tristes tigres» señaló que un premio «puede hacerte más consciente.

%-•

Gala: no hay otro 
autor que represente 
mejor lo americano 
de nuestra literatura

Antonio Gala comentó a Efeque 
el premio «está concedido con 
enterajusticia» porque, según dijo, 
la literatura de Cabrera Infante, «es 
barroca y personalísima, llena de 
hallazgos verbales y de sentimien
tos solo en apariencia enfriados». 
Comentó que difícilmente se podrá 
encontrar otro autor que represen
te mejor lo americano de nuestra 
literatura en español.

Buero Vallejo destaco 
la originalidad de 
Cabrera Infante

Antonio Buero Vallejo señaló «el 
alto nivel de los aspirantes que este 
año concurrían al premio Cervantes» 
y destacó la originalidad de Cabre
ra, sin querer entrar en la faceta de 
cinéfilo del escritor cubano, por 
resultarle desconocida.

Delibes le reconoce 
como un renovador 
del lenguaje

El escritor vallisoletano Miguel 
Delibes definió al escritor de origen 
cubano Guillermo Cabrera Infante 
como «un renovador del lenguaje»- 
Delibes, Premio Cervantes en el año 
1993, felicitó desde ValladolidaCa- 
brera Infante y afirmó que «es un 
hombre, un nombre y un escritorio- 
portante». A su juicio, el escritor 
cubano exiliado en Londres y de na
cionalidad británica no sólo tiene 
calidad como narrador sino que «es 
un hombre que ha renovado en cier
ta medida el lenguaje desde los pn* 
meros momentos en que el lengua
je empezó a moverse después de la 
Primera Guerra Mundial».

El tercer cubano que obtiene el Cervantes
Guillermo Cabrera Infante es el tercer escritor cubano que obtiene el Premio Miguel de Cervantes de Literatura, dot^^ 

con quince millones de pesetas, que está considerado como el «Nobel de las letras castellanas». Antes de Cabrera 
cubano exiliado en Londres y de nacionalidad británica, cuya última obra editada en España es «Cine o sardina», o 
vieron el Cervantes Alejo Carpentier y la poetisa recientemente fallecida Dulce María Loynaz. .^jj

En cierto modo se esperaba que obtuviera el Premio Cervantes un escritor iberoamericano pues los dos ’^^^’^%qá1. 
el galardón fue concedido a dos españoles, el novelista Camilo José Cela 0995) y el poeta José García Nieto (1^.^

Han obtenido hasta ahora este premio once españoles y diez hispanoamericanos y únicamente dos mujeres, la ®^P^Lja 
María Zambrano en 1988 y la cubana Dulce María Loynaz en 1992. En la primera edición el premio correspondió al p 
español Jorge Guillén, uno de los escritores exiliados tras la Guerra Civil, y ai año siguiente al cubano Alejo C^’Kjn. d 
Le siguieron los españoles Dámaso Alonso, en 1978, y Gerardo Diego y el argentino Jorge Luis Borges, en *’^ 
uruguayo Juan Carlos Onetti, en 1980; el mexicano Octavio Paz, en 1981 ; el español Luis Rosales, en 1982, y el ®^P^d 
Rafael Alberti, en 1983, En 1984, el Premio Cervantes fue para el argentino Ernesto Sábalo; en 1985, para el ®gPg7|o 
Gonzalo Torrente Ballester y al año siguiente para el también español Antonio Buero Vallejo, mientras que en l’ j^^ 
obtuvo el mexicano Carlos Fuentes. Completan la lista la española María Zambrano (1988), el paraguayo 
Bastos (1989), el argentino Adolfo Bioy Casares (1990), el español Francisco Ayala (1991), la cubana D^^^p^j^iilo 
Loynaz (1992), el español Miguel Delibes (1993); el peruano nacionalizado español Mario Vargas Llosa (1994)A 
José Cela (1995) y el poeta José García Nieto (1996).
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Guillermo Cabrera Infante, Premio Cervantes 1997________

Cabrera Infante, rodeado de libros, en su casa del barrio londinense de Chelsea. EFE

Caballero Bonald: el jurado se 
ha equivocado al dar el premio 
a Cabrera, porque es un mero 
colecciomsta de películas

Los escritores y críticos españoles se mostraron 
«satisfechos» de que el Premio Cervantes haya recaído 
en el cubano Guillermo Cabrera Infante, a quien 
califican de autor de gran calidad literaria. Caballe
ro Bonald fue el único que se manifestó en desacuer
do con la concesión del premio a Cabrera Infante, ya 
Ane, en su opinión, era «un error del jurado» porque 
se trata de «un mero coleccionista dé películas de 
oine, que lo único que hace son juegos de palabras».

Juan Manuel de Prada: 
Cabrera explora las infinitas 
posibilidades del lenguaje

Juan Manuel de Prada, último Premio Planeta, 
definió a Cabrera Infante como un escritor «que ex
plora las infinitas posibilidades del lenguaje», un 
creador verbal, al que se puede considerar como «el 
james Joyce español por sus ensayos linguísticos», 
lirada recalcó su faceta como ensayista y crítico de 
J'oe y, como buen cinéfilo que es, resaltó su faceta 
Jc crítico cinematográfico dotado de una «extraor
dinaria penetración emocional».

Fernando Villaverde: es el autor 
más importante de América

Fernando Villaverde, escritor cubanS y ganador 
v1Q^^®^’° Letras de Oro» en las ediciones de 1990 
y 1’92. dijo a Efe que le alegraba «inmensamente» 

noticia. «Es el autor mas importante no sólo de 
let ^’ ^*”^ ^^ ^^‘^^ América Latina. Es un hombre de 
,.‘fas, ya que va mas allá de la novelística y la crí- 

agregó Villaverde.

^^ Cuenca admira su prosa
lo ri '^’fector de la Biblioteca Nacional, Luis Alber- 
no 1'^^®"^^ ^® confiesa admirador de la prosa 
tod ^ *^^ y ensayística de Cabrera Infante, sobre 
jjo en la novela «Tres tristes tigres», le gustan «su 
,^or. SU ironía y su sensibilidad».

Cuadra: Cabrera es el pilar de 
la cultura cubana en el exilio

El premio «Miguel de Cervantes» de Literatura 
concedido a Guillermo Cabrera Infante fue recibido 
con júbilo por la comunidad de escritores cubanos 
en el exilio. El escritor y poeta Angel Cuadra, pre
sidente del Pen Club de escritores cubanos en Miami 
reaccionó con un «que bueno», cuando se enteró de 
la noticia y dijo que Cabrera Infante es un valor y 
pilar de la cultura cubana en el exilio. «Cabrera In
fante fue uno de los primeros escritores en exiliarse 
y es ahora uno de los que mejor se han encargado de 
difundir las realidades de Cuba», comentó Cuadra.

García de la Concha: es un 
escritor de gran talla literaria

El secretario de la Real Academia de la Lengua, 
Víctor García de la Concha, señaló que Cabrera 
Infante es «uno de los nombres que habían sonado 
como candidato», porque es «un escritor de gran 
calidad literaria y de gran talla humana».

Alonso Zamora: Cabrera es 
un excelente novelista

El académico Alonso Zamora Vicente comentó 
que «es un excelente novelista y un gran especialis
ta no sólo en cine sino en todo tipo de escritura», 
sobre todo en su obra «Tres tristes tigres», y que 
«forma parte muy digna de los ganadores de un gran 
galardón como es el Cervantes».

César Young: es la más alta 
expresión del humorismo tropical

Cabrera Infante es la «más cumplida expresión 
del humorismo tropical», afirmó el poeta panameño 
César Young Núñez, quien recibió con «gran ale
gría» el galardón otorgado al autor de «Cine o sar
dina». «Me siento muy contento de que le hayan otor
gado» el Cervantes, dijo Young Núñez a Efe, y se
ñaló que es un premio «justamente merecido». 
Manifestó que Cabrera Infante desciende de una línea 
directa que va de Aristófanes a Lewis Carrol.

Cabrera Infante, un 
cubano británico 
furibundo anticastrista

Guillermo Cabrera Infante, el escritor cu
bano de nacionalidad británica galardonado el 
martes con el Premio Miguel de Cervantes de 
Literatura, el más importante en lengua caste
llana, reside desde ' la década de los sesenta en 
Londres, ciudad desde la que no ha cesado en 
sus críticas al régimen de Fidel Castro.

Cabrera Infante, que nació en el pueblo cu
bano de Gibara, el 22 de abril de 1929, vivió en 
La Habana durante su infancia y juventud, lu
gar donde comenzó a estudiar medicina, una 
vocación que abandonó por la escritura. En 1950 
ingresó en la Escuela de Periodismo de Cuba, 
una profesión que ha ejercido durante toda su 
vida especialmente mediante la crítica de cine, 
género que comenzó a tratar en el semanario 
«Carteles», del que fue nombrado redactor-jefe 
en 1957.

El cine, una de sus grandes pasiones, es pre
cisamente el protagonista de su última obra, «Cine 
o sardina», que recientemente ha promocionado 
en España. Tras el derrocamiento de Batista y la 
llegada al poder de Fidel Castro, Guillermo 
Cabrera Infante fue agregado cultural de Cuba 
en Bruselas, desde 1962 hasia l 965, destino que 
fue calificado por él mismo como «una especie 
de Siberia», que aceptó «porque no aguantaba 
estar en La Habana». Sus enfrentamientos con 
el nuevo Gobierno cubano y con Castro en par
ticular llegaron a su punto máximo en 1968, 
cuando concedió una entrevista a la revista ar
gentina «Primera Plana» en la que criticaba al 
régimen, lo que provocó una fuerte reacción en 
Cuba, que le llevó a abandonar su cargo diplo
mático para pedir asilo político en Inglaterra, 
donde se nacionalizó británico, fijando su resi
dencia en Londres.

En 1960 escribió «Vista del amanecer en el 
Trópico», sobre la época de los comienzos de la 
revolución castrista, pero no fue hasta el año 
siguiente cuando alcanzó una resonancia inter
nacional' con «Tres tristes tigres», su obra más 
polémica y por la que fue finalista del Premio 
Formentor, en 1965, y ganador del Premio Bi
blioteca Breve, en 1967. Los libros de Cabrera 
Infante están prohibidos en Cuba, pero circulan 
clandestinamente. De este modo ocurre con «Así 
en el cielo como en la tierra» de 1960, «La Habana 
para un infante difunto» y «Cuerpos divinos», 
ambos de carácter autobiográfico. Y «0», ade
más de «Exorcismos de estilo», los dos publi
cados en la década de los 70.

Su pasión por el cine le llevó a ser el guionis
ta de «Punto de fuga» y a realizar la adaptación 
de la novela «Bajo el volcán», de Malcom Lowry, 
para la película que dirigió John Houston, y a 
escribir «Un oficio del siglo XX», en 1973, que 
recoge las reseñas cinematográficas que publi
có desde 1954 a 1961 en Cuba y que en 1993 
conoció en España una nueva reedición. Cabre
ra Infante, que fue el primer escritor latinoame
ricano que llegó a Hollywood con la condición 
de guionista profesional, también trabajó en la 
realización del guión de «La ciudad perdida», 
en colaboración con el actor cubano Andy García, 
en la que se recrea la vida nocturna de La Ha
bana antes de la llegada de Fidel Castro, aunque 
este proyecto todavía no se ha filmado.

En 1991 se publicó «Mea Cuba», libro en el 
que recoge todos sus escritos políticos. En mayo 
de 1995 se publicó en España un volumen de 
relatos titulado «Delito por bailar el chachachá», 
y aún tiene pendiente la publicación en español 
de su libro «Holy Smoke», en el que relata la 
historia de una hoja de tabaco desde los prime
ros fumadores hasta nuestros días.

Cabrera Infante, que está casado con la actriz 
cubana Miriam Gómez, ha participado en va
rias ocasiones en los cursos de verano de El Es
corial. que organiza la Universidad Complutense 
de Madrid. Laúltima. este año, en un curso sobre 
literatura en el que habló sobre la importancia 
de la nostalgia dentro de su obra.

M.C.D.2022
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TOROS
C9

C«

Manuel López Camarena pronunció una 
conferencia en la que todos parecían estar 
de acuerdo, menos Enrique Marín, para el 
que la Fiesta es más seria cada día

La noche del pasado viernes, en Misuelturra, hubo conferencia, trofeos y minuto de silencio 

López Camarena: ''Solo la verdad
y los jóvenes salvaran a la Fiesta
El invierno va entrando de lleno, y ello es aprovechado por 

los aficionados a los toros para recordar y analizar la pasada 
campaña y la Fiesta de Toros en general, a la par que se 
reconoce la buena labor de los profesionales con galardones 
que incentiven a los mismos. En este caso, la Peña Taurina 
Miguelturreña "Capote de Oro" fue la protagonista.

Enrique MOYA

Con tm sentido minuto de 
silencio en recuerdo de la últi
ma víctima de ETA, José Luis 
Caso, comenzaron los actos or
ganizados por la Peña Taurina 
Capote de Oro, sita en 
Miguelturra. Con media plaza en 
los tendidos, Marcial González 
fue el encargado de presentar y 
llevar con mano firme la confe
rencia, el debate que no existió 
y la posterior entrega de trofeos.

La mesa, bellamente engala
nada con capotes de paseo, esta
ba compuesta por el presidente 
de la peña, Francisco Molina, dos 
representantes del Ayuntamiento 
de la localidad churriega, Luis 
Fernández y Joaquín González; tor, "Uno del tendido". Y no es
la reina de las fiestas, Mónica 
González; el organizador y em
presario de la pasada feria tauri
na churriega, también torero de 
plata, Bernardino Galán; y, en el 
centro de la misma, el conferen
ciante, Manuel López Camarena..

Presente y futuro de la 
Fiesta

Camarena se disculpó por 
tener que marchar rápidamente, 
mas había adquirido otro com
promiso y no podía faltar. Por 
delante, pronunció la conferen
cia titulada "Presente y futuro de 
la Fiesta", sugerente sin lugar a 

dudas. Breve pero incisivo, afir
mó que "los taurinos seguirán 
viviendo de laFiesta mientras ésta 
siga siendo un negocio, su nego
cio, aunque para ello se la car
guen y echen a los aficionados 
de las plazas, que es lo que están 
empezando a hacer" . Es eviden
te que los taurinos les caracteri
za ese afán desmedido por "sa
car, exprimir todo lo que puedan 
a la Fiesta hasta dejarla en los 
huesos, mediante diversos frau
des y corruptelas varios que ya 
todos ustedes conocen".

Manuel López Camarenatam- 
bién tuvo palabras de agradeci.- 
miento para los que consideró sus 
maestros, entre los que destacó 
a su padre, Cecilio López Pas

menos cierto que, "aunque la 
Fiesta está roída por dentro, y los 
llenazos de las grandes ferias sean 
sólo un espejismo, ésta se salva
rá si logramos reconduciría por 
el camino de la verdad, la única 
estela por la que las nuevas ge
neraciones pueden fijarse en 
nuestro bello espectáculo y con
servarlo en el futuro más inme
diato".

¿Cómo conseguir esto? Evi
dentemente, haciendo un regla
mento para aficionados que se 
cumpla, no como el actual: "un 
reglamento de los señoritos y para 
los señoritos, que para nada tuvo 
en cuenta al espectador que sos-

EI noviUero Reina Rincón, premiado en Miguelturra, reivindicó el papel de las novilladas.

tiene todo el tinglado taurino.
Algo que no entendía el con

ferenciante, y nosotros tampoco, 
es el papel de "comparsas que se 
les ha asignado a los veterinarios, 
esos profesionales arrinconados 
por un reglamento presi
dencialista, cuando la mayoría de 
las veces ni el policía ni el con
cejal de tumo tienen ni la más 
remota idea de toros".

Camarena acabó su conferen
cia remarcando que "a los jóve
nes sólo les atraerá la verdad, la 
verdad que tiene que imponerse 

ya".Acto seguido, se dió paso al 
turno de preguntas, y todo el 
respetable parecía estar de acuer
do con lo expuesto, de lo que 
nosotros nos congratulamos 
como afionados.

Y pasamos a la entrega de 
trofeos: ai novillero triunfador de 
la Feria de Ciudad Real, Reina 
Rincón; triunfador y mejor es
tocada para el matador Rafael Ca
mino, trofeo que recogió en su 
nombre Enrique Marín, su apo
derado, que discrepó con lo di
cho por el conferenciante; me-

jor par de banderillas, Antonio 
Sabio; mejor puyazo, Juan Char
co y, finalmente, la peña obse
quió también a uno de sus socios. 
Victoriano Moya Muñoz.

Conferencia, trofeos y mino- 
to de silencio. De entre todos los 
premiados, el matador de novi
llos José Tomás Reina RinoO” 
agradeció la atención que habían 
tenido con él, y sugirió una ex
celente idea: "Vamos a ver sie 
año que viene se organizan no
villadas y puedo ganarme el tro
feo en vuestra plaza".

RTVE ha abonado 910 millones de pesetas por 
la emisión de corridas de toros en el año 1997

El ente

Efe-Madríd

público
Radiotelevisión Española ha 
abonado un total de 910 millo
nes de pesetas durante 1997 en 
concepto de derechos de emisión 
de corridas de toros, según una 
respuesta parlamentaria remiti
da al Congreso.

La pregunta al Ejecutivo ha
bía sido realizada por el diputa
do de Izquierda Unida Felipe

Alcaraz, quien se interesaba por 
diversas cuestiones relativas a 
la transmisión de corridas de 
toros.

En la respuesta del director 
general de RTVE, Fernando 
López Amor, se informa de que 
a lo largo de 1997 se han emiti
do por Televisión Española un 
total de 34 corridas de toros.

El conjunto de esas transmi
siones ha supuesto un total de 78 
horas y 24 minutos de programa

ción en una franja horaria situa
da entre las cinco y las siete de 
la tarde. La cantidad abonada 
por RTVE en concepto de dere
chos de emisión asciende a

910.200.000 pesetas.
Por otra parte, la respuesta 

señala que es imposible facilitar 
el dato pedido por el diputado de 
IU sobre recaudación por publi-

cidad en esas emisiones, y^,^. 
la publicidad no se comerc*.^ 
za por programas concretos _ 
imputa a un espacio detern^ 
do.

Las 34 transmisiones han supuesto un total de 78 horas y 
24 minutos de programación en una franja horaria situada 

entre las cinco y las siete de la tarde

.2022
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HORIZONTALES.- 1; Resiste un cuerpo a otro, haciéndole retroceder en su curso o movimien
to.- 2: Carro grande de dos ruedas con un toldo de lienzo y cañas.- 3: Pronombre personal. 
Línea de luz procedente de un cuerpo luminoso (PI). Voz para detener a las caballerías. Periodo 
de tiempo. Perro. Contracción.- 5: Al revés, elevada. Habite.- 6: Letras de “sístole". Pequeña 
mancha en la piel.- 7: Aplicase a cada una de las diez partes iguales en que se divide un todo 
(PI).- 8: Seco, estéril.- 9: Ganso. Demostrativo. Al revés, adverbio de modo.- 10: Signo musical. 
Ondas, buWes.- 11: Atrevido. Pato.

VERTICALES.- 1; Astilla resinosa que, encendida, arde como una hacha (PI). Hurto.- 2: Adobad, 
aderezad las pieles. Plural de consonante.- 3: Símbolo químico. Al revés, afluente del Duero. 
Dueña.- 4; Letras de “erre". Al revés, relación escrita de lo acordado en una junta. Al revés, nota 
musical.- 5: Quiebra, bancarrota. Escucharélo.- 6: Concavidad u hondonada grande formada en 
la tierra (PI). Adjetivo posesivo (PI).- 7: Dios de los antiguos egipcios. Falda de una montaña.- 8: 
Onomatopeya del ruido de un golpe. Híbrido del asno con la yegua o del caballo con la bunra. 
Preposición Inseparable.- 9: Al revés, símbolo químico. Regale. Eleva una cosa tirando de la 
cuerda a la que está sujeta.- 10: Cueva que sirve de cubil al oso (PI). Al revés, número.- 11; 
Olfatear. Atreviese.

HOROSCOPO

NUMERICO SOPA DE LETRAS
awT™^ *^ *® *^ ^ ^ ^ representan los números del 0 al 9. 
f^e no necesariamente en dicho orden. Sumando los 

Que representan las letras de cada columna hori- 
yverticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 

WrtT^^' ^ ‘^ '®® mismas. Para orientación del lector 
^ «s valores atribuidos a dos de las letras

PZTQX = 23
VPSZR = 27
ZQPTS = 29
STVPZ = 28
RXZSP = 24
27 23 28 29 24 = 131
letras clave Z = 2; P = 6

IMDSLOSADSCÜADO 

JIRONCARLBRANQA 

ANNADZSAPOIUBKA 

JISTBRAANOTAVÍR 

OLIJONLTROABSCA 

RONOKOAFBTASLÜA 

ORINNOMDÜCIPLAV 
RDRIPOXSOAXONBC BuSCar 10

ARACRiMi.i,A D R AN B íslss griegas 

LKMAOSANOTRACIA 

INASFAKITOIDATI 

COPRBNIOCnLATON 

V0LCI0NIC0A8PIT 

A8PADS0FÜMAR0LA

ARIES. Salud buena. Se preocupa 
demasiado por lo que sus compañe
ros y jefes piensan de usted. Suerte 
en el amor

TAURO. Salud óptima. Mantenga 
los ojos bien abiertos y no cuente 
con el apoyo de nadie. No sea tan 
impulsivo; las prisas no son buenas 
consejeras
GÉMINIS. Salud buena. En lo labo
ral no cante victoria tan deprisa; aún 
tendrá que luchar algo. .Discusión 
sin importancia con la persona 
amada
CÁNCER. Salud mala. No se sineta 
derrotado; aún puede salir adelante 
en ese proyecto laboral. Armonía en 
el amor

LIBRA. Salud buena. Debería 
incluir algunas novedades en sus 
métodos de trabajo. Jomada agrada
ble y tranquila en compañía del ser 
amado
ESCORPIO. Salud excelente. En lo 
laboral no luche contra algo que no 
tiene remedio. Cuidado con los 
celos

SAGITARIO, Se sentirá eufórico y 
lleno de vitalidad. Beneficios 
económicos derivados de una espe
culación. Sus problemas afectivos se 
resolverán fácilmente
CAPRICORNIO. Salud muy buena. 
Posibles cambios en su trabajo. 
Ambiente familiar algo raro y tenso

^ELADE ARAÑA

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, laidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un humanista y filósofo 
italiano del S. XV

1: Divide.- 2: Cabra montés.- 3: Título nobiliario.- 4: 
Agata veteada.- 5: Preposición.- 6: Escoge.- 7: 
Aporte.- 8; Clame.- 9: Termine.- 10: Planeta.- 11: 
Vano, inútil.- 12: Quiebra.- 13: Guarde el ayuno.- 14: 
Punto cardinal.- 15; Entregaste.- 16: Actúe.- 17: 
Animal felino.- 18: Derriba _

Vocal: E

LEO. Salud pasable. Le cundirá 
poco ya que se encontrará distraído. 
Los caprichos de la persona amada 
le harán sentirse de mal humor

VIRGO. Salud muy buena. 
Concéntrese en una sola cosa y no 
intente abarcar demasiado o dejará 
todo a medias. Tranquilidad en el 
amor

ACUARIO. Salud buena. Concén
trese en su trabajo o perderá de vista 
la meta que se había propuesto 
alcanzar. Pasará un día feliz con su 
pareja
PISCIS. No exagere con la comida. 
Recibirá una noticia laboral franca
mente positiva. Su pareja está dese
ando que le preste mayor atención

SOLUCIONES
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El técnico madridista mostró su 
satisfacción porque, entre otros, 
Sanchís esté restablecido de sus 
molestias en la espalda y pueda jugar

Karanka sustituirá a Roberto Carlos e Illsner vuelve a la convocatoria

Heynckes pide a los jugadores 
máxima concentración
Las confirmaciones de que 
tanto Manuel Sanchís como 
Raúl González podrán ju^ 
gar, la vuelta a las concen^ 
traciones de Bodo Illgner y 
la presencia segura en el 
once inicial de CañizareSf 
Redondo, Karanka por Ro
berto Carlos y Suker marca
ron el último entrenamien
to del Real Madrid ante el 
partido frente al Mérida en 
el Santiago Bernabéu.

Efe - Madrid

Jupp Heynckes dio la lista de 
18 convocados: Cañizares, Illg- 
ner, Chendo, Jaime, Karanka, F. 
Sanz, Sanchis, Hierro, Víctor, 
Seedorf. Redondo, Guti, Alva
ro, Dani, Amavisca, Raúl, Suker 
y Morientes.

El entrenador alemán comen
tó: «Me alegro de la vuelta de 
Illgner a las convocatorias. Esta 
semana ya se ha entrenado sin 
ninguna molestia y aquí está. 
Sanchis también está recupera
do de la espalda y podrá jugar, 
y con Raúl también he hablado 
y aun^que tiene algún pequeño 
dolor en el cuádriceps, en cuan
to calienta el músculo puede 
jugar con normalidad».

Tras confirmar la presencia 
en el equipo inicial de Karanka 
por Roberto Carlos, Heynckes 
dijo: «Hasta Navidad tenemos 
tres importantes partidos y les 
he pedido a los jugadores un gran 
esfuerzo, una máxima concen
tración. Ya veremos loque hace 
nuestro rival directo. Nosotros

Raúl González estará hoy frente al Mérida.

debemos ocupamos de lo nues
tro».

El entrenador también habló 
del rival del Barcelona esta jor
nada, el Espanyol. «Es un equi
po muy fuerte, con carácter y 
buenos jugadores. Camacho les 
está haciendo jugar muy bien y 
seguro que se lo pondrán muy 
difícilo al Barcelona».

La relajación tras el pase a 
cuartos de final de la Liga de 
Campeones se antoja como el 
máximo rival del Madrid. «No 
habrá relajación. Eso seguro. No 
sólo tenemos aspiraciones en la 
Liga de Campeones, también la 
Liga nos interesa y para eso te
nemos que ganar todos los par
tidos. El Mérida es un equipo 
correoso con mucha fuerza, que

ejerce una gran presión, que 
lucha y sabe sacrificarse en el 
campo».

«Además», continuó 
Heynckes, «una de las cosas más 
importantes en el fútbol actual 
es no menospreciar a nadie. Hay 
que salir a tope en cada partido, 
concentrados y con ganas de 
ganar. El equipo está bien y te
nemos que aguantar hasta el 
parón navideño y aprovecharlo 
para mentalizamos para el año 
que viene». Preguntado por 
Suker y lo que había significa
do para el jugador el partido 
frente al Oporto, el alemán se
ñaló: «Es un hombre nuevo.

Ahora tiene hambre de gol, 
seguridad, fuerzas, ganas. Es 
como si le hubiera caído una 

tonelada de peso y hubiera na
cido de nuevo».

El entrenador blanco estaba 
especialmente hablador y tam
poco rehusó hablar de Savio. 
«Me parece un buen chico. 
Hablé con él antes del partido 
ante el Oporto y le dije la nece
sidad de quedarse a trabajar con 
los fisioterapeutas y cambió sus 
planes. Es importante que me
jore su tobillo y que comprue
be cuál es el ambiente de traba
jo del club. De todas formas 
habrá que tener paciencia con 
él, pues un jugador que viene 
de Brasil no puede jugar como 
Mijatovic desde el primer día, 
primero tiene que aclimatarse».

Respecto a las posibiliades 
de juego de Savio reconoció: 
«Le conozco desde hace tiem
po y puede jugar por la banda 
izquierda con mucho poder 
ofensivo, o en el centro del 
campo. Hay que buscar el equi- 
librio en el equipo entre ataque 
y defensa y dependerá de mu
chas cosas que jugue en un 
puesto u en otro» Respecto al 
posible fichaje de Karembeu 
comentó: «Ojalá venga.

Le necesitamos. Es un juga
dor con un gran físico, con ca
rácter y por su manera de jugar 
sería muy importante. El fútbol 
moderno necesita jugadores 
como él, como Redondo, como 
Hierro...» «Porcierto que nadie 
se da cuenta muchas veces del 
gran trabajo que está realizan
do Redondo esta temporada. Es 
uno de los mejores, en su pues
to, de Europa», siguió el máxi
mo responsable del equipo blan
co.

El Deportivo, 
diezmado por las 
bajas, llama a 
cuatro jóvenes del 
filial

Efe - La Coruña

El entrenador del Deportivo, 
José Manuel Corral, se vio obli- 
gado a llamar a cuatro jugado
res del filial para completar ía 
lista de 16 convocados para d 
partido de Liga de hoy ante la 
Real Sociedad, yaque su planti
lla está diezmada por las bajas.

Djalminha, Basir, Madary 
Martins son baja por lesión y 
Hélder y Armando deberán cum
plir un partido de sanción por 
acumulación de tarjetas amari
llas, mientras que Flavio conti
núa en Arabia Saudí con la se
lección brasileña.

José Manuel Corral recono
ció hoy que «no es el mejor 
momento para recibir a la Real 
Sociedad», y lamentó que la 
práctica totalidad de la línea de 
ataque del Deportivo se haya 
visto afectada por las lesiones.

«Los ánimos», dijo el técni
co del Deportivo, «están bien, 
pero con tantas lesiones el equipo 
se resiente, por lo que todo el 
mundo debe entender que ma
ñana presentaremos un equipo 
de circunstancias».

La alineación titular del 
Deportivo para el partido qus 
hoy, a partir de las cinco de la 
tarde, disputará en el estadio de 
Riazor ante la Real Sociedad 
será, probablemente, la fonna- 
da por Songo’o; Alfredo, Nay 
bet, Donato, Paco, Bonnissel. 
Mauro Silva, Ramis, Ft^n. 
Maikel y Luizao. También han 
sido convocados para este par
tido Rufai, Deus, Padín y Nando.

Ortega jugará de 
titular ante el 
Compostela

Cortés: "El Valencia no quiere vender
a Romario; es el mejor del mundo

Efe ■ Valencia

Pedro Cortés, presidente del 
Valencia, ha señalado ayer que 
la intención del club no es la de 
vender al delantero Romario de 
Souza, sino que es el Flamengo 
quien lo quiere comprar, ya que 
el presidente del club brasileño, 
Kleber Leite, tiene previsto lle
gar la próxima semana a Valen
cia.

«Si el Flamengo quiere com
prar a la baja, que pruebe, pero 

está claro que no va a poder 
hacerlo. Romario es un activo del 
Valencia, es el mejor jugador del 
mundo, yo lo idolatro, pero por 
circunstancias no entra en los 
planes de Ranieri y él tiene que 
volver, ya que el consejo no va 
a permitir que nadie le tome el 
pelo», dijo.

Respecto al otro brasileño del 
equipo, Marcelinho Carioca, de 
quien también se apunta que 
pueda salir del club en breve. 
Cortés indicó que el jugador se

encuentra en una tesitura simi
lar a la de Romario.

«El representante de Marce
linho tiene propuestas, pero él 
Valencia no quiere venderlo, de 
todas maneras si tiene un equi
po, yo le daré una salida», dijo.

Él fichaje del internacional 
rumano Adrian Ilie obligará al 
club a dar la baja federativa a 
un jugador extracomunitario, 
con toda probabilidad Romario 
o Marcelinho.

Sobre este asunto, el presi

dente valéncianista señaló: «En 
el momento en el que estamos 
no podemos dar paños calien
tes. A Romario no lo tenemos 
ahora y si hay que darle de baja 
lo haremos, y si no a él, a otros», 
comentó’.

De la nueva adquisición 
valencianista indicó que es un 
fichaje que han visto y consen
suado los técnicos. «Él criterio 
para ficharlo ha sido de la se
cretaría técnica y también lo ha 
visto el entrenador», señaló.

El retorno de Ariel Ortega 
la titularidad, es el hecho m_ 
destacable del encuentro q 
enfrenta hoy al Valencia y 
Compostela, despues de la F 
lémica mantenida esta sem 
na entre el jugador argentm; 
el técnico valencianista, ^^^’

Ortega y Ranieri reavivar’ 
a la conclusión de la pa^ 
jomada, su enfrentamiento 
léctico, esta vez originado s 
las declaraciones de i^^^**^^;;^ 
San Sebastián, en las ^“® ^fa 
mó que el jugador sólo ®^^^ 
autonomía para veinte mía 
de juego. . . ¡¡g.

Más tarde, el técnico i 
no matizó y argumentó q j, 
decisión de dejar al delante 
el banquillo fue para darle 
canso, ya que lleva cuatro 
sin parar de jugar.
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^ntic sólo desplazó a los dieciséis jugadores disponibles

Lardrn no viajó a Tenerife 
por un proceso febril

Efe • Madrid

Jordi Lardín, centrocampis
ta del Atlético de Madrid, no 
viajó con el resto de sus compa
ñeros a Tenerife al ser víctima 
de un proceso febril por faringitis 
que se le detectó el pasado jue
ves y que aún no ha remitido.

«He preferido que el jugador 
se quede en casa para que solu
cione sus problemas de salud. Es 
una baja importante, pero tene
mos suficiente calidad en el 
grupo para ganar el Tenerife», 
manifestó Radomir Antic, téc
nico del Atlético de Madrid.

La baja de Lardín se suma a 
las del italiano Christian Vieri, 
que está afinando su puesta a 
punto, el checo Radek Bejbl y 
el brasileño Osvaldo Giroldo 
«Juninho», están jugando la 
Copa del Rey Fahd, y los defen
sas Juan Manuel López, conva
leciente de una operación, y 
Daniel Prodan, que sufre una 
rotura fibrilar.

Por este motivo, Antic sólo 
ha podido desplazar a Tenerife 
alos diecisésis jugadores con los 
que cuenta en este momento, lo 
que, sin embargo, no represen
taningún problema para él.

«No hay que lamentarse por 
las bajas, tengo confianza y soy 
Woptimista. El pasado mar
tes hicimos un gran esfuerzo ante 
® ICroacia, pero hay varios ju
gadores que no disputaron ese 
encuentro y están frescos y tie
nen muchas ganas», dijo.

Antic no cree que vaya a pe
taren sus jugadores el ambien
te con el que se espera sean re

cibidos en Santa Cruz de Tenerife 
después del cruce de declaracio
nes que ha mantenido esta sema
na con el presidente del club ca
nario, Javier Pérez.

«No me importa el ambiente 
porque somos un club grande y 
estamos acostumbrados a jugar 
con todo tipo de presión sobre 
nosotros», dijo. J.ardin se perderá el partido de esta tarde en Tenerife.

CADENA lOO 
te invita a 

LISBOA '“ 
ENREYES^

CADENA

Si tienes el último álbum de MADREDEUS: "O PARAISO" 
y nos íliees cuantos temas lo componeti, puedes 

entrar en el sorteo de un viaje para pasar la semana 
de Reyes en Lisboa, tu y el acompañante 

que tu elijas, por supuesto.

ESCUCHA TU EMISORA DE CADENA 1OO, Y...¡¡¡SUERTE!!!

José Mari: "La 
presión ambiental 
^stá en las gradas, 
”0 en el campo"

Efe ■ Madrid

cpnf^^^^ ^^’^*^ Romero Poyón, 
Mad °^^'^P’’^ta del Atlético de 
üiií» i’^^nifestó que no creía 
2 J® ^ fuera a influir la presión 
ble utal con la que presumi- 

ro®nie iba ser recibido su 
^c^^H después del
Jav'^ n declaraciones entre 
^U^** • z^^’ ^^dc y Jesús Gil. 
8ra(?^^^’°” ambiental está en las 
tillen^’ ^° ®" ®^ campo. Somos 
^ Í^po acostumbrado a jugar 
¿r^difícilesy no creo que 

dijo.
juead^^ ^^''‘ manifestó que los 
^^0 d^^^ ^a^ían hecho «poco» 
^4bía j-^das las cosas que se 
'’^>qu d^^^Q durante la sema- 
'I¿ el^ ^5^^bun «tranquilos» y 
®^a w ^^’^'do ante el Tenerife 
^«hak? ^^s», a pesar de que 

^*a calentado mucho».

LOS

PRIMEROS

Ptoying Ilie cost ..
B.B.KING/Tlie Rolling Sienes

SEMANA 
DEL 13 AL 19 
DE DICIEMBRE

1G Tell him BARBRA SMISAND/CEIJNE DON

Corazón partió ALEIANDRO SANZ 17 0x1'1 dreom it's over NEIL FINN

Loving you KENNY G S Love is olí YANNI

4 El peligro REVOLVER , 19 Todas las flores PRESUNTOS IMPUCADOS

Togetber ogain JANET JACKSON 20 Roxanne '97 STING & THE FOUCE

o Bock to you BRYAN ADAMS ■ 21 En Navidad ROSANA

Voy a apagar la luz/Contigo aprendí LUIS MIGUEL 22 Barbie girl AQUA

8 ButterAly MARIAH CAREY 23 On and on STEPHEN BISHOP

9 The reason CELINE DION 24 1 want it all QUEEN

Oí h's now or never ELVIS 25 Love song SIMPLE MINOS

t1 Hoja o que houver MADREDEUS 2fe Alicia BUNBURY

17 Ccxno humo de tabaco LA PLATA 27 Carusso PAVAROTTl

13 The best of love MICHAEL BOLTON 28 Marry Chrishnas baby HANSON

14 Change the world BABYFACE/Eric Clapton 29 Partir ANA TORROJA

I5 Perfect doy VARIOS 50 Stairwciy to heoven LED ZEPPEUN
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A pesar de la decisión del Consejo Mundial de la Federación

Pacheco dice que seguirá 
la Fórmula Uno en Jerez

Viciosa y Rey, bazas españolas 
hoy, en el Europeo de Cross

Efe - Sevilla

Pedro Pacheco, alcalde de 
Jerez de la Frontera (Cádiz), 
pidió ayer «la máxima tranqui
lidad» a los aficionados españo
les y andaluces, y aseguró que 
habrá Fórmula Uno en el traza
do jerezano, pese a la decisión 
del Consejo Mundial de la Fe
deración Internacional del Au
tomóvil de no disputar más 
Grandes Premios en Jerez.

En conferencia de prensa, 
Pedro Pacheco aclaró los hechos 
por los que el Consejo Mundial 
de la FIA ha decidido no cele
brar la Fórmula Uno en Jerez, y 
resaltó: «Según el protocolo del 
Gran Premio de 1994 -que es el 
que está en vigor- los premios 
los entregan el promotor, un 
miembro de las federaciones y 
uno de los patrocinadores».

«En la mañana del día de 
autos, por decirlo en términos 
jurídicos, le transmití al relacio
nes públicas del circuito que en 
vez de entregar yo el premio, 
cedía el puesto al presidente de

redro Facheco, ayer.

la Junta de Andalucía (Manuel 
Chaves)», dijo Pacheco. «Cuan
do nos encaminamos al podio 
cuál no fue nuestra sorpresa 
cuando un energúmeno belga 
impedía el paso al presidente de 
la Junta, al que les habla, y al 
consejero de Turismo y Depor
te», añadió.

Pacheco mostró su sorpresa 
por la presencia de Plácido 
Domingo en el podio para la 
entrega de premios, y la consi
deró como «una tomadura de 
pelo y una falta de respeto a las 
instituciones», ya que «se la 
había propuesto, cuando pasea
ba, un señor rubio, que resultó 
ser el presidente de la FIA».

«Como promotor del circui
to y como alcalde de Jerez im
puse, y lo voy a imponer siem
pre, que la máxima autoridad en 
Andalucía es el presidente de la 
Junta y donde esté es la máxima 
autoridad, siempre que no esté 
el Rey, está claro. Y por eso le 
cedí mi lugar para la entrega de 
premios», afirmo Pacheco.

El alcalde jerezano conside
ró como «muy grave» el que un 
presidente, «el de la Federación 
Española, Carlos Gracia, pro
ponga en la asamblea del Con
sejo Mundial de la FIA esa san
ción, tan tremenda contra un 
circuito español, como es el de 
Jerez».

Efe ■ Madrid

Isaac Viciosa y el toledano 
Julio Rey son las mejores ba
zas españolas para luchar por 
el título individual en los Cam
peonatos de Europa de cross que 
se disputarán hoy domingo en 
Oeiras, cerca de Lisboa, en 
pugna con los atletas portugue
ses, que parten como favoritos.

Viciosa, especialista en 
1.500 metros, ha demostrado 
con su reciente victoria sobre 
los africanos en la Jean Bouin 
barcelonesa, que está capaci
tado también en más largas dis
tancias para luchar por la vic
toria, sobre todo en un circuito 
no excesivamente duro como 
el 3e Oeiras, aunque probable
mente pesado por las lluvias de 
los últimos días.

Las intensas lluvias caídas 
en las últimas semanas obliga
ron a los organizadores a acor
tar en 400 metros, justo en la 
parte más llana, el circuito del 
complejo deportivo Vale do 
Jamor, de modo que la prueba 
sénior masculina tendrá un re
corrido de 9.300 metros (seis 
vueltas), y la femenina de 4.800 
(3 vueltas).

Julio Rey, el mejor especia
lista español de campo a través 
en la actualidad, parte con la 
responsabilidad de ser el cam
peón de España y de haber sido 

capaz, en el pasado mundial, de 
luchar codo con codo con los 
africanos hasta terminar en un 
magnífico noveno puesto. 
Martín Fiz, subcampeón mundial 
de maratón, se añadió, por cul
pa de una gripe, a las bajas del 
británico Jon Brown, campeón 
europeo el año pasado en Char- 
leroi (Bélgica), y del portugués 
Paulo Guerra, subcampeón.

La baja de Fiz será cubierta 
con un veterano del cross, el 
segoviano Francisco Guerra, que 
el sábado, víspera del campeo
nato, habrá cumplido 40 años.

En la prueba femenina, laau- 
sencia de la campeona europea, 
la rumana Julia Negura, y dela 
subcampeona, la sueca Sara 
Wedlund, sitúan a la española 
Julia Vaquero, tercera en 
Charleroi como una de las prin
cipales favoritas al triunfo,jun- 
tocon la rumana Elena Fidatov. 
La atleta gallega, sin embargo, 
acude a Lisboa sin haber dispu
tado una sola carrerade cross este 
año y su rendimiento es una in
cógnita.

El responsable de fondo de 
la Federación Española, Luis 
Miguel Landa confía en el buen 
momento de Viciosa, pero tam
bién en Julia Vaquero. «Debu
tará este año en Lisboa, peroeslá 
bien y con lo peleona que es, 
seguro que estará arriba», co
mentó a Efe.

TIEMPO DE JUEGO. 
TIEMPO DE GARCIA

Hoy, José María García y el 
equipo más profesional de la radio, 
nos harán vivir una jornada 
deportiva que será 
inolvidable.
En directo.

COPE

DOMINGO UKDICIMRE, DESDE b\S4fleb^WiK 
ATENCION ESPECIAL 

Deportivo-R. Sociedad 
Tenerife-At. Madrid
SUPERPARTIDO

REAL MADRID
MERIDA
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Dos errores 
defensivos del 
Celta dieron la 
victoria al Ath. 
de Bilbao

Los de Van Gaal se reafirman en el liderato de Primera

Ath. Bilbao 2

Celta 1

El Barcelona mostró 
solvencia ante el Español

El Real Betis 
aprovechó los 
regalos defensivos 
del Mallorca para 
sumar los puntos

Mallorca 1

Betis 2
ATH. DE BILBAO: Imanol 
Etxeberria; Carlos García, 
Alkorta: Larrainzar, Ríos, 
Larrazabal (Lasa, min.62): 
Nagore, Alkiza; Guerrero 
(Javi González, min.58); 
Joseba Etxeberria y Urzaiz 
(Ziganda, min.58).

CELTA: Dutruel; Michel, 
Eggen, Patxi Salinas, 
Josema: Mazinho, Ito; 
Karpin, Mostovoi (Oscar 
Vales, min.86). Revivo (GeJj. 
min.67): y Cadete (Gudeíj, 
min.69).

Arbitro: Diaz Vega (colegio 
asturiano). Expulsó, a 
Josema en el minuto 87, por 
doble amonestación. Ade
más, mostró tarjeta amarilla 
al local Guerrero y a los vi
sitantes Ito, Eggen, Karpin 
y Michel.

Goles: 0-1, m.45: Revivo. 1- 
1, ni.88;Alkorta. 2-1,mín.89: 
Ríos.

Ramón OROSA

El Athletic de Bilbao venció 
por 2-1 al Celta en un partido 
alucinante, en el que el equipo 
oilbaino fue un desastre 
posicional durante ochenta y 
^is minutos, pero en el que supo 
aprovechar dos graves errores 
‘Jolentramado defensivo vigués 
Aillos instantes finales.

Primero, la defensa celeste 
J® Iragó un centro de Iñigo 
^-^inzar sobre Rafael Alkorta, 
f”®* golpe franco producto de 
Rialta que mandó a Josema a 
svestuarios antes de tiempo, 

y- un minuto más tarde, Richard 
utmel erró en un servicio que 

uo interceptado por Roberto 
’os. Los goles de los centra- 
internacionales, el primero 

^j*n la cabeza y el segundo con 
Pie, certificaron una victoria 

,1^ que no parecían creer ni 
spropios jugadores del equi

pa rojiblanco

I 
1

Barcelona 3

Español 1

BARCeL0NA:Hesp: 
Reiziger, Abelardo, Celades, 
Bogarde (Ferrer,min.89); 
Sergi, Guardiola (Roger, 
min.8*1), Luis Enrique, Cirio 
(Pizzi, min.62): Figo y 
Giovanni.

ESPAÑOL: Toni; Cristóbal, 
Nando, Pochettino, Torres 
Mestre; Quique Martín (Co
bos, min.80), Brnovic, Galca, 
Pacheta (Arteaga, min.60); 
Ouédec (Milosevic,min.80) y 
Esnáider.

Arbitro: Juan Manuel Brito 
Arceo, del colegio tinerfeño. 
Mostró cartulina amarilla 
Torres Mestre (min.3 y 
79), por lo que fue expul
sado, Galea (min.15), Rei
ziger (min.26). Quique Mar
tín (min.44), Figo (min.48), 
Pochettino (min. 55) y 
Bogarde (min.68).

EI árbitro sacó la amari
lla a José Antonio Camacho 
(min.38) cuando éste daba 
órdenes a su equipo dentro 
del área técnica habilitada a 
tal efecto. El técnico protes
tó, le quitó la cartulina y se 
la lanzó al suelo. El colegia
do le expulsó (min.39).

Goles: 1-0, min.24: Toni 
despeja la pelota que rebo
ta en en Luis Enrique y en- 
tra-en la portería. 2-0, min.51: 
Giovanni al recogerun recha
ce del poste a tiro de Ciric. 
2-1, min.58: Esnaidertrans- 
forma un penalti de Bogarde 
a Ouédec. 3-1, min.72: Sergi, 
de fuerte disparo desde fuera 
del área.

Incidencias: partido corres
pondiente a la decimosexta 
jornada de la primera divi
sión, disputado en el estadi 
del FC Barcelona, ante unos 
95.000 aficionados.

Alex SANTOS

El Barcelona se reafirma en 
el liderato después de vencer por 
3-1 ai Espanyol, equipo que no 
logró sobreponerse contra los 
elementos, ya que en la prime
ra parte encajó un tanto de re
bote y vio cómo su entrenador, 
José Antonio Camacho, aban
donó el campo por expulsión, 
tras una decisión polémica.

Antes de manifestársele to
dos los males al Espanyol, el 
equipo de Camacho mantuvo un 
intercambio de claras ocasiones 
de gol con el Barcelona, espe
cialmente en los primeros quince 
minutos de partido. La más cla
ra del Barcelona llegó en el 
minuto 20, pero el malentenido 
entre Figo y Luis Enrique impi
dió que la pelota traspasase la 
línea de gol españolista.

El Espanyol había diseñado 
un camino impenetrable hacia 
su área, pero las barreras hacia 
Toni quedaron superadas en una 
jugada de infortunio del guar
dameta, ya que significó el pri
mer tanto local.

Camacho discute con Brito Arceo antes de ser expulsado. EFE

En el segundo periodo, la 
esforzada defensa españolista 
empezó a descubrir vías de agua 
en su zona, y producto de ello 
llegó el segundo tanto 
barcelonista, después de una 
acción en la que Pochettino 
reclamó penalti. El conjunto 
local aprovechó esta ventaja e 
impulsó acciones de mayor ries
go ofensivo, especialmente 
cuando el Espanyol consiguió 
su tanto.

Con Pizzi en el campo, el 
Barcelona presentó un carácter 
aún más compacto. Su centro 
del campo descubrió su supe
rioridad frente al rival y la de
fensa se sintió segura, frente a 
un Esnáider a la baja.

EI Barcelona aprovechó el 
crédito que recibía en forma de 
ánimo desde el graderío y cua
jó unos excelentes últimos 
minutos de partido en los que, 
además de marcarun terce tan
to, obra de Sergi, neutralizó con 
disciplina a un Espanyol que 
sumó en el Estadi del FC Bar
celona la segunda derrota de la 
temporada.

MALLORCA:Roa, Olaizola 
(Eskurza, min. 70),. 
Marcelino, Campo, Romero, 
Mena, Engonga, Valerón 
(Palhinha, min. 46), 
Stankovic (Moya, min. 65), 
Gálvez y Amato.

BETIS: Prats, Jaime, Alexis 
(Otero, min. 65), Merino, 
Vidakovic, Olías, Nadj, Fer
nando, Finidi, Jarni y Olí.

Arbitro: Pérez Lasa, del 
comité vasco. Expulsó por 
doble amonestación a Fer
nando, del Betis, en el mi
nuto 60. Amonestó a Jaime, 
Vidakovic, Oli, Mena, Amato, 
Campo, Marcelino y 
Palhinha.

Goles: 1-0 min.1, Gálvez 
engatilla un disparo con su 
pierna derecha y bate a Prats 
con un disparo a media al
tura; 1-1, min. 7: Jarni em
puja a la red un balón repe
lido por el poste, tras un 
remate de Oli; 1-2: min.38. 
Finidi aprovecha una inde
cisión de Campo y Roa para 
marcar a puerta vacía.

Patricio LAGOMARSINO

El Real Betis aprovechó los 
regalos que le hizo la defensa 
del Mallorca, para ratificar en 
el estadio Luis Sitjar el buen 
momento por el que atraviesa 
en la Liga, donde ya suma su 
cuarta victoria consecutiva.

El equipo de Luis Aragonés 
remontó un gol madrugador de 
José Gálvez y supo jugar la 
última media hora del partido 
con un hombre menos, tras la 
expulsión de Femando en el 
minuto 60.

El Mallorca, que encajó la 
tercera derrota consecutiva y 
que no sabe lo que es ganar 
desde hace seis jomadas, acu
só una pobreza de ideas alar
mantes, con fallos constantes, 
sobre todo, en defensa.

3
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a El Toledo estará acompañado por 
unos 400 seguidores, que no han 
querido perderse una cita muy 
atractiva ante el histórico Sevilla

Esea asesura que su equipo mantendrá su identidad hoy frente al Sevilla

El CD Toledo acude sin miedos 
ni complejos al Sánchez Pizjuan
Sergio Egea reconoce gue el partido del Sánchez Pizjuan 
tiene matices especiales y, sobre todo, muy atractivos. Un 
escenario y un rival con sobor de Primera división, con más 
de 30.000 personas en las gradas. Pero ni el ambiente ni el 
histórico Sevilla van a condicionar, al menos esa es la 
intención, el estilo de Juego del conjunto toledano, que

viene mostrando un alto nivel de juego en los desplazamien
tos, como lo demuestran sus últimas salidas a Elche y 
Badajoz. El preparador toledano ha confirmado que repe
tirá el once inicial que no pudo con el Logroñés y la única 
novedad es la presencia de Alejandro Varela en el banqui
llo, en sustitución de Santaella.

Gregorio Manzano.

1, ESPADA

El Toledo intentará conservar 
los argumentos que ha venido 
mostrando durante toda la tem
porada cuando hajugado lejos del 
Salto del Caballo. Sergio Egea ha 
dicho que no habrá complejos ni 
miedos a pesar del majestuoso 
escenario del partido, con la más 
que posible presencia de unos 
35.000 espectadores, y con un 
rival del que ha dicho que "es un 
histórico que está por accidente 
en Segunda división y que va a 
tener que saber adaptarse para 
lograr su objetivo de retornar 
inmediatamente a Primera".

No hace demasiados años, el 
CD Toledo visitaba ese mismo 
escenario pero para enfrentarse 
al filial sevillista; en el banquillo 
toledano estaba entonces Paulino 
Lorenzo y los pocos seguidores 
que acudieron en aquella joma
da matinal al Sánchez Pizjuan no 
podían imaginar que unas tem
poradas más tarde asistirían al 
mismo enfrentamiento pero con 
el primer equipo como protago
nista.

Ningún jugador de la época 
permanece hoy en la plantilla y 
de la expedición toledana tan solo 
Pepe Yuste recordará el partido 
correspondiente al grupo IV de 
Segunda B en un año que culmi
nó con el descenso del equipo 
toledano a Tercera.

Mejor en casa

Lo de hoy parece llamado a 
ser una historia bien diferente; 
el Toledo llega con aparente cartel 
de víctima frente al poderoso 
Sevilla, pero con una clara inten
ción de jugar sus bazas para lo
grar un marcador favorable. No 
lo tendrá nada fácil, teniendo en 
cuenta además que el equipo 
sevillista se ha mostrado espe
cialmente fuerte en casa, sobre 
todo en el último tramo de laLiga, 
en claro contraste con la debili
dad mostrada lejos de la capital 
andaluza.

Los andaluces saben que se 
juegan buena parte de sus aspi
raciones en los tres últimos par
tidos del año y cada vez son más 
sólidos los rumores que apuntan 
hacia la destitución de Vicente 
Miera si no es capaz de sumar ai

Paco Jurado, que marcó en Elche y en Badajoz, volverá compartír plaza en el ataque con Podbrozny. V. SORIA

-70 r*

menos siete de los nueve puntos 
posibles ante el Toledo, Albacete 
y Eibar.

Sergio Egea ha intentado de
jar constancia de la normalidad 
con la que pretende afrontar el 
partido y no ha tenido reparos en 
dejar boca arriba las cartas anun
ciando que pondrá en juego el

mismo once inicial que se enfrentó 
el pasado domingo al Logroñés, 
pese a no haber logrado la victo
ria. El técnico del Toledo dijo el 
mismo día que había que felici
tar a su equipo, salvo por la falta 
de definición y por tanto mantie
ne el argumento de no tener 
motivos para cambiar.

Michel, Monchiy Wagner, 
novedades en el once sevillista

El Sevilla tiene las bajas del portero Casagrande y del 
central Hibic, ambos sancionados. Monchi estará en la portería 
y Velasco deja el lateral para masar al central de la zaga. 
Wagner vuelve al once inicial precisamente para entrar en ese 
carril zurdo, mientras que Michel entrará en el centro del 
campo en lugar de Pepelu, que pierde su condición de titular. 
La alineación estará integrada por Monchi en la portería; 
Velasco, Prieto y Thetis como trío de centrales; con Ritter en 
el carril derecho y Wagner en el izquierdo; Michel y Axel 
estarán como doble pivote en el centro del campo; Tsartas 
ocupará su habitual posición en la media punta, con Carlos y 
Molnar como jugadores más adelantados. Completan la 
convocatoria de 18 hombres Luque, Marchena, Jesuli, Loren, 
Cordón y Pepelu.

Santaella quedó obligatoria
mente descartado por el acuer
do de cesión que alcanzaron 
Sevilla y Toledo en pretemporada, 
con lo que vuelven a ser 16 juga
dores los disponibles. Los titula
res volverán a ser Villalvilla; 
David, Tomás Graña. Estéfano; 
Casquero, Rufete, Emery, Beni
to; Jurado y Podbrozny. La úni
ca novedad en la lista de expedi
cionarios es la presencia de Ale
jandro Varela, que acompañará 
en el banquillo a Pablo, que sigue 
como portero suplente debido a 
la lesión de De la Fuente, a José 
Luis, Cordero y Davor.

No habrá vigilancia específi
ca, aunque sí precaución espe
cial, para el griego Tsartas, que 
es sin duda el gran motor del equipo 
sevillista, y de manera especial 
en el Sánchez Pizjuan. De la 
misma manera que será necesa
rio una dósis extra en las accio
nes a balón parado, sobre todo 
teniendo en cuenta la manera de 
ejecutarías del propio Tsartas.

El partido comienza a las cin
co de la tarde y será dirigido por 
el aragonés Bueno Grimal, uno 
de los colegiados veteranos de la 
categoría.

El Talavera CF 
debe seguir con 
la progresión 
ascendente en 
La Aldehuela

T.a Tribuna

El Talavera CF afronta un 
partido muy importante para 
sus aspiraciones esta maña
na en La Aldehuela ante el 
Fuenlabrada. Un rival direc
to en la lucha por alcanzar una 
de las cuatro plazas que dan 
opción adisputar laliguillade 
ascenso a Segunda A.

Gregorio Manzano ha asu
mido durante la semana la tras
cendencia del encuentro, so
bre todo teniendo en cuenta 
que el Fuenlabrada se en
cuentra un punto por enciina 
de su equipo y, por tanto, una 
victoria en La Aldehuela su
pondría un gran paso al fren
te, pero una derrota abriría un 
hueco importante respecto^ 
conjunto madrileño que din- 
ge Eduardo Caturla.

Además del técnico, en las 
filas del Fuenlabrada figuré 
jugadores que vistieron la 
camiseta blanquiazul, como 
Simón y Juan Padilla, 9“^ 
estarán en el once li’*^’^. 
Caturla pierde por sanción 
Guti, Aguilar y Olívar y has 
ayer manejaba la duda 
Gaitán para la portería.

Suponiendo que vaya 
estar en condiciones de jug■ 
el once inicial estaría fonj 
do por Gaitán; Vázquez,A 
gel, Juan, Simón, Pao’ 
Chuso. Angelín, Espi"»’ 
Iñaqui y Rafa Bono..

En el Talavera, q^" 
perdido por lesión al laj® 
Fran, el once inicial <í® 
zano podría estar f^^^ '^^f. 
Chilet en la portería, Ben® 
jo, Javi, Rubén y JaviLr 
en defensa; Indias, Arell^- 
Quique y Morilla en el ce 
del campo; con Quiñi seg ^j 
en el ataque y la duda p^^^ 
acompañante del and 
entre Checa y Canito- ^^^

El partido empiej® ^,g| 
I2:00 h. y será dirigid^ 
aragonés Martínez ici

M.C.D.
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Los de Tino sanaron con total comodidad y sisue en sus manos la clasificación para la Copa

El CLM Talavera se reencuentra con 
la victoria ante un flojísimo Barcelona

CLM Talavera 6

FC Barcelona 1

CLM TALAVERA: Toni, 
Lorente, Santi. Carlos 
Sánchez y Joan -quinteto 
inicial- Francis, Alemao, 
Vidal, Alfonso y William.

FC BARCELONA: Silva, 
Laguna, Adolfo, Andreu, Dani 
•quinteto inicial- Txema, 
Manano, Manzanares y 
Emilio.

Arbitros: Urbá Lozano y 
Francisco Rodríguez. Los 
barcelonistas se quejaron de 
su labor, sobre todo por las 
expulsiones de Dani y 
Andreu. Vieron tarjeta azul, 
ambos por doble tarjeta 
amarilla, los azulgranas Dani 
•minuto 16- y Andreu -minu
to 34-, Además vieron cartu
lina amarilla los locales Joan 
y Lorente y los visitantes 
Txema y Adolfo.

Goles: 1-0, m. 5: Lorente.2- 
0. m. 8: Lorente. 3-0, m. 15: 
Santi. 4-0. m. 22; Joan. 5-0, 

30: Joan. 6-0, m. 32:
Francis. 6-1, m. 39: Manza
nares.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la jornada 13 de 
i-iga de División de honor de- 
Fútbol Sala disputado en el 
pabellón municipal Primero 
Pe Mayo de Talavera de la 
Reina. Asistieron unos 1.500 
sspectadores y el encuentro 
me ofrecido en directo por la 
2" de Televisión Española. 

So guardó un respetuoso 
niinuto de silencio en memo- 
ña del preparador físico Fer
nando Pareja, fallecido hace 
unos días en accidente de 
«afico. Al saltar a la pista, los 
^componentes de ambos 
aguipos hicieron el pasillo a 

internacionales Lorente, 
^anti y Andreu, por su brillante 
iriunfo en el Torneo de 
^’ngapur hace una semana 
oon la selección española, 

se impuso en la final a 
°msil por 4-3, con gol de oro 

la prórroga del 
barcelonista Andreu.

Raquel.IIMENEZ

Junqué tino tenía razones 
U^'^^^^^para exigir a sus hom- 
gj^ que no cayeran de nuevo 
sólo^^ ^^^^^° ^® confianza, no 
jup- P.?^ ^^^ niucho que se estaba 
aína ^^ equipo sino por las 

Ta|^<^ay anteel Rías, el CLM 
Íian''^'? "° necesitó ayer un 
Bam ®, “®rzo para derrotar al

^os .^e^oquefue haceunos 
iilcA d*'*
I^Teu puede compensar la

Y.SORIAJavier Lorente, que habla con Tino en el banquillo, encarriló la victoria del CLM Talavera al anotar los dos primeros goles.

debilidad del conjunto. Pese a 
todo, el nombre del FC Barcelo
na era uno de los alicientes que 
tenía el partido; la presencia de 
la televisión en directo, que es
tuvieron por primera vez esta 
temporada en Talavera, era otro 

’punto de interés.

Sin oposición

Pero fallóel ingrediente fun
damental porque el farolillo rojo 
fue incapaz de poner cierta 
emoción o algún grado de opo
sición. Sin olvidar, también como 
dato de interés, el morbo de ver 
una vez más frente a frente a 
los gemelos Linares, Joan y 
Andreu, dos de los mejores ju
gadores del fútbol sala espa
ñol.

Los aficionados talaveranos 
volvieron a disfrutar, como la 
temporada pasada, de una nue
va goleada ante el Bar^a, que 
para colmo de males llegó a 
Talavera sin el brasileño Ale9¡o. 
El festival de goles comenzó a 
los cinco minutos con un tanto 
de Lorente, que repitió en el ocho 
y Santi amplió la ventaja en el 
15, tras recoger un saque desde 
la banda efectuado por el propio 
Lorente. Recién llegados de 
Sigapur. los dos internacionales 
asumieron la responsabil idad de 
llevar el peso del partido y fue
ron los dos grandes motores que 
impulsaron el iriunfo del conjunto 
talaverano.

Un cuarto de hora de partido 
y la situación no podía ser peor 
para el Barcelona, que además

perdía a Dani por doble amarilla 
en el minuto 16. El partido per
dió pronto la intensidad y nunca 
el Bar^a ofreció sensación de 
poder poner en peligro el triunfo 
local; entre otras cosas porque 
ni siquiera era capaz de encon
trar el modo de escapar de la 
presión ejercida por los 
talaveranos. El factor sorpresa 
que buscó Meneses ordenando 
a sus hombres presionar desde 
arriba se quedó en una mera 
declaración de intenciones sin 
ningún resultado efectivo debi
do a la enorme diferencia de 
calidad que habíasobre la pista. 
Tal vez, lo mejor fue la bonita 
disputa que mantuvieron los 
hermanos Joan y Andreu, con

alguna que otra entrada en falta 
incluida.

Yano se-vieron más goles en 
el primer periodo, aunque sí ados 
equipos muy diferentes ya que 
el Talavera FS estaba muy se- 
guro de su victoria y el Barcelo
na demostraba su escaso poder 
ofensivo. Durante el partido se 
vio al catalán Joan muy motiva
do ante el que fue su equipo 
durante varias campañas, al 
margen de mostrarse ya recu
perado de la lesión de tobillo.

Joan goleador

Todo ellos se vio refrendado 
en la segunda parte con dos goles 
del catalán del CLM Talavera.

Tino optó por el cambio en la por
tería y Alfonso sustituyó a Toni en 
la segunda mitad apesarde la buena 
actuación del meta gallego. Con 
todo sentenciado, aún hubo tiempo 
para completar la media docena, con 
el tanto de Francis que cerraba la 
cuenta local. Las ocasiones de do
ble penalti de que dispusieron unos 
y otros no tuvieron reflejo en el 
marcador y el Barcelolna sólo pudo 
aspirar a lograr el gol del honor 
cuando faltaban pocos segundos 
para la conclusión.

A pesar de la abultada victoria, 
el partido no fue bueno para el 
brasileño Alemao, al que se le vio 
nervioso y muy fallón en los pases. 
Si se trataba de un examen, está 
claro que no aprobó.

LO 
MEJOR

El reencuentro del 
CLM Talavera con la vic
toria, que le ha dado tres 
puntos vitales en la lucha 
por alcanzar una de las 
cuatro plazas que dan 
derecho a jugar la fase final 
de la Copa. La actuación 
de los internacionales, 
Lorente y Santi, que lan
zaron a su equipo en la 
primera mitad. El respeto 
de la afición en el minuto 
de silencio.

LO 
PEOR

La imagen del FC 
Barcelona. Un nombre 
histórico de la División de 
honor y del deporte espa
ñol en general merece 
mejor representación. La 
actuación de Alemao, 
atenazado por los nervios, 
al sentirseexaminado. Tino 
deberá tomar buena nota 
de lo ocurrido ayer y no 
demorar más la decisión 
sobre el descarte del bra
sileño.

LA 
CLAVE

La superioridad 
aplastante entre un equi
po que debe luchar por el 
título y otro que ocupa por 
deméritos propios el faro
lillo rojode la clasificación 
de la División de honor. El 
empuje del capitán Javier 
Lorente en el primer tra
mo del partido. La presión 
llevada a cabo por las 
talaveranos que se con vir- 
tióen un martirio para los 
barcelonistas.
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Juan José Lozano y Juan Carlos Hisuero serán los representantes resionales en catesoría junior 

El toledano Julio Rey busca en Lisboa
el título de campeón de Europa de cross

La Tribuna

Julio Rey será uno de los fa
voritos para lograr el título eu
ropeo de Cross que hoy se dis
puta en la localidad portuguesa 
de Oeiras, cerca de Lisboa.

El atleta toledano es la gran 
baza de la representación espa
ñola junto a Isaac Viciosa, que 
ha acreditado un gran momento 
de forma.

Aunque sin duda lo grandes 
favoritos serán los atletas por
tugueses, que intentarán hacer 
valer el factor psicológico de 
correr en casa y el de conocer 
mejor que los rivales el terreno 
en el que se desarrollará la prueba. 
Ese es precisamente el factorque 
más preocupa al toledano Julio 
Rey, que a la hora de enumerar 
a sus posibles rivales no dudó en 
mencionar en primer lugar a 
Domingos Castro y a Viciosa; 
hizo alusión también a los ma
rroquíes nacionalizados france
ses que estarán en la línea de 
sal ida, pero por encima de cual
quier otra circunstancia dijo que 
"mi gran enemigo, al que real
mente le tengo pánico es al ba
rro".

Julio Rey no sólo ha acredi
tado que es el atleta más cuali
ficado para la competición de 
campo a través sino que tam
bién parte con la responsabili
dad que le otorga su condición 
de actual campeón de España 
así como su magnífico papel en 
el Mundial de la pasada tempo
rada en el que fue el primer atleta 
blanco en meta, logrando una es
pectacular novena posición.

En todo caso el toledano de 
Reebok también ha dejado cla
ro que todavía no se encuentra 
en un estado de forma como el 
que llevó al Mundial celebrado 
en Italia la pasada temporada.

Un Julio Rey que en ningún 
caso ha ocultado que sus gran
des objetivos para la presente 
temporada, después de su gran 
campaña anterior, será de nue
vo el Campeonato del Mundo de 
Cross, que este año se celebra
rá en Marruecos y, en la pista, 
la participación en el Campeo
nato de Europa de Budapest, en 
el que espera realizar un gran 
papel en los 10.000 metros.

Vaquero favorita

Circuito modificado

Rey tenía informes de lo mal 
que estaría el circuito si se man
tenía la lluvia de las últimas se
manas. que incluso obligó a los 
organizadores a modificar el 
itinierario, recortando la parte 
más llana en 400 metros, de 
manera que la prueba sénior se 
disputará sobre una distancia de 
9.300 metros, en un total de seis 
vueltas.

En categoría femenina, la 
ausencia de la rumana Julia 
Negura concede más aspiracio
nes a la española Julia Vaque
ro, que será una de las grandes 
favoritas para lograr el título con
tinental. La carrera femenina se 
disputa sobre una distancia de 
4.800 metros, con tres vueltas 
al circuito. En cualquier caso, 
la atleta gallega acude ala prueba . 
portuguesa sin haber disputado 
una sola prueba de cross en la 
temporada, con loque su rendi-

Julio Rey lo intentará en Lisboa.

miento es una gran incógnita.
Una de las grandes atraccio

nes en la prueba sénior mascu
lina será también la presencia

de Francisco Guerra, que ha en
trado de nuevo en una convocato
ria del equipo nacional y que com
petirá hoy en Lisboa justo un año

después de cumplir 40 años.
Antes de ia prueba sénior, la 

atención de los aficionados re
gionales estarán pendientes de 
la actuación de Juan Carlos 
Higuero y Juan José LozanoJos 
dos componentes del Grupo De
portivo Soliss estarán en la línea 
de salida de la prueba sénior, 
prevista para las 12:15 horasy 
los dos tiene aspiraciones impor
tantes. Especialmente Lozano, 
al que se le considera uno de los 
favoritos incluso para lograr ía 
primera posición en su catego
ría.

El responsable de fondo de 
la Federación Española de At
letismo ha expresado su espe
ranza en el buen papel de los 
atletas españoles y ha destaca
do de manera especial el buen 
momento de Viciosa y la capa
cidad de sacrifico de Julia Va
quero a pesar de no haber dis
putado este años pruebas de 
campo a través.

La selección española está 
compuesta por:

-Categoría masculina:
-Senior: julio Rey, Isaac Vi

ciosa, José Manuel García.Jose 
MaríaMartínez, Francisco Giie- 
rra y Víctor López.

-Junior: Juan carlos Higuero. 
Juan José Lozano, Adrián García- 
Roberto Castro y Miguel Angel 
Pinto.

-categoría femenina:
-Senior. Julia Vaquero. Ro

cío Ríos, Ana Isabel Alonso. 
Jacqueline Martín y Marisa 
Martínez.

-Junior: Manoli Domínguez- 
Judith Pla, Marina Damlaicoufl- 
Natalia Rodríguez y Vanessa 
Veiga.

El Torrijos intenta prolongar su 
racha victoriosa en La Fuensanta

El Avilés Noblejas, favorito 
hoy en la pista del Sagunto

Efe-Toledo

Los perseguidores del líder 
Hellín, quien recibe al, a priori, 
asequible At. Teresiano, tienen 
complicadas salidas, ya que el 
segundo Tomelloso viaja a La 
Moheda, donde le espera un 
rocoso La Solana, y el tercero 
Torrijos visita al Conquense, 
sexto a tres puntos de los de Luis 
Serrano.

Los hellineros golearon al 
Azuqueca a domicilio y no pare
ce que haya quien pare a los de 
Andrés Tébar, quienes suman 13 
jornadas sin perder y reciben a 
un Teresiano que ha sumado un 
punto en sus tres últimas visi
tas. Tomelloso, lejos de su me
jor forma, visita a La Solana.

Torrijos, que en las últimas 
ocho jornadas ha sumado 22 
puntos -siete triunfos y un em

pate-, es una amenaza seria para 
cualquier rival, aunque sea el 
Conquense, quien ha enmenda
do su flojo inicio y ya está a un 
paso de los puestos de promo
ción de ascenso, aunque como 
local pasa muchísimos apuros 
para ganar. Villarrobledo y Cuen
ca, que comparten la cuarta pla
za, tienen distintos rivales. Los 
de Sepúlveda reciben a un 
Consuegra con cambio de téc
nico, José Núñez, tras el cese 
de Miguel Cátedra, bajo el 
amargo sabor del 2-0 de 
Belmonte, pero el triunfo en la 
ida de la final de la Copa Fede
ración ante el Puertollano, y los 
de Arguisuelas visitan al irre
gular Valdepeñas, muy lejós de 
los puestos que debería ocupar 
por su importante potencial.

Puertollano, que lleva cinco 
jornadas sin ganar, lo que le ha 

relegado a la séptima plaza, aun
que a tres puntos de los play-off, 
recibe al Almagro, en puesto de 
descenso, mientras el Torpedo 
debería dar otro paso adelante al 
recibir al descolgado colista 
Azuqueca, que aún no ha ganado 
ningún partido.

El Guadalajara ha subido pues
tos en la clasificación y debería 
sumar su octava jornada conse
cutiva invicto al recibir a un 
Belmonte que lejos de su terreno 
bajo muchos enteros.

La décimo sexta jornada se 
completa con los encuentros G. 
Alcázar-Socuéllamos y Bolañego- 
Almansa, donde los equipos loca
les se juegan tres valiosos pun
tos, al estar en puestos de peligro, 
aunque sus contrarios no pueden 
permitirse alegrías, sobre todo los 
almanseños, con su técnico en 
entredicho.

La Tribuna

El Avilés Noblejas F.S. se 
desplaza hoy a tierras valencia
nas para enfrentarse al Nesca 
Sagunto en partido correspon
diente a la décima jornada de 
Liga de la División de honor 
femenina de fútbol sala.

Un partido en el que las to
ledanas tienen grandes ilusiones 
puestas ya que, sobre el papel, 
se trata de un rival asequible para 
el potencial del Avilés Noblejas, 
antiguo Trocadero FS.

El equipo que preside Vicente 
Nieto cuenta con una plantilla 
jovencísima en la temporada 97/ 
98, donde la situación de incer
tidumbre vivida durante el ve
rano condicionó la planificación 
de la actual campaña.

Sin embargo, una vez encon
trado el apoyo necesario para

que el club se asentase econ^ 
mica e institucional mente gi'^^' 
al respaldo del nuevo patrocina 
dor y de la afición de NohKj• 
el conjunto toledano empi^^ 
demostrar que la base ha es 
do bien cuidada en los áh* 
años. A medida que 
competición, la calidad se 
paso con la ayuda de i^ ? L^ 
riencia y el Avilés 
dejado claro que no ^^ ^ ,-je 
volver a figurar en las lis 
favoritos tras plantar ca^^-^ 
complicar muchísimo las 
a los dos primeros clasifica 
el Sal Lence de La ^®^\jü 
Noblejas y el líder. Leche. 
propia cancha hace siete

El retorno de Kuky ha^.^^^ 
tribuido para ganar esa 
experiencia necesaria y ei ^ 
po toledano es favorito hoyar" 
de las 12:30 horas.

D.
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ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Trihuna

3.3.- Agradecimientos

1GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil
1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico 
3 .-Dependientes 
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales 
2 .- Consultas Médicas 
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

ANUNCIOS 
CLASIFICADOS 

EN LA 
TRIBUNA DE 

TOLEDO, 
SU PERIODICO

1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bo¡sa^eJa^rog¡ed^

41.- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

LOS NUEVE 
MARTES DE STA.

MARTA:
¡Oh, Sta. Marta milagro
sa! , me acojo a tu amparo 
y protección, entregándo
me por completo a ti para 
que me ayudes en mi tri
bulación. y en prueba de 
mi afecto y acción de gra
cias te ofrezco propagar tu 
devoción quete hago des
de luego.
Consuélame en mis penas 
y aflicciones, te lo supli
co por la inmensa dicha 
que alegró tu corazón ai 
hospedar en tu casa de 
Betania ai Salvador del 
Mundo; inte.cedepormí, 
por toda mi familia, para 
que conservemos siempre 
en nuestros corazones a 
nuestro Dios, para que 
sean remediadas nuestras 
necesidades y en especial 
ésta que ahora me aflige 
(se hace la petición). Te 
suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. 
Así sea. Padrenuestro. Ave 
María y Gloria.

E.R.O.

ORACION A 
SANTA CLARA

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos impo- 
sibles. Rezar durante 
nueve días nueve 
Avemarías. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

J.L.V.

CECU
CENTRO DE ESTUDIOS 

CUENCA

OPOSICIONES DE 
CASTILLA LA 

MANCHA
- Técnicos
- Gestión
- Trabajo social
(PRAS)
- Administrativo
- Auxiliar
- Ordenanza
- Policía Local
- Bomberos

Tfno: 969/22.27.53 
C/ Colón 53, 2^.
16002 - CUENCA

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicario. Vuestros deseos serán concedidos.

GRACIAS
ESPIRITU

SANTO POR
LOS FAVORES

RECIBIDOS

E.T.C.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh. Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro- 
pagartu devoción que te Ingo 
desde luego.
Consuélameen mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar en tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí. 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te supÚco venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro. Ave Ma
ría y Gloria.

ANUNCIESE EN SUSCRIBAS! A

i‘dTribi¡fí‘d
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

La Tribiiüa 
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

SSSS

oaoa

(Preguntar por Srta. Lucía)
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La propuesta está apoyada por 
Julio Fernández Mato, ex 
consejero de Bienestar Social, y 
por el ex diputado Jaime Pérez

El alcalde lamenta que se haya tenido que enterar por la prensa

Carriches ao^e con cautela la 
idea de crear un ente comarcal
El manifiesto, gue reivindi
ca ”el hecho comarcal" tie
ne como objetivos principa
les, la intención de Propo
ner a los grupos políticos 
con representación parala- 
mentaria la tramitación una 
ley autonómica de recono
cimiento y creación de un 
ente comarcal. Posibilidad 
prevista en el Estatuto de 
Autonomía.

F-

Carmen S, JARA

La propuesta de los firman
tes del manifiesto e defensa de 
la Coníarca de las Antiguas Tie
rras de Talavera para que se 
reconozca la unidad territorial 
comarcal, ha sido acogida con 
cautela por el alcalde, Florentino 
Carriches.

"En principio es una idea y 
una filosofía que está en el sen
tir de todos", ha declarado 
Carriches, que en todo momen
to ha querido dejar constancia 
de que sus noticias sobre esta 
iniciativa se reducen a lo que ha 
podido conocer a través de los 
medios de comunicación.

Para el alcalde, la relación 
entre Talavera y la comarca es 
una realidad y no se puede des
cartar que esa situación se re- 
cojaiambién de derecho, algo que, 
en su opinión, se debería estu
diár.

"A priori, señaló Carriches, 
no puede ser malo, pero como 
no conocemos con exactitud de 
qué estamos hablando, tenemos 
que ser cautos". El alcalde o ha 
querido obviar el hecho de que

Para el alcalde, la relación entre Talavera y la comarca es una realidad.

los promotores del manifiesto no 
hayan contado con el consisto
rio talaverano para esta iniciati
va y señalaba; "Sentimos que 
como Ayuntamiento más impor
tante de la comarca tengamos 
que enteramos por la prensa".

Entre los firmantes, destaca 
la presencia de conocidos mili
tantes del PSOE, como el ex 
consejero de Bienestar Social 
Julio Fernández Mato que se ha 
afincado en Talavera, o e ex 
diputado regional Jaime Pérez.

Aunque los enfrentamientos 
entre Fernández Mato y los res

ponsables municipales de Tala- 
vera fueron una constante duran
te su etapa como consejero, 
Carriches no ha querido prejuz
gar ni adelantar interpretaciones 
sobre su presencia en la plata
forma.

La estrecha relación entre 
Talavera y las localidades de la 
comarca, es, para el alcalde , una 
realidad indiscutible que desde 
su gobierno se ha querido reco
nocer en iniciativas como la 
Plaza de la Comarca, que durante 
la celebración de las ferias agru
pa a una importante representa

ción de estos pueblos.
El manifiesto reivindica el 

"hecho comarcal" y se ha dado 
a conocer esta semana. Tiene 
como objetivos , la intención de 
proponer a sus grupos políticos 
con representación parlamenta
ria la tramitación de una ley au- 
tonómic^a de reconocimiento y 
creación de un ente comarcal. 
Esta posibilidad está en el Esta
tuto de Autonomía: "Se podrá re
conocer la comarca dentro de 
cada provincia como entidad 
local con personalidad jurídica 
y demarcación propia".

Día de la Mujer Trabajadora. RVCM

La Concejalía de 
la Mujer convoca 
un concurso de 
carteles para el 
día 8 de marzo

La Concejalía de la Mujerdel 
Ayuntamiento de Talavera ha 
convocado un certamen para 
elegir el cartel conmemorativo 
del 8 de marzo, fecha en que se 
celebra el Día Internacional de 
la Mujer Trabajadora.

El cartel ganador recibiráun 
premio de 100.000 pesetas, 
mientras que la totalidad de los 
trabajos presentados al concur
so se reunirán en una exposición 
que se mostrará en las depen
dencias municipales duranteel 
próximo mes de marzo.

Los carteles que concursen 
deberán tener una medida de 
64x64 centímetros y contener 
alguna alusión al día internacio
nal de la mujer trabajadora que 
se celebra, además de estar rea
lizados a todo color.

El próximo 1 de enero es» 
fecha límite para la presentacio 
de los trabajos, que se debert 
entregar en el centro socia 
Castilla-La Mancha de Tala'' 
ra de la Reina.

Finaliza el programa de
gimnasia de tercera edad

C. S, JARA periféricos de Gamonal y Patro
cinio.

La Concejalía de Bienestar 
Social de Talavera de la Reina 
clausurará el próximo viernes el 
programa de actividad física para 
la tercera edad, que se desarro- 
lla conjuntamente con la Conse- 
jería.

En el programa han partici
pado 30 personas, residentes en 
Talavera, la entidad local de 
Talavera la Nueva y los barrios

Teatro y música en el acto 
de clausura

El acto de clausura de esta 
actividad contará con la realiza
ción de una tabla de gimnasia y 
con la participación del grupo 
"Amistad", que representará la 
obra "Fablilia de un secreto bien 
guardado", de Alejandro Caso-

na, y ofrecerá también una ac
tuación musical.

Un coloquio para plantear 
sugerencias sobre la organización 
de actividades físicas para el 
próximo año, cerrará la jornada 
de clausura del programa, en el 
que se distribuirá e tercer núme
ro de la revista "Entre mayores", 
realizada por los propios mayo
res con la colaboración de los ser
vicios sociales del Ayuntamien
to de Talavera.

^1l

'!5l!

En el programa han participado 30 personas.
RV'C^
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de las cooperativas radica en el 
factor humano de este tipo de 
organizaciones

Elvicepresidente del Gobierno regional se entrevistó en Quero con varias cooperativas

López Carrasco aseguró que las 
cooperativas ''tiran de la economía''
El Vicepresidente de la ad
ministración regional, Fer
nando López Carrasco, jun
to con el delegado de la 
Junta de Comunidades de 
Toledo, José Miguel 
Camacho, visitaron varias 
cooperativas de la localidad 
áe Quero así como las insta
laciones de la empresa ma
yoristas de Vinos, S.A.

La Tribuna

El vicepresidente del Gobierno 
deCastilla-LaMancha, Femando 
López Carrasco, considera que 
lascooperativas constituyen uno 
de los soportes básicos del de- 
J3rrollo económico de la región. 
Las cooperativas están tirando 

J jla economía de Castilla-La 
Mancha", aseguró el vicepresi
dente.

Eernando López Carrasco 
declaró que la viabilidad de las 
cooperativas no radica tanto en 
«logro de las subvenciones 
económicas aportadas por las 
■stintas administraciones, como 

^del factor humano de este tipo 
‘’^2'’82nizaciones.

En muchas ocasiones, las- 
Juntas rectoras de las coopera- 
’''^creen que con conseguir las 
Obvenciones está todo hecho. 
OFo lo más importante es que 
jsocios participen, que sean 
J^iplinados y que exista unión 

jwe ello", afirmó el vicepresi- 
des^^ la Junta de Comunida- 

vkíz?®”^® ^^P^^ Carrasco 
110 la localidad toledana de 

X®^o junto con el delegado de 
Tni'í’^^^ ^® Comunidades de 
amm®'?®^^ Miguel Camacho 
IñríE^^^^Q ^el alcalde de la 

l'dad, Raimundo Quirós,

Encuentro con

Go^^ representantes del 

unen mantuvieron
lacAn*"'’*^^.^ro con miembros de 
y la vitivinícola El Pilar
^igüd^^’'í^’'^® de •confección

^•500m-Í? ^’^ual aproximada de 
^uaií* *°”®® ^® pesetas. En la 
^^trah • ^’®"®^"^
®Uunp J^Q*"®® y está inmersa 
’^uuiia ^^^® ^® construcción 
'^‘ón v ’’^®'^a planta de elabora- 
f'Uiasn^^'^^^^dos de postres de 
l’^cio^^H^^^^^ ^ partir de la uti- 

do mostos, iniciativa

Fernando López Carrasco y José Miguel Camacho en las instalaciones de la cooperativa de confección Cigüela en la localidad de Quero.

innovadora no sólo en Castilla- 
La Mancha sino que también en 
España.

La cooperativa vitivinícoIa El 
Pilar agrupa a 700 socios aproxi
madamente, mientras que al

cooperativa de confección 
Cigüela, construida hace diez 
años, emplea a 20 trabajadoras 
dedicadas al corte, confección 
y fabricación de peluches para 
marcas con gran impacto comer

cial anivel nacional. Ambas quie
ren abordar un proceso de re
estructuración y modernización 
de sus instalaciones.

Antes de la visita a las coo
perativas López Carrasco man

tuvo un encuentro con el alcalde, 
Raimundo Quirós, y diversos re
presentantes de colectivos de! mu
nicipio donde le expusieron las ne
cesidades de infraestructuras que 
tiene planteadas la localidad.

Colaborar para las 
comunicaciones de Herreruela

Obras en el Ayuntamiento de 
Calcada de Oropesa

El delegado de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Miguel Camacho, visitó el municipio toledano de 
Herreruela de Oropesa donde se interesó por las principales 
necesidades que le fueron planteadas por su alcalde.

Camacho recorrió junto con el alcalde de Herreruela, Justino 
Jiménez, el centro social y la casa de la cultura que 
recientemente han sido inauguradas y en cuya construcción el 
Gobierno regional ha invertido cuatro millones y medio de 
pesetas. El primer edil solicitó la colaboración de la Junta para 
completar estas instalaciones con aire acondicionado.

Por otra parte, Justino Jiménez informó de los problemas que 
el municipio tiene planteados con algunos caminos que sufren 
un importante deterioro como consecuencia de las inundaciones 
que provocan las lluvias.

El delegado dijo al alcalde que se encuentra en fase de 
redacción el proyeCto que la Delegación de Obras Públicas 
tiene previsto llevar a cabo para el arreglo y asfaltado del 
camino que une Herreruela y Torico.

En Calzada de Oropesa José Miguel Camacho visitó el nuevo 
centro social donde la consejería de Bienestar Social ha invertido 
20 millones y el parque infantil donde el Gobierno regional ha 
invertido algo más de dos millones de pesetas. Uno de los 
proyectos más importantes que el alcalde Neófito Moreno planteó- 
al delegado de la Junta la reforma del Ayuntamiento, ya que las 
oficinas que se encuentran instaladas en el segundo piso se 
quieren trasladar al primero para facilitar el acceso de las 
personas mayores a los servicios municipales, evitándoles de esta 
forma ascender hasta el piso de arriba. José Miguel camacho 
informó al alcalde que este proyecto puede acogerse a la línea de 
ayudas que el Gobierno regional ofrece a los ayuntamientos de la 
región para acometer obras de mejora y reforma de sus casas 
consistoriales. Otra de las iniciativas que Calzada tiene interés en 
realizar es el acondicionamiento del cementerio, incorporando al 
mismo el alumbrado y el agua, servicios de jos que-eh la 
actualidad carece. Así, pretenden acondicionar una habitación que 
en estos momentos se utiliza como deposito.

M.C.D.2022
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Rutas de la provincia

La iglesia de la Asunción de Corral de Almaguer de estilo gótico de transición al plateresco.Plaza Mayor de Ocaña construida en 1777 gracias al impulso de Carlos IlI.

Los pueblos de la Mancha toledana 
son el reflejo de su pasado histórico

Un recorrido por las tierras 
toledana del este es la zona que 
Juan y María van a recorrer. Esta 
parte de la provincia pertenece 
a La Mancha y la mayoría de las 
poblaciones tienen una gran pa
sado histórico que ha dejado un 
importante patrimonio artístico y 
urbanístico.

Como en las anteriores rutas, 
Juan y María salen de Toledo por 
la N-400 para llegar a Yepes, si
tuada en la Mesa de Ocaña, de
clarada conjunto histórico-artís
tico por mantiene la estructura 
medieval en sus calles. Estuvo 
amurallada y fruto de ello con
serva varios elementos como la 
torre albarranda, la Puerta de la 
Villa, la Puerta de Toledo, de Ma
drid, de San Miguel, de la Le- 
chugina incluso se conserva una 
parte del rollo de la Justicia de 
estilo gótico. En la Plaza Mayor 
se pueden ver viviendas del s. 
XVIIIcon soportales neoclásicas 
donde han degustado los famo
sos vinos de Yepes.

Juan y María han recorrido las 
calles de Yepes donde han visto 
casas de gran interés. La iglesia 
parroquial de San Benito traza
do por Alonso de Covarrubias 
tiene dos portadas en el exterior 
y una torre renacentista de tres 
cuerpos rematada con chapitel. 
El altar mayor hay lienzos de dis
cípulos de El Greco, Luis Tristán.

Siguiendo por la N-400 a 11 
kilómetros se encuentran con 
Ocaña. Esta población formó par
te de la dote de la princesa Zaida 
al casarse con Alfonso VI pero 
se perdió en la batalla de Uclés. 
También, fue sede maestral de 
Santiago y sede de las Cortes bajo 
el reinado en Juan II y Enrique 
IV. En su término en la Guerra 
de la Independencia tuvo lugar 
la batalla de Ocaña.

Al igual que Yepes mantiene 
su trazado medieval esto ha pro
vocado que Juan y María no han 
dejado de hacer fotos a las gran
des casonas, palacios, conven
tos e iglesias. Han empezado por 
el centro del pueblo, es decir, la 
Plaza Mayor, con sus 18 arcos 
en los dos lados mayores y 17 en 
los otros dos con dos pisos de 
balcones y buhardillas, de ella 
salen las principales calles del 
casco. También han visita la igle
sia de San Juan Bautista con su 
mezcla de estilos, el convento de 
Santo Domingo de estilo 
renacentista y de Dominicas de 
santa Maríay el de las Bernardas. 
Otros monumentos visitados por 
nuestros dos ruteros han sido la 
torre de San Martín, el rollo de la 
Justicia, el Teatro Lope de Vega 
antiguo colegio de jesuitas con una 
gran portada de piedra.

A las afueras se encuentra la 
Fuente Grande de planta rectan
gular que se divide en una fuen
te propiamente dicha y los lava
deros. Lo que mas les ha impre
sionado es la parte externa com
puesta de una galería de piedra 
cubierta y decorada con veinti
dós pilastras toscanas.

Sabedores de lo que les que
da de camino Juan y María han 
decidido tomar unos vinos de la 
zona acompañados de unas tá- 
pas de quesos manchegos; han 
comprado unas piezas de arte
sanía de barro blanco y tonelería.

Tomando la carretera en di
rección de Tarancón han atrave
sado la villa de Noblejas y 
Villarrubiade Santiago donde han 
visitado una fabrica de toneles 
además de ver la Plaza Mayor y 
el santuario de Nuestra Señora 
de Castellar patrona de la ciudad.

En la misma dirección se han 
encontrado con Santa Cruz de la 
Zarza con restos arqueológicos 
de la segunda Edad del Hierro.

La Plaza Mayor de Tembleque fue construida para tener una doble función.

A Juan y María les ha impresio
nado la cantidad de casas-pala
cio que se han encontrado en su 
deambular con gran cantidad de 
escudos, también han visto las 
ruinas del convento de Trinitarios.

La siguiente parada es en 
Villanueva de Alcardeteque nace 
de la fusión de Caudete, Cardete 
y La Ventosa. Destaca de su 
conjunto urbano la antigua posa
da de la Plaza Mayor, la ermita 
de San Roque y una fuente-abre
vadero.

Entre viñedos han salido por 
la N-301 para llegar hasta Co
rral de Almaguer con gran can
tidad de yacimientos arqueológi
cos como el del cerro del castillo 
Gollino. Su conjunto urbano esta 
formado por una gran cantidad 
de casas palaciales y edificio 
religiosos. La Plaza de los Már
tires es la que hace de Plaza 
Mayor de las tres villas donde está 
la iglesia de la Asunción de esti
lo gótico.

Juan y María han visitado la 
Casa de los Collado donde se han 
encontrado con varias habitacio
nes con artesonados mudéjares 
y pinturas gótico-renacentistas y 
la Casa Chacón.

En Lillo, de origen romano, lo 
más reseñable es la iglesia de San 
Martín de estilo ojival y construi
das en los s. XV y XVI donde 
destacan varias rejas góticas y 
platerescas, además de el con
vento de Franciscanos, las ermi
tas del Rosario, de la Esperanza 
y de San Antón.

Juan y María se han despla
zado hasta Vil lacañas cuyo atrac
tivo reside en sus viviendas sub
terráneas de interés etnológico. 
En su término se encuentran 
restos romanos en Cerro Tiez.

En su casco se han encontra
do con numerosas ermitas entre 
las que destacan la de Santa Ana 
y San Sebastián con bello arte- 
sonado mudéjar. Es una villa 
agrícola de ahí que lo más desta-

cado son los silos, casas-cuevas 
excavadas en la ladera.

Lo que más les ha llamado^ 
atención es la Casa de la Tía 
Sandalia, santera del pueblo, qw 
decoró las habitaciones con pin
turas e imágenes y escenas reli
giosas realizadas por ella misnü. 
en total, son 26 pinturas. 66 es
culturas y 40 relieves adosados 
a las paredes.

Desde aquí se han despinza
do hasta Tembleque cuyo mayor 
atractivo es la Plaza Mayores 
edificación característica de 
Mancha. Cuadrada con pórticos 
de columnas de granito y cor^ 
dores en la planta superior -C 
soportales y ornamentación 
madera. Es la típica plaza del sig 
XVII, es decir, con doble función- 
una ser centro de la 
localidad y la de plaza 
por oso los corredores sonde 
alturas.,-•

Otros edificios que ''j 
tado Juan y María son la >f^:. 
de la Asunción, la casa seno 
como la Casa de las TorteH 
fue la casa de Antonio Fernán^ 
Alejo, y la Casa de Po^^f^í^

Siguiendo por la N-íVe 
rección a Madrid, se han en 
trado con La Guardia. ’O^P^^ 
te enclave desde época ro 
que alcanzó gran relev^od . 
los árabes por ser el paso p^ 
pal a Andalucía. Dentro ^^^ 
conjunto urbano ^^^^^^^-íIi’ 
numerosas casa-cuevas si 
res a las de Villacañas. j^j.

Han visitado la Casaoc t^Jf 
quisición,las¡nagogaalaQ“ ,j, 
accedido desde una ^r’^^^Lps- 
tuada en la ermita de ^^^^.¿}ii' 
dre Jesús. Dos Barrios es w^ 
ma población de su terce ^^ 
por la provincia de TolJ^^if 
localidad tiene un trazado ^„ 
val con casas señoriales c ^^ 
de los Monos y de la ^^^ocí* 
kilómetros se han encontrar 
el castillo de Monreal

.2022



Domingo, 14 de diciembre de 1997 45Esta regulación persigue «garantizar 
la seguridad de los usuarios» de estas 
)rácticas,pues en la situación actual 
lay gente sin la cualificación necesaria

§

SALID
Pretenden que estas prácticas se incorporen a la enseñanza universitaria

Debate sobre la r^uladón de 
medicinas alternativas en la LE
Unos 160 expertos de toda España debaten entre ayer y hoy 
tn la localidad malagueña de Torremolinos sobre la regu
lación de las medicinas alternativas en la Unión Europea, 
en unas jornadas organizadas por el grupo parlamentario 
Izquierda Unitaria Europea-Izquierda Verde Nórdica. Entre

los ponentes se encuentra el eurodiputado verde Paul 
Lannoye, autor de un informe sobre estas modalidades 
médicas presentado ante la Cámara europea, según 
informóla vicepresidenta del citado grupo parlamentario, 
Laura González.

Efe-Málaga

Dentro de estas prácticas al- 
temativas, que en España supo
nen un movimiento de 200.ÓOO 
millones de pesetas anuales, se 
incluyen la osteopatía, la quiro- 
praxia, la acupuntura, la homeo
patía. la fitoterapia, el herbalis- 
mo. la naturopatía y la medicina 
tradicional china, entre otras.

Las jornadas tienen como 
objetivo tratar «la regulación de 
ostasprácticas, su investigación 
ysu incorporación a la enseñan- 
ra universitaria», que ya se ha 
alcanzado en otros países comu
nitarios, explicó González.

Asimismo, esta regulación 
potsigue «garantizar la seguri- 
ond de los usuarios» de estas 
P^cticas, según la eurodiputa- 
^9ue admitió que en la situa- 

actual de desregulación «hay 
?onie sin la profesionalidad ni la 
^lificación necesarias bajo el 
Paguas de las medicinas alter- 
tntivas».

Estafaltade reconocimiento 
^edeoriginar la aparición de la 
picaresca» en torno a estas 
fricas, dijo Laura González, 
^®xpl¡có a Efe que el denomi- 
^^ «Informe Lannoye» no es 

culante, aunque orientará una 
(ii.¿r‘^‘^^^tivacomunitariaque 
bm^r^? ^®5 Estados miem- 

^•La vicepresidenta del gni-

U

in«**4

JF L.

El informe Lannoye no es vinculante aunque orientará una futura directiva comunitaria.

po de izquierdas reconoció que 
la «uniformización» de estas 
prácticas en la UE «cuenta con 
detractores, entre los que se en
cuentra una parte de la clase 
médica, que se opone a todo tipo 
de cambios quizás por una for
mación demasiado ortodoxa».

La aceptación de estas mo
dalidades «va en aumento» en 
todos los países de la Unión, y 
oscila entre el 20% de la pobla
ción que recurre a ellas en Ho
landa y el 49 por ciento en Fran
cia, mientras que el porcentaje 
es del veintiséis por ciento en el

Reino Unido y del 46% en Ale
mania. Mientras, los países del 
Sur de Europa, entre ellos Es
paña, están siendo más «cicate
ros» en la aceptación de las me
dicinas •alternativas, según 
González, aunque el número de
usuarios «está creeiendo mucho».

Las drogas de 
diseño provocan 
efectos graves 
desde el primer 
consumo

Efe-Valencia

Las drogas de diseño, como 
el éxtasis, pueden provocarefec- 
tos secundarios graves desde el 
primer consumo, ya que estu
dios recientes indican que puede 
existir una predisposición indi
vidual que favorece a que unas 
personas puedan ser más sus
ceptibles a sufrir una reacción 
adversa. Esta es una de las con
clusiones de la ponencia «Abor
daje del Nuevo Toxicómano», 
presentada en el Congreso de la 
Sociedad de Medicina de Fami- 
liay Comunitaria(semFYC),que 
esta semana ha reunido a 5.000 
especialistas y que se clausuró 
ayer en Valencia. Los profesio
nales señalaron que. de acuerdo 
con una encuesta nacional, un 
2,1 por ciento de los españoles, 
con edades comprendidas entre 
los 15 y los 40 años, reconocen 
haber consumido en algún mo- 
mento drogas de síntesis.También 
se destacó la importancia de que 
el médico de familia tenga co
nocimiento de las secuelas físi
cas que puede generar esta toxi
comanía, ya que algunos de los 
efectos secundarios, como la 
hipertemia, la hipertensión o las 
arritmias cardíacas, pueden lle
gar a comprometer la vida del 
paciente.Los especialistas resal
taron el creciente consumo de 
drogas de diseño por parte de la 
población adolescente española 
que podría asociarse, al igual que 
los abusos del alcohol, con un 
mayor riesgo de accidentes de 
tráfico.La coordinadora de la 
ponencia «Abordaje del Nuevo 
Toxicómano», la doctora Ma
ría José Mendoza, afirmó, al 
referirse al consumo de este tipo 
de drogas, que «se trata de un 
consumo socialmente aceptado 
y, entre los círculos jóvenes, se 
le tiene mucho menos miedoque 
a las drogas vinculadas con la 
marginalidad».

Í^a donación de órganos ha 
aumentado un 12% este año

Neurocirugía: más del uno por ciento de 
la población padece dolor crónico

Efe-Madrid

donaciones de órganos 
^Ofies?”^-^^”^® ^® incrementa- 
porc’ ^ ^^® ®^ España un doce 
dijo ‘®”^®®on respecto a 1996, 
Miníu ^ ^^ subsecretario del 
^teiu^°^® ^^^*^^^’ Enrique 
^*0naU ^i ^" *^^ Jornadas Na- 
^lell' ^’^fe''mos Renales, 
^f'^de \^ ^^*f^ó que España es 
^s ma?^P^*^®s que mas recur- 
^icad^*^'^’®^ y humanos han 
'“nc¡An®-^ ^® atención de la in- 
^Plant^^ También a los 
'“’^^Ó p Íde órganos, ya que. 

los últimos seis años.

a la figura del coordinador de 
trasplantes y a la profesionali
zación de todo el proceso desde 
la obtención del órgano al tras
plante, España ha pasado de ser 
un país aprendiz a serel número 
uno. En España, mas de 12.000 
personas vivencon un riñón tras
plantado, y esta técnica, además 
de mejorar la calidad de vida de 
los pacientes, supone un ahorro 
para el sistema sanitario, ya que. 
según Castel Ión, su tratamiento 
en diálisis costaría unos 40.000 
millonesde pesetas anuales, fren- 
tealos 15.OOOmillonesque gasta 
anualmente el Sistema Nacional 
de Salud en trasplantes.

Efe-Pamplona

Más del uno por ciento de la 
población padece dolor crónico, 
patología que se trata con la ci
rugía cada vez con mejores re
sultados, según ha señalado el 
neurocirujano de la Clínica 
Universitaria de Navarra Vicente 
Vanaclocha, organizador del 
Simposio Internacional en «Drez- 
Operation» que se celebra en 
Pamplona.

El Simposio, que tiene lugar 
en la Facultad de Medicina de la 
Universidad de Navarra, reúne 
aun centenar de especialistas de

Estados Unidos, Francia. Alema
nia y España para analizar las 
nuevas técnicas quirúrgicas apli
cables al tratamiento del dolor 
crónico.

Entre los ponentes más des
tacados, intervino en el Simpo
sio el profesor de neurocirugía 
de la Universidad de Duke {Es
tados Unidos), Blaine Nashold, 
inventor de la«lécnica Drez». que 
consiste en destruir el asta pos
terior de la médula espinal.

Nashold afirmó al respecto 
que. en las avulsiones de plexo 
branquial, causantes de los do
lores crónicos más frecuentes, los 
resultados safisfactorios rondan 

entre un 80 y un 90 de los ca
sos, mientras que en las lesio
nes medulares, a pesar de ser un 
problema más complejo, se está 
logrando entre un 50 y un 60 por 
ciento de éxitos.

En cojijunto. explicó, prác
ticamente el cien por cien de los 
pacientes sienten con esta inter
vención un alivio del dolor y la 
curación completa se alcanza en 
un «alto porcentaje» de los ca
sos. El doctor Naushold tiene pre
visto iniciar en la Universidad 
de Navarra un proyecto de in
vestigación para intentar mejo
rar los tratamientos quirúrgicos 
del dolor crónico.
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Sobre esta expedición ofrece hoy La 2 un documental

Mata-Rangi, una 
travesía frustrada

lose PRIETO

-

Una planta de totora inade
cuada, lluvias torrenciales, fa
llos en la logística y más tempo
rales de lo esperado dieron al 
traste con la expedición «Mata- 
Rangi», puesta en marcha por 
Kitin Muñoz en mayo de este 
mismo año y cuyos tripulántes 
lograron salva? la vida gracias a 
los satélites.

Kitin Muñoz ya había reali
zado una travesía similar, aque
lla vez con éxito, en 1988 lla
mada «Expedición Uru», que 
seguía los pasos de la realizada 
en 1947 por el noruego Thor 
Heyerlhard en su mítica Kon- 
Tiki,

Lo que el viajero español pre
tendía con esta experiencia, a 
bordo de una balsa realizada con 
totora -especie de junco que se 
cultiva en la isla de Pascua y en 
Perú- era intentar reafirmar su

Julio Anguita y Ruiz Gallardón, objetivos de 
los reporteros de "Caiga quién caiga"

J. PRIETO

¿Hay algún parecido entre el 
programa de Telecinco «Caiga 
quién caiga» y Julio Anguita, 
secretario general de IU? Posi
blemente la respuesta sólo la 
sepan los reporteros de «Caiga 
quién caiga», así que habrá que 
conectar con esta cadena a las 
15,10 para desvelar el misterio.

También el presidente de la 
Comunidad de Madrid. Alberto

Carolina de Mónaco.

convicción de que los barcos de 
juncos navegaron, antes de la 
llegada de los españoles a Amé
rica, por todo el Pacífico, con
tribuyendo a poblar las islas de

Ruiz Gallardón, estaráen el ojo 
de la cámara de este programa, 
que quiere descubrir si es ver
dad que este político del PP pre
para su asalto a la Moncloa.

Acontecimientos como la 
toma de posesión de Manuel 
Fraga, el sorteo de los exceden
tes de cupo de la mili, una 
encuestra entre escritores sobre 
Esperanza Aguirre y el concier
to Ellas Cantan Solas, pasarán 
por este show informativo.

la Polinesia.
Hoy domingo a las 1930 

horas, La 2 de TVE ofrece este 
reportaje, de 70 minutos de du
ración, sobre esta aventura frus
trada, que ya se ha emitido en 24 
países.

Carolina de Mónaco en 
"Corazón, corazón"

El programa rosa pionero de 
la televisión, «Corazón, cora
zón». que presenta Cristina 
García Ramos en la primera de 
TVE los fines de semana, ofre
cerá hoy un reportaje de cómo la 
princesa Carolina de Mónaco 
cada vez está más presente en la 
vida oficial del principado.

Este espacio se completará 
con reportajes sobre las navida
des de Rocío Jurado, la moda de 
alta costura de Yves Saint 
Laurent y el gran baile de navi
dad de Laura Biagiotti.

"Situación de emergencia"

Desde hace medio siglo, los 
habitantes de Benemají viven 
atemorizados por una grieta 
geológica que amenaza con se
pultar al pueblo entero.

El espacio «Situación de 
emergencia», que ofrece Antena 
3 TV todos los domingos, dedi
cará un reportaje a este fenóme
no, que ha llevado a Benamejía 
geólogos y científicos que inten
tan atajar el problema.

"Ganar de cualquier mane
ra"

Antena 3. 15,30 s.c.
Dir.: William Friedkin. Ínt.: 

Nick Nolte, Mary McDonnell, Ed 
O’NeilI. EEUU, 1994.

Tom Bell es un prestigioso 
entrenador de baloncesto univer
sitario que odia perder, pero se 
niega a fichar a jugadores a cual
quier precio, tentándoles con 
ofertas económicas o en especie. 
Es un idealista que no quiere 
romper las reglas del deporte 
amateur, pero es consciente de 
que si quiere a los mejores hay 
que pagarlos. Al final, cede a las 
presiones y recorre el país en 
busca de talentos.

"Por fin, soy culpable"
La Primera. 15.45 s.c.
Dir: Allan Moyle. Int: 

Penelope Ann Miller, Eric Thai, 
William Forshyte. EEUU, 1992.

Betty Lou está harta de que 
Alex, su marido, no viva pendien
te de ella, con la disculpa que tiene 
mucho trabajo en la comisaría, 
sobre todo ahora que investiga 
un crimen cometido en un mo
tel. Pero va a tener más proble
mas de los que pensaba ya que 
la pistola es exactamente la del 
asesinato del motel.

"Están entre nosotros"
s.c.Tele 5.16.10

Dir: Bill Norton. Int: Scott 
Paterson, Clare Carey, Dustin 
Voight. EE.UU, 1996.

Simon Trent es un prestigio
so científico estudioso de los 
rayos. Un día en el monte Pious 
de California, se ve inmerso en 
una extraña tormenta de la que 
surge un hombre desnudo. Será 
uno de los primeros extraterrestes 
con los que tendrá que luchar 
Simon y su sobrino Jake, a los 
que pronto se unirán los habitan
tes de Whitney, convertido por

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. SlncaU^

los alienígenas en puerto de 
entrada a la tierra

"Dos chalados y un fiam
bre"

Antena 3. 17,35 s.c,
Dir.: Emilio Estevez. Int.: 

Charlie Sheen y Emilio Estevez. 
EEUU, 1990.

Carl y James son dos jóve
nes basureros que trabajan en 
una pequeña ciudada 
californiana llamada «Las Pla
yas» y cuyo sueño es montanma 
tiena de surf. Mientras tanto, 
tienen que aguantar un trabajo 
penoso y un jefe autoritarioque 
les hace la vida imposible.

"Escrito sobre el viento" 
La Primera. 17.40 s.c.
Un rico playboy, propietario 

de una próspera compañía pe
trolífera, y un amigo suyo de la 
infancia, a quien ha dado ud 
puesto en su empresa, se ena
moran de la misma mujer, U 
secretaria del magnate. Pan 
mayor complicación, la herma
na del playboy se siente 
irresistiblemente atraída porei 
amigo.

"Time Cop, policía en el 
tiempo"

La Primera. 22,00 s.c.
Dir; Peter Hyams. Int: lean 

Claude Van Damme, MiaSan 
Ron Silver. EEUU, 1994.

En el año 2004 es 
viajar al pasado y se ha cr^ 
una especie de cuerpo policio 
de defensa del tiempo. Uno» 
los agentes, Walker, realizad!- 
versas misiones encaminadasa 
impedir la alteración de hecn^ 
que cambiarían el curso dea 
historia. Un senador sin csc^ 
pulos ha hecho varias ific*^^ 
nes al pasado con el fin de o^ 
tener fondos para financiará 
campaña presidencial.

Más del 94% de la ÍQfornjación precisa se canaliza por la visión. I LO SABIA Í

La buena visión dlsrninuye la accidentabilidad. iLE INTERESAÍ

Durante el dia proteja s< ivisión con ^afas de sol. Sólo el i>vofe*ívnol poede oríenlavle» 

Si usa corrección: Es obligatorio llevar lentes de repuesto. 1 LO SABIA t i LO CLHIPLE !

Su visión puede deteriorarse antes de caducar su periniso. I 0|0 I 1RECIJERDELO !

! CON LA VIDA NO SE BIEGA!^
7 Dirección CroL de Tráfico

CAMISA w: l’HjnKCCKW (MI 1AI^ 

Asorúrírái de Itilidad PúblicaY MnihicriecM Inlcrier

VOLUNTARIADO
Centro ele Toxicómanos 

Rehabilitados
ALBAÑILES, JARDINEROS, COCINEROS, 

CARPINTEROS, ELECTRICISTAS Y 
DOMADORES DE CABALLOS

SE OFRECE COMIDA Y ALOJAMIENTO

Tel. (91) 369 22 77
D.
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07,30 MISION TOP 
SECRET 
Serie 
"Misión alto 
secreto II y IIP

08,00 ¡DOMINGO 
FIESTA! 
Espacio infantil 
que incluye series 
de dibujos 
animados.

06,00 
07,30 
O83OO
08,45

09,00

09,30 
10,00

10,25

EURONEWS 
U.N.E.D. 
CONCIERTO 
TIEMPO DE 
CREER
EL ESCARABAJO 
VERDE (R.) 
PUEBLO DE DIOS 
ULTIMAS 
PREGUNTAS 
TESTIMONIO

06,00 GARDENIA 
06,45 CINE INFANTIL
07,10 CLUB MEGATRIX 

Programa infantil ei 
el que se incluye 
una aventura 
protagonizada por 
el extraterrestre 
Máximo, mascota 
del programa, 
además de nuevos

07,30 DOS EN EL AIRE 
07,50 MI AMIGO EL 

MAPACHE
T 08,20 RATONCITO DE 

LA PRADERA 
08,50 SHOOT 
09,20 CREEPY 

. CRAWLERS 
09,40 EL DESVAN DEL

TRASGO 
10,10 SPACE STRIKERS

07,00 
08,00

09,30

11,00

DEL 40 AL 1 (Mult) 
PROGRAMA MAS 
0 MENOS
MULTIPLICADO 0 
DIVIDIDO 
(P+ó-Xó:)
CINE: 
«Objetivo 
venganza» 
FUTBOL 
AMERICANO

08,00 CINE MATINAL 
09,30 CYBERCLUB

Espacio para los 
niños que incluye las 
series: Doraemon, 
'Los Picapiedra, El 
mundo de Beakman, 
Capitán Planeta, 
Pingu y Garfield.

13,00 DE CIBELES A 
NEPTUNO11,00 ¿QUE 10,30 EL DIA DEL episodios de las 10,30 POWERS 11,50 PREVIO FUTBOL 1958-1960. El RealAPOSTAMOS?

11,30

12,00

SEÑOR series de dibujos RANGERS ZEO 12,00 FUTBOL: Madrid de Puskas(Repetición)
13,55 CARTELERA TVE
14,30 CORAZON,

ARRECIFE DE 
CORAL 
ESTADIO-2

animados 
habituales.

11,20 SORPRESA,

11,00 BEATS WARS
11,30 MAS QUE 

COCHES

Liga española (2a 
división) 
Alavés-Hércules

gana su cuarta Copa 
de Europa. El 

1, Atlético de MadridCORAZON - Waterpolo ¡SORPRESA! 12,00 SENSACION DE 14,00 MAGACINE: se proclama 
campeón de la 
Recopa de Europa. 

14,00 TELENOTICIAS
Resumen

Informativo del amistoso. España- Repetición de este VIVIR Toma 2"corazón" con 
Cristina G^ Ramos.

15,00 TELEDIARIO-1
13,00

Yugoslavia
- Baloncesto. Tau 
Cerámica-Real

programa que 
presenta Isabel 
Gemio.

13,00 AL SALIR DE 
CLASE

14,00 BRICOMANIA

14,30

14,35

AVANCE. 
REDACCION 
MAS DEPORTE15,30 EL TIEMPO Madrid Teka 15,00 NOTICIAS 14,30 LAS NOTICIAS FIN DE SEMANA informativo del día.

15,45 SESION DE 
TARDE 
«Por fin soy 
culpable» 
(1992)-84'58'’
D: Allan Moyle
I; Penelope Ann 
Miller, Eric Thai, 
William Forsythe.

17,40 CINE DE ORO
• «Escrito sobre el 

viento»
D: Douglas Sirk
I: Rock Hudson, 
Lauren Bacalt, 
Robert Stack

- Zona Basquet
- Zona ACB
• Atletismo. 
Campeonato de 
Europa cross .

15,30 CINE 
«Ganar de 
cualquier manera» 
(1991) 
D: William Friedkin

15,10 CAIGA QUIEN 
CAIGA
Oon G. Wyoming.

16,10 CINE FIN DE 
SEMANA I

15,00 FUTBOL
MUNDIAL
Con imágenes de 
competiciones 
internacionales.

15,30 CINE DE TARDE
17,20 PANORAMA DE 

ACTUALIDAD
18,20 FUTBOL ES

- FUTBOLcountry.
Femenino (15,20), 
masculino (16,00).
- Fútbol Sala
- Esquí Copa del

I: Nick Nolte, Mary 
McDonnell.

17,35 CINE
«Dos chalados y un 
fiambre» (1990)

«Están entre 
nosotros»

¡^5'^ D: Bill Norton 
I: Scott Patterson,

15,30

17,02

18,50

CINE: 
«Perturbado»
CINE: 
«Marea roja» 
PREVIO FUTBOL

.• Incluye los
■«v4 b resúmenes de los
'í . encuentros de la 16’
• jornada de la Liga,

• en 1’ División.Mundo D: Emilio Estevez Clare Carey. Comentarios y Asimismo, seSlalom Gigante 
masculino
• Festival de cine 
deportivo de Jaca

I: Charlie Sheen, 
Emilio Estevez. 
Carl y James son 
dos jovenes

* Simon Trent es un 
. reputado científico 
que se dedica al 
estudio de los

19,30

21,30

anécdotas sobre 
los equipos del 
encuentro que se 
emite después.

ofrecen imágenes 
de los partidos de 2’ 
División: Leganés- 
Rayo Vallecano y

19.45 ENTRE 
MORANGOS Y 
OMAITAS

20.25 KETY NO PARA 
21,00 TELEDIARIO-2
21,25 EL TIEMPO

19,30

20,55

Campeonato de ** 
España absoluto 
femenino. Final. 
EL NAUFRAGIO
DE UN SUEÑO 
TOCAO DEL ALA

basureros que 
trabajan en una 
pequeña ciudad 
californiana.

19,30 SITUACION DE 
EMERGENCIA

20,30 ESPEJO PUBLICO

rayos.
18,00 DE DOMINGO A 

DOMINGO
20,00 LAS NOTICIAS 
20,10 DE DOMINGO A

.DOMINGO 
(continuación)

FUTBOL:
Liga española (la 
División) 
Tenerlfe-At.
Madrid.
REDACCION.
NOTICIAS

At. Madri B- 
Viliarreal. (Se 

. interrumpirá para 
ofrecer un resumen 
de las noticias)

00,00

01,45

02,30
02,35

04.15

21,30
22,00

SOLO GOLES 
LA PELICULA DE 
LA SEMANA

21,30 PARA QUE SIRVE 
UN MARIDO

22,15 ESTUDIO

21,30 LA CASA DE LOS 
LIOS

22,55 LO QUE

21,20 MAS QUE 
AMIGOS

22,45 EXPEDIENTE X

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 ESTRENO 

CANAL+;«Time cop, policía ESTADIO NECESITAS ES 23,50 ZOOM «Radiant City» 
(1 995) 
U- Robert Alian

en el tiempo» 00,00 EL CINE DE LA 2 AMOR 01,05 AVANCE DE(1994)-93’56" «A vivir que son Con Jesús Puente. NOTICIASD: Peter Hyams dos días» (1993) 01,20 PROGRAMA DE 01,10 CINE CLASICO AckermanESPECIAL CINE 
«Pentathlon»

D: Bill Duke 
I: Ellen Burstyn,

INVESTIGACION 
02,15 TELEVENTA

«El jugador de 
Natchez»

I: Kirstie Alley, 
. Clancy Brown. 
'En el Brooklyn de 

1950, lo que desea 
Gloria Goodman, 
un ama de casa de 
mediana edad, es

(1994)-96’54'’
D: Bruce Malmuth
SOMBRAS DE
NUEVA YORK 
NOTICIAS

Olympia Dukakis.
01,45 CINE CLUB.

CICLO CINE 
ESPAÑOL 
«Cautivos de la

04,05 CINE
«El diario de Lady 
M»
(1992)

■ D: Alain Tanner

(1954)
D: Henry Levin 
I: Dale Robertson, 
Debra Paget.
El complot deCINE DE 

MADRUGADA I
sombra» (1993) 
I: Manuel Bandera,

I: Myriam Mezieres, 
Juanjo Puigcorbé.

Robertson para 
eliminar al trío de

escapar de 
Radiant City, unos 
apartamentos de 
renta muy baja 
subvencionados

«Los corsarios del 
caribe»
CINE DE

Beatriz Santana. 
03,15 CINE CLUB

«Tiempo de

Lady M, una 
cantante, conoce 

- en Paris a Diego,

hombres que 
eliminó a su padre. 

02,55 REBELDEMADRUGADA II milagros» (1989) un pintor catalán 03,30 CAZADOR por el Gobierno.«El hijo del 04,50 DESPEDIDA Y vitalista y con un 04,00 PELOTA VASCA 23,29 EL TERCERpistolero» CIERRE lado oscuro. (rep.) TIEMPO

22,30 EL MEGAHIT 
Programa que 
ofrece una película, 
entrevistas con tos 
actores y director

• de ta misma, y 
anécdotas sobre su 
rodaje.

00,30 LA PRORROGA 
02,30 DE FUTBOL ES 

FUTBOL
04,00 CINE. SALA DE 

MADRUGADA 
INFORMACION 
CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID 
Información sobre, 
los acontecimientos 
culturales, que 
tienen lugar en la 
Comunidad.

Nuestro Chef ha seleccionado 
los platos más sugerentes para 

celebrar con Vd. la Noche de 
Fin de Año.

Anticuario
Rcstauranfe

Cira, de Avila, kni. 2,750 (45005 Toledo) 
Teléfono; 925-222211 Telefax: 925-215865

E-mail: hbtoledo^ lander.es

_hüTEL 
^HATRÍZ 
OLEDO

M.C.D.2022



ZOCODOVER
La¿ eop&lU

Marketing
Ya llegó la Navidad 
y nadie se salva de esto 
aunque viva con lo puesto 
y en grande calamidad. 
Llegó la fecha letal 
que entusiasma a los chiquillos 
y te coloca el bolsillo 
pendiente de algún aval. 
¡Suerte la nuestra fatal 
la de soñar que algún día 
nos toque la lotería 
lo cual no es nada normal!
Y; ¡qué hábil el personal 
que maneja este mercado 
y hasta nos ha colocado 
un vejete carcamal 
que contra Europa arremete! 
¡Cielos que gran confusión 
pues los niños, niños son 
y te ponen en un brete! 
¿Papá Noel? ¿Reyes Magos? 
Hoy día, es amargo trago 
tener que hacer un doblete.

COSAS W PKg^N

Encuentran en 
una playa galle 
una botella 
lanzada en 
Miami

Efe-S.

Un joven de 13 años encon
tró en la playa coruñesa de 
Quilmas, en Camota, una bo
tella que había sido lanzada al 
mar dos años antes en la loca
lidad estadounidense de Miami.

Según informó ayer el pe
riódico «La Voz de Galicia», 
el joven, que estudia en el ins
tituto de 0 Pindo, llevó a su 
clase la botella, escrita en in
glés y donde se indicaba el 
nombre del emisor y la fecha 
en que fue lanzada al mar.

Una vez traducido el men
saje, los escolares supieron que 
el remitente se dedica a la 
construcción y reparación de 
barcos en Miami. Los compa
ñeros del joven que encontró 
la botella, que estudian primer 
curso de ESO, tienen previsto 
dar cumplida respuesta al 
americano, enviarle una feli
citación navideña.

Fuentes móviles

La fuente que está siendo instalada en ¡a rotonda que hay al final de la ronda 
de Granadal estuvo ya en un pueblecito. También la que hay en la plaza del 
Ayuntamiento estaba en la Vega, y es que parece que lo que se pretende es 
volver a las fuentes locas y también a los toledanos, que casi deben fijarse bien 
cada mañana para ver si su fuente preferida sigue en el mismo lugar. Y.SORIA

Un herido tres el resultado

Sólo hubo un accidente 
ayer en las carreteras

R. P.X

Fuentes de la Guardia Civil 
de Tráfico informaron que en 
la jornada de ayer se registró 
un solo accidente en la provin
cia de Toledo, con lo que se 
completó una jomada tranquila 
en las carreteras de nuestra 
provincia, ya que no hubo que 
lamentar ningún accidente 
mortal.

Unico accidente

En el único accidente que 
se produjo hubo un herido grave 
y tres leves. El siniestro ocu
rrió a las dos de la tarde en la 
carretera comarcal 4010, en el 
kilómetro 1,300. Fue una co
lisión frontolateral de dos ve
hículos, un R-220 matrícula

5155-Z, matrícula de Toledo y 
un Ford Orion matrícula 0004.

Tanto la conductora del 
primer coche, S.P.R., de 23 
años, como la ocupante, E.R., 
de cinco años, salieron del si
niestro sólo con heridas leves, 
pero peor suerte corrió el con
ductor del segundo vehículo que 
intervino en el accidente, 
M.M.B., de 51 años, que re
sultó herido de gravedad. El 
ocupante que le acompañaba, 
J.S.G., también de 51 años, 
resultó herido leve.

Los últimos datos dados por 
los responsables de Tráfico de 
las carreteras de la provincia son 
optimistas sobre el índice de 
siniestrabilidad, índice que se 
ha mantenido en un nivel ópti
mo incluso durante las joma
das del temporal, cuando peor

Tazos
* Barreda llegó, se discul

pó por su tardanza en llegara 
la rueda de pfensa, y dijo: "nos 
estamos jugando el futuro".

* Los socialistas van aapos- 
tar fuerte por el autogobierno 
castellano-manchego.

* Han llegado a la conclu
sión de que administración y 
ciudadanos, cuanto más cer
ca, mejor.

* Y no van a parar en or
gullos que les puedan bloquear 
la petición de ayuda a toda la 
sociedad.

* Atención, pues, al futuro 
inmediato: los ciudadanos de 
CLM serán convocados, todos 
y cada uno, todos a una: las 
competencias son nuestras.

* La asociación Mujeres 
para la Democracia convocó 
ayer a los medios a una "cena 
inglesa".

* Lo decimos porque la 
convocatoriaanunciaba lacena 
para las seis de la tarde, peto 
al final resultó ser a partir de 
las ocho.

Buenos datos.

eran las condiciones para una 
buena conducción.

* Y ni siquiera un te.

* Vaya despiste.

* El presidente de la Dip”' 
tación no pudo asistir al p^ 
mió que le entregaban MujC' 
res para la Democracia.

* Según algunos, potAJ*^ 
estaba malo. Pues malo, malo- 
porqué el presidente de 
Diputación está malito dema 
siado a menudo.

* A cuidar esa salud, pt® 
sidente.

* Con el encendido de^® 
luces navideñas, algunas?^ 
tes de la ciudad ayer se q^c 
daron sin luces.

* En concreto, la ^om^ 
se quedó sin iluminación ^^ 
blica en la noche del viern

* Debió ser una casual**^ 
pero no estaría de más fo 
sar la instalación, pues se ^^ 
ta de una vía con.basts 
tráfico.

M.C.D.


